
TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão

'atmosférica média: 1008,9 milibares. Tempe
ratura média do dia: 19,2 graus centígrados.
Umidade relativa média: 86,4%. Estado mé

dio do céu: cumulus, stratus de meio a en

coberto, com aberturas no período. Estado
médio do tempo: com instabilidades esparsas
no litoral e planalto. Previsão: A.Seixas

Netto.
' .
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Nossos,' colo"o$'"

chegam' :fel;zes
lá enl Altamira

Pode ser considerada como sensacional a viagem dos co

lonos catarinenses para a Tran�amazônica. Sentados um

pouco sem jeito nas poltronas do jatão, eles seguiam à

risca toda as instruções das aeromoças. Quando o avião,

decolou, seus rostos se abriram num belo sorriso - um

tanto tímido - que foi mantido durante toda a viagem. '

Foi um vôo ,calmo, com alguns choros de crianças, co
mentários simples dos colonos e muitos planos para a

grande conquista, cujos primeiros dias apresentaram efei

tos dos mais contraditórios. Todos os-detalhes da viagem
estão contados na Página 8 do primeiro caderno,.

SEMANA DA ASA - A Câmara Municipal
de Florianópolis realizará hoje às 20 horas
uma sessão solene comemorativa à Semana
da Asa. O ato, a ser presidido pelo vereador
Waldemar Filho, presidente da Câmara,
contará com a presença do Comandante do
Destacamento de Base Aérea e de outras

autoridades.
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Saimais um '.projet" ..
.

'

·pa..a II funcionalismo
Uma nova mensagem ,beneficiando o funcionalismo da

União foi encaminhada ontem ao Congresso pelo Presidente
Médici. Desta vez a classe atihgida pertence ao chamado

Grupo-Serviço, Auxiliares, cujos vencimentos tiveram seus

valo re s fixados nos seguintes, valores: SA-6-

, Cr$ 2.300,00; SA-5 - Cr$ 1.900,00; SA-4 -

Cr$ 1.500,00; SA-3 - Cr$ 1.000,00; SA-2 - Cr$ 900,00
e ,SA-l - 600,00. Acompanhando o projeto de lei segue

,

exposição de motivos do diretor do DASP, que afirma ser,

preciso ::manifestar a plena convicção de que a

-Joqadores., cartolas, poli
ciais e assistentes

brigaram na

quadra, a socos e ponta
pés. Mas a briga foi

consequência do nérvosis
mo dos dois times e do

,

próprio juiz. Tudo
isto aconteceu na par-
tida entre Florianópolis

e Lages, decisiva
para a classificação

que afinal
ficou com a equipe da Ca
pital. Ontem foi realizada
mais uma série de jogos, .

cujos detalhes estão no

Suplemento Especial.

profissionalizaçâo do' servidor püblíco começa a ser

concretizada" .

O programa de implantação gradativa dos

Grupo=Serviços Auxiliares visa a atingir 69 mil cargos,

> durante o período de 28 meses. Por outro lado, a

Assôdação dos Funcionários Públicos do Estado de São

Paulo enviou ontem memorial ao Presidente da República,

solicitando que seja concedido ao funcionalismo público da

União, dos' Estados e Municípios o pagamento.do 130.

salário.
'

Chile à beira
do caos total

Começaram os rumores da renúncia de Sal

vador Allende, devido à greve que se alas

trou ontem, em seguida desmentidos pelo
chanceler chileno. Uma série de atentados

terroristas, mais violência no centro de San

tiago, a entrada em estado de emergência
de mais uma província, Aconcágua (a 18a.)
e a adesão de médicos? engenheiros agrõ-

'nomes, funcionários daMarinha Mercante,
além de empregados e alguns operários de

indústrias aumentou a tensão em todo o

Chile. O chefe do Partido 'Comunista, o

mais importante do governo de Salvador

Allende, acusou: "Há um golpe de estado
em marcha".

Colorado e Avaí podem
,� ,

•

.

acertar' o logo para a

·noite de amanhã na Ilha
.

�
,

...

(página 2).

Págirm'B do II

Emenda corrige
.

'

falhas da Carta
A Àssembléia Legislativa deverá apreciar

'

ainda' naatual sessão legislativa projeto de

Emenda Constíaicíonal que visa corrigir fa

lhas, suprir omissões e sanar inconstitucio

nalidades da atual Carta Estadual. O proje
to já foi elaborado pelo Deputado, Zany
Gonzaga, Presidente da Cpmissão de Justi

ça da Assembléia, por solicitação do Gover

no do Estado, Uma das alterações a serem

introduzidas refere-se ao artigo 53, que dá

atribuições ao Legislativo para dispor sobre

desapropriações por interesse público ou

social. Essa matéria é da competência priva
tiva da União. Também será alterado o arti

go 54 para estabelecer que a Assembléia

precisará de maioria absoluta para negar

acusações contra o Governador, e dois ter

ços, conforme estabelece a Constituição do

Estado que está vigorando' atualmente

(Página 3).

,Licenciado:
um.professor
desiludido

Para Júlio Wiggers, presidente da Asso- nais ainda se mostram alheias ao proble
ciação dos Licenciados de 'Santa Catarí- ma". Ao classificar a situação de angus

na, o professor licenfiado "é um avul- .tiante, declara que o problema se, arrasta

so", vivendo 'à mercê, dos diretores dos há anos, "sem que ninguém tenha a co

colégios. Preocupado corri a situ/ação de ragem de enfrentá-lo com realismo".

quase dois mil mestres enquadrados nes- Ressaltando que os professores licencia
sa categeria, afirma Wiggers .que'''apesar dos sofrem a concorrência dos que fa

das promessas as autoridades educacío- zem do magistério um bico (página 3)

Crescem os

ac;den�es
de trabalho

no Estado
Crescem assustadoramente

os acidentes de trabalho

em Santa Catarina. Somen
te em Florianópolis foram

registrados 3.884 este ano

até o dia 13 de outubro,
dos quais oito foram fa
tais. A maioria deles ocor

re nas construções civis,
sendo apontadas como

causas principais, além de
falta de cuidado do pró
prio empregado, a ausência
de proteção e de equipa
mentos individuais. Há aci

dentados que passam anos

inteiros num leito de hos

pital. O Grupamento de

Acidentes do Trabalho do

INPS pretende exercer in

tensa fiscalização em todo

o Estado, o que será feito

a partir de novembro, para
tentar diminuir os casos.

(página 8).
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Mil poiiciais vão
• • •

IntImar suspeItos
de ligação àMafia

,

Depois de fazer a supervisao eletrônica de um reboque
aparentemente abandonado num terreno baldio em Brooklin, que
servia de centro de comunicações e cinco famílias da Mafia, a polícia
colocou mil homens de uma força especial numa operação
simultânea para obrigar centenas de personalidades a comparecer no

tribunal. Trezentas pessoas já foram intimadas nas últimas 48 horas
e durante essa semana outras 300 vão ter que depor na justiça. O
fiscal de distrito Eugene Gold disse que as gravações e filmagens do

que acontecia dentro do reboque - "Quartel General do Crime"
Organizado na Cidade de Nova Yorque e Condados Vizinhos" - é a

revelação mais produtiva da Cosa Nostra desde a convenção de
criminosos em Apalachia, em 1957.

O reboque, de uns 13x15 metros, estava no meio de um

cemitério de automóveis, num terreno rodeado por uma cerca de
arame com paus de uns cinco metros de altura e vigiado sempre por
um guarda com dois cães. Dentro do reboque haviam 3 telefones
que foram interceptados, além de ser instalado ali uma aparelhagem
de escuta eletrônica. Trabalhando sete dias na semana, durante Um

ano, desde a madrugada até tarde da noite, a polícia pegou 12

quilômetros de filme e tirou 54 mil fotografias, além de 50 milhões
de km de fita magnética, O fiscal explicou que as conversações
gravadas explicam claramente a recente guerra no baixo mundo, que
resultou em 15 assassinatos em 16 meses.

Sabe-se que entre os citados pela justiça estão vários capas nas

famílias da Mafia. Um deles é Carmine Tramunti, chefe de grande
reputação, chefe da família que era dirigida anteriormente pelo
extinto mafioso Tomas Lucchese, Os outros seriam Natale Evola,
suposto chefe da Família Sciacca e o Conselheiro de Tramunti Paul
Vario. Dizem que policiais da cidade de Nova Yorque estã nas

fotografias tomadas durante a investigação. Gold, entretanto, disse
que nenhum policial foi ainda citado, mas que se for necessário, irá
até o fundo da investigação. O prefeito John Lindsay quer se

encontrar com Gold para discutir os meios mais rápidos e enérgicos
contra o crime organizado.

Com as provas, sabe-se que uns 200 negócios estão infiltrados
pela Mafia. Eles já foram legais e atualmente estão levando milhões
de dólares para o baixo mundo. Alguns desses negócios foram
controlados pela força e por ameaças. O prefeito pediu aos

comerciantes que delatassem as figuras que fizeram as ameaças,
prometendo forte proteção a todos eles, mas" apenas uma pequena
porcentagem dos funcionários dos comércios infiltrados estão
colaborando com a justiça. Os negócios não foram publicados mas

Gold disse que incluem todos os tipos de atividades comerciais.

i
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RUA FELIPE SCHMIDT, 37

Greve e violência se
alastram no-Chile e
há ·ame�ca de_golpe

Uma série de atentados Mas amplos setores g,a bomba num setor residen-

terroristas, mais violência classe média aderiram à cial de Santiago, a tentati-

no centro de Santiago e" a greve: parte dos bancários, va de incendiar um posto
adesão de novos sindicatos dos estudantes secundários de gasolina perto da capi-
à greve iniciada pelos do- e universitários, engenhei- tal, outra bomba contra

nos de caminhão outra ros agrônomos, parte do "um ônibus urbano, dispa-
província sob intervenção pessoal da marinha mer- ros de metralhadora para
e toque de recolher na ca- cante, um setor reduzido criar alarma público numa"

pital, juntaram-se a repeti- de ferroviários, de empre- cidade do sul; choques en-

dos rumores de renúncia" gados e operários de indús- tre os grupos antagônicos
do presidente Salvador trias. Hoje os médicos en- em várias cidades além de

Allende e a uma acusação tram em greve. Desde ma- lojas abertas a força pelos
do chefe do Partido Comu- nhã, a polícia teve que uti- esquerdistas. Todas" as

nista, senador Luis Corva- lizar enorme quantidade emissoras seguiam transmi-

lan: "Está em marcha um de gases lacrimogênios em tindo em cadeia enquanto
golpe de estado sem a par- Santiago e os seus carros policiais e soldados arma-

ticipação das forças arma- lança-água, para dissolver dos requisitaram a edição
das, que se mantêm fieis à manifestações e aglomera- da revista "Sepa", de direi-

constituição". Mas a oposi- ções no centro. O ar era ir- ta, devido a uma manchete

ção nega esta acusação, di- respirável em muitos seto- altamente injuriosa a

zendo que toda a briga se res e muita gente começou Allende. O diretor vai en-

trata "da defesa dos valo- a fugir, dando um aspecto trar na justiça.
res democráticos". A desolado à cidade, com as Em Lima, Chile e Peru

ameaça, de renúncia foi casas de comércio quase reafirmaram o direito so-

desmentida pelo chanceler totalmente fechadas pela berano dos povos de dis-

Clodomiro de Almeyda, greve. por livremente de seus re-

que afumou que o governo A situação ficou tensa cursos e riquezas naturais.

de Allende conta com o quando houve uma série Alguns editoriais da Euro-

apoio popular: trabalhado- de .atentados terroristas: pa destacaram a estranha

res, camponeses e classe um na via férrea que vai de coincidência entre os em-

média. Santiago até a costa, uma bargos internacionais con-

Allende: derrocada?
tra o Cobre e o desenca-

deamento da crise interna.

Em Washington," natural
mente pressionado pelos
discursos chilenos, o presi
dente do BID,Antônio Or
tiz Pena, pediu aos Estados

Unidos que não leve a sua

instituição assuntos bilate
rais que se derivam da po
lítica de expropriação, se

não "a imagem das agên
cias internacionais sofrerá
uma rápida erosão e a sua

eficácia sofrerá um severo

golpe".

APENAS DESCANSO AOS FREQUENTADORES DO JARDIM

dos três Estados sulinos.

"\1
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Nosso objetivo é propiciar lucros,

Nosso organismo igualmente foi criado,

para o fomento do desenvolvimento

da indústria, aqropecuária e pesca

muitos lucros,

à classe empresarial de Santa Catarina.
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BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DO EXTRÉMO SUL
FLORIANÓPOLIS

Censura e lei
marcial na
Coréia do Sul

O presidente Chung Hee Park decretou a lei marcial na
...:oréia do Sul, declarando que não se deve confiar aos

partidos políticos as gestões de unidade com o estado
comunista da Coréia do Norte. Park dissolveu a Assembléia
Nacional, suspendeu em parte a constituição de 1962,
aplicou a censura à imprensa nacional, fechou as

universidades provisoriamente. Ele prometeu restaurar o

governo constitucional para o. fun do ano. Esta é a terceira
vez que Park proclama a lei marcial em 11 anos de poder,
Ele disse que vai propor mudanças constitucionais para 27
de outubro e marcou um plebiscito para um mês depois. As
novas medidas, segundo ele, era para respaldar a

continuação ativa do diálogo com a Coréia do �orte e para
enfrentar a situação em mudança. Esta mudança está
afetada também pela aproximação da China com o Japão e

os Estados Unidos.

AI fatah acusa os

"agentes de Israel
namorte do líder

O grupo palestino Al Fatah acusou agentes israelenses de terem
assassinado o "seu principal representante na Itália, Wael Ade]
Zuaiter. A polícia romana disse que a vítima tinha sido interrogada
há dois meses sobre um atentado contra um avião da linha
israelense. Em Pru:is, a Organízaçâo de Liberta�ão Pàlestina, disse que
o seu povo considera as autondades europeias responsáveis pela
morte de todos os palestinos e árabes assassinados em seu territórios,
,"Lamentamos que essas autoridades não tornaram medidas
necessárias, para evitar o terrrorismo sionista e proteger suficiente os

cidadãos árabes", diz o documento. Em Washington, alguns
funcionários do Departamento de Estado disseram que não estão
satisfeitos com a nova política israelense de ataques a bases
guerrilheiras como medida preventiva. Enquanto isso, depois de um

dia de investigação, a polícia não tinha pistas sobre as identidades
dos dois pistoleiros que mataram Zuaiter, de 38 anos, com 12 tiros
no pátio do seu edifício de apartamento, na segunda-feira à noite.
Zuaiter, cujo pai era primo de Arafat, trabalhava como tradutor na
embaixada da Líbia. Para aumentar a miséria da situação no Oriente
Médio, a Síria apresenta 138 casos de cólera, na mais recente
"epidemia.

Lanusse anuncia

eleições no dia
da festa peronist"

b movimento peronista celebrou o "dia da lealdade", data máxí
ma do justicialismo, no meio de um severo dispositivo de segurança
em todo o país, através de reuniões em locais fechados. Um atenta
do no 220. andar do Hotel Sheraton matou a funcionária Lois Cro
zier. Seu esposo Gerard Crozier, de West Vancouver, Canadá, seguia
no hospital, fora de perigo enquanto o estado da cidadã norte-ameri
cana Patrícia Traka é muito delicado, segundo os médicos. O hotel,
onde estão vários editores de diários latino-americanos e dos Estados
Unidos, ficou seriamente danificado, Chamadas telefônicas prévias
ao atentado, feitas a algns jornais, identificou o grupo Montoneros,
de orientação peronista, como autores da explosão. Ontem mesmo o

governo de Lanusse convocou formalmente as eleições gerais para
março de 1973.

- Noticiário de bolso

Mau trato nos EUA
O Democrata Alan Cranston, senador pela Califórnia, disse

que os estrangeiros que têm entrado ilegalmente nos Estados
Unidos, estão "amontoados como gado nas barracas de

I aprisionamento no lado norte-americano da fronteira com o

México, Depois de uma inspeção pessoal, o senador disse
! entretanto que "as patrulhas fronteiriças estão tentando enviá-los

ao México o mais rápido possível' ou prendê-los", De outra parte
- acrescentou - é óbvio que necessitam de mais dinheiro para
dar um tratamento mais humano e adequado". O senador disse
que tratam-se de estrangeiros ilegais, "Mas nossos filhos crescem

odiando as autoridades de imigração por causa disso que esdá
acontecendo". O presidente da Clínica de Saúde de São Izidro,
na Califórnia, descreveu as barracas como campos de
concen tração.

Russos
testando
"foguetes

Visita
aos chefes

daALO Departamento de Defesa
norte-americano informou que
a União Soviética reiniciou
suas provas no Pacífico com

foguetes balísticos interconti

nentais, armados com múlti
plas cabeças. Os soviéticos lan

çaram um foguete interconti
nental SS-11 no centro do Pa
cífico desde ii área centro-sul
da União Soviética a uma dis
tância "de uns 7.500 quilôme
tros. O resultado das provas es

tá sendo analisado por cientis
tas norte-americanos para de
terminar se foram realizadas
com cabeças múltiplas separá
veis ou veículos de reentrada

independente. O secretário de
Defesa Melvin Laird disse que
se esperava que os russos co

meçassem os tiros de prova
dentro de pouco tempo com

outro foguete de maior alcan

-t-ce,equipado com a
"

tecnolo-"

gia de veículos de reentrada

múltipla independente em cuja
investigação e desenvolvimen
to têm trabalhado".

O presidente do Comitê &l
teramericano da Aliança para
o Progresso, Carlos Sanz de

Santamaria, disse que nas pró
ximas semanas visitará os che

fes de, estado do continente

para expressar-lhes pessoal
mente os resultados da sua de

missão. Ele acha que chegou o

momento de realizar uma pro
funda análise da' realidade da

América Latina, dizendo que é

necessário uma globalização I
d o Si stema Intcramerícane

atraíndo a" cooperação do

mundo industrial, inclusive

dos países socialistas. Santa

maria disse que a América La'

tina não pode alcançar o gJiau
de desenvolvimento que pro'

cura, se continuar com' a sua

dependência exclusiva ao

apoio dos Estados Unidos.

Umamenina belga de cinco anos caiu de
uma aitura de 30 metros até o piso de
concreto de um edifício de apartamentos

de Bruxelas e continua com vida.
A polícia disse que amenina càiu pelo
PoÇo da escaJaria central do edificio,
sofrendo fraturas"nas pernas e outras
lesões, mas ;6 est6 fora de perigo.
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Zany Gonzaga é o autor do projeto já conclu ído.

o Deputado Zany Gon

zaga, Presidente da Comis

são de Justiça da Assem-

bléia, comunicou ontem

ao plenário daquela Casa

haver concluído a elabora-

Perdura a aflição
.d�s professores
licenciados de se

Sem contrato de trabalho, mal remunerado, sujeito a ser

díspensadc a qualquer hora e sem indenização, o professor
licenciado que exerce 9 magistério na rede estadual de

ensino "não tem qualquer estabilidade funcional e vive à

mercê da simpatia dos diretores dos colégios", declarou a O

ESTADO o professor Júlio Wiggers, presidente da

Associação dos Licenciados de Santa Catarina.
_ _ _

,_

Preocupado com a situação irregular de

aproximadamente dois mil professores formados em cursos

de nível superior que exercem suas atividades subordinados

à Secretaria de Educação, afirmou o presidente da Alísc.que
apesar das 'promessas, as autoridades educacionais ainda se

mostram alheias ao problema.
- Desde 1964 não se realiza concurso para o ingresso no

magistério secundário e a partir desta época o Estado usa o

sistema de designar estes profissionais para os cargos. Sem

contrato, os professores que constituem a categoria dos

licenciados, não têm qualquer estabilidade funcional,
ficando à mercê da simpatia dos diretores de colégios, os
quais quando não mais se simpatizam com eles,
mandam-lhes um bilhete dizendo que estão dispensados.

O designado - continua Júlio Wiggers - quando
contribuinte do IPESC, paradoxalmente não tem direitos a

desfrutar, dos benefícios que são comuns a todos os

contribuintes. Ele não tem direito algum no que se refere a

tratamento de saúde', repouso de gestação - quando mulher,
- e sua situação jurídica é totalmente anormal. Seu nom�
nem mesmo consta do' quadro de servidores do Estado. E

um avulso encarregado de dar educação aos jovens e, nessa

Situação, o prejudicado maior_é sempre o educando.
.

ANGUSTIA'

Disse o presidente da ALlSC que esta angústia aumenta

mais a cada início de ano letivo e o problema "arrasta-se há

anos sem que ninguém tenha a coragem de enfrentá-lo com

realismo, nem mesmo nesta época, denominada a década da

educação".
- Além disso - acrescenta - os· licenciados sofrem a

concorrência dos que fazem do magistério um bico. A cada

ano que passa há promessas de concurso ou contratos, mas

os adiamentos são tantos quanto as promessas. Assim .passa
b-

.

.
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POR APENAS 84 CRUZEIROS
VOCÊ TEM A NEVE

SOB O SOL DE BARILOCHE.
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Consulte seu agente de viagens.
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• P'APELARIA

• -Carimbos de borracha

• Agora, também, com

IMPR E S SOS

Rua Deodoro, 33·1 - Telefone 2517
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BYRON BORGES BARCELLOS

. FALECIMENTO

Lauvir Luiz Lacerda Barcellos e fam (lia comu
nicam o falecimento de seu filho Byron Borges
Barcellos e convidam para o seu sepultamento a

se realizar às 17 horas no Cemitério de Itacorubi.
O féretro partirá do necrotério do Hospital Celso
Ramos.

Emenda vai corrigir
as falhas da Carta

O Prefeito Nabor Collaço assinou na tarde de ontem com

a empresa Escritório Técnico J. R. Lacerda, o contrato para
a execução dos projetos e cálculos estruturais de dois

viadutos,
.

um sobre a Rua Gaspar Dutra, no Estreito, e

outro sobre a Rua Arno Hoschl, na Ilha.
O viaduto sobre a Rua Gaspar Dutra visa a suprimir: o

cruzamento existente na confluência daquela via com a Rua

Max de Souza. Deverá ter 30 metros de vão e 60 de

comprimento, com forma ligeiramente arqueada. Na manhã
de ontem uma equipe de operários da Prefeitura deu início

aos trabalhos de retirada das rochas do local, estando

previsto para janeiro a conclusão das obras, qúe possibilitará
a execução do viaduto.

Já o viaduto sobre a Arno Hoschl permitirá seu

ligamento com a Tenente Silveira, sob a Avenida Rio

Branco.

Wigger-:promessas não resolvem o problema. O Secretário de Obras da Prefeitura informou que tão

logo estejam concluídos os trabalhos de cãlculos serão

o tempo e tudo continua no mesmo. Isso inclusive tem abertas as concorrências públicas para a construção dos dois
ocasionado a.evasão de bons profissionais que optam por viadutos. Afirmou- que essas duas obras fazem parte do

outras carreiras ou migram para outros Estados onde existe, programa de descongestienamento das cabeceiras,da Ponte

situação sólida para eles.
,

Hercílío Luz. Para tanto, serão ainda construídas mais.

Com referência aos salários disse Júlio Wiggers que eles
..
outras obras. O Prefeito explica detalhes -dos dois proietos.

não existem para os designados, os quais percebem apenas,
por aulas ministradas:

- O pagamento é irrisório e varia quanto ao seu valor

conforme o grau em que esteja lecionando. O que ocorre é

o seguinte: ao proferir uma aula no curso Clássico ou

Científico o pagamento tem um valor. Cincoenta minutos

depois, quando este mesmo professor v.ai ministrar aula

idêntica para o Ginásio, o preço é inferior. A maioria dos

licenciados é obrigada a trabalhar três turnos por dia - das

7h20min às 22 horas para poder sobreviver, concluiu;

ção de um projeto de
emenda consititucional
visando corrigir falhas e

suprir omissões da atual

Constituição do Estado. A'
reforma constitucional,
segundo .udiantou, foi
sólicitada pelo Executivo,
através do Governador Co
lombo Salles e do Secretá
rio da Segurança e Infor

mações, Coronel Delso
Peret Antunes.

.

Uma das preocupações
.da Emenda será também
remover certas inconstitu

cionalidades da Carta Esta

dual, entre elas a do item
VI do artigo 53, que dá

.

atribuição à Assembléia

Legislativa para legislar em
matéria de desapropriação
por interesse público ou

social. Esta matéria é da

competência privativa do

Governo da União,' e o Es

tado não pode sobre. ela

ter iniciativa nem mesmo

supletivamente.
Outra alteração prevista

é no artigo 54, item V, que
manda declarar por 2/.3 a

procedência ou não de

acusações contra o Gover
nador rios crimes de res

ponsabilidade, quando a

Constituição Federal de

termina que a procedência
seja por 2/3 e a negativa
por maioria absoluta.

É também feita uma al

teração no Capítulo VI,
Secção VIa., que define a

posição da Secretaria da

Segurança Pública com re

lação à Polícia Militar do

Estado. Neste caso a emen

da pretende incluir tam

bém a Polícia Civil, da

mes�a fo�a vinculada à

JUCACHAVES
DIAS: 19 e 20 - às 20h30m
No Clube Doze de Agosto

'Ingressos a venda na Secretaria do Clube Doze
- para' o público 'em geral.

•••

Secretaria e não incluída
no texto constitucional em

vigor.
Finalmente, preconiza a

emenda alterar o artigo
124, parágrafos 10., 20. e

30., que' fixa a posição da
Assembléia com relação à

criação e extinção de car

gos públicos, determinan-.
do que a criação ou a ex·

tinção seja feita por proje
tos de resolução. A legisla
ção federal a esse respeito

I
determina que o procedi
mento legal será através de

projeto de lei da Assem

bléia, com sanção do Go
vernador do Estado.
NOVA MESA

Aproveitando a oportu
nidade dessas alterações
constitucionais, o Sr. Zany
Gonzaga elaborou também

uma emenda ao artigo 50,

que trata do mandato da
Mesa Diretora da Assem
bléia. De acordo com a le
tra "e" do mesmo artigo o

.\ mandato é de dois anos,

proibida a reeleição. Ten
do sido a atual Mesa eleita
e empossada alo. de feve

reiro de 1971,' o seu man-.

dato, consequentemente,
se extinguirá em 10. de fe

vereiro do próximo ano.

Naquela data, entretanto,
a Assembléia estará em re-

.

cesso, e a Constituição não

prevê a convocação para
eleição da nova Mesa. A I

emenda visa então .fIxar a'
, eleição para 10. de feverei
ro e ainda determinar os

dois períodos legislativos
do ano, de março a junho

.

e de agosto a novembro;
restabelecendo o recesso

em julho.,

Assinado contrato'

para construçiio
de dois viadutos

Em solenidade realizada no Palácio dos Despachos, contando
com a presença do Governador Colombo Salles, o Coronel Jaime

Rolemberg de Lima, Presidente da Caixa de Pecúlio dos Militares

(CAPEMI), sediada na Guanabara, destinou um cheque, no valor
de dez mil cruzeiros, à Sociedade Promocional do Menor

Trabalhador. O chéque foi entregue pela esposa do' Coronel,
Dona Elza de Li�a, à Presidente da PROMENOR,Dona Dayse
Werner Salles, Primeira Dama do Estado, que em breves palavras
agradeceu o donativo .

.

Antes de se realizar a entrega da quantia o Coronel

Holemberq de Lima fez uso da palavra, dizendo que a CAPEM I

tem interesse em instalar em Florianópolis uma de suas

Organizações. Para tanto, bastaria conseguir. um terreno onde,

iniciar a construção. O Governador, em �eu discurso, respondeu
que a Secretaria dos Serviços Sociais ficava encarregada de

providenciar o terreno, para que seja iniciada a instalação dessa

entidade tão necessária.
I

A CAPEM I
A Caixa de Pecúlio dos Militares é uma instituição

beneficente que, além de amparar seus associados através de

pecúlios e pensões, dá, também, amparo a crianças e velhos

necessitados. O amparo à criança é feito através do Lar Fabiano

de Cristo. Aos velhos, através da Casa do Velho, que atualmente

cuida de 400 necessitados.

O Lar Fabiano de Cristo surgiu em 1969. No momento,

coordena, custeia e administra 78 unidades assistenciais, que

atendem 40 mil pessoas, das quais 30 mil são crianças. A

Assistência é dada de acordo com as necessidades básicas de cada'

criança. Em 1973, o Lar Fabiano pretende estar dando amparo

para 60 mil pessoas.'
.

,

Se o terreno para a CAPEMI for conseguido num prazo curto,

já em 1974 o Lar Fabiano de Cristo poderá instalar uma de suas

casas em Florianópolis. Essa Casa poderá ajudar 300 famllias, ou

duas mil pessoas, de precárias condições econômicas.
Também estiveram presentes à entrega do donativo, os

Secretários Eugênio Lapagesse,. Bandeira Maia, Gama Salles e

suas esposas, além de outras autoridades e diretores da

instituição beneficiente.

Religiosos de

se encerram a

sua,assembléia
Após três dias de reumoes, foi encerrada ontem, no

Provincialato das irmãs da Divina Providência, a lIIa.

Assembléia Regional da Conferência dos Religiosos do

Brasil, secção de Santa Catarina, que reuniu cincoenta e

nove participantes. O próximo encontro dos superiores
religiosos das sete dioceses do Estado foi marcado para o

mês de outubro, em Lages, no período de 15 a I?
RESULTADOS

I Qualificando de "muito proveitosa" a Assembléia, o

secretário-Executivo da CRB, padre Constantino.Demarchi,
revelou que entre as decisões tomadas podem ser

consideradas relevantes, as seguintes: o método de

Criatividade Comunitária, do sociólogo Antônio Rubo

Mullere amplamente divulgado por Waldemar de Gregori,
'continuará sendo utilizado pela Igreja; será feito um

planejamento para que todo o tipo de vocação seja
aproveitado para os trabalhos promovidos pelas dioceses;
serão realizados cursos de formação teológica para religiosos
e leigos; os religiosos que forem liberados por suas

congregações para trabalhos de pastoral, deverão possuir
.
contrato de trabalho de acordo com a legislação, a qual'
prevê horários e remuneração.

O encontro dos religiosos de Santa Catarina foi

.encerrado ontem à noite com uma cerimônia liturgica.

CAPEMI FAZ DOAÇIO DE DEZ
MIL ,CRUZEIROS A PROMENOR

Coube à Sra. Etza de LIma,

esposa do Presidente
da CAPEM!, entregar à
Primeira Dama do Estado
o cheque dedez
mil cruzeiros doados

pela entidade à
Sociedade Promocional
doMenor Trabalhador.

. Oatofoi
realizado no Palácio
dos Despachos,
contando com a

presença de diversos

Secretários de Estados
e suas esposas, além de
outras autoridades.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 18 de Outubro de 1972 - Página 4

Cartas

I, RIO DO SUL
- Na conformidade com o que foi

deliberado pelaAssembléia Geral Ordiná
ria do dia 10.10.1972, informamos ter

sido eleito o novo Conselho Diretor do
Juventus Atlético Clube, que regerá seus

destinos durante o período de outubro
deste ano a outubro de 73.

O Consellio Diretor ficou assim cons

tituído: presidente: Nelson Morro; vice
presidente (Departamento Futebol), Os
ny José 'Gonçalves; diretor do Departa
mento de Futebol, Osny José Matos; vi

ce-presidente (Departamento de' Promo

ções),'Rudiberto Stahnke; vice-presiden
te (Departamento Jurídico), Danilo L.

Schmidt;-diretor do Departamento Jurí

dico, Darcio Krieck; vice-presidimte,(De
partamento Médico), Antônio R. M. Fer

IO; diretores do Departamento Médico,
Ayrton Carpeg, Ermilo José Soar, Nil
som Stadnick ti Nery Machado; vice-pre
sidente (Departamento Patrimônio);
Horst Haffernann, diretor' do Departa
mento de Patrimônio, Juracy Ismael Dal

fovo; vice-presidente (Departamento Fi

nanceiro), Dulfe K. Carneiro; diretores
do Departamento Fínanceíro, Reinaldo
Alves Gouvêia, Edu Reis, Eduardo'Pam
plona e Orivaldo Roncelli; vice-presiden
te (Departamento Social), Guido Wig
gers; vice-presidente (Departamento
Administrativo), Conrado Morro; vice

presidente (Departamento Esportes
Amadores), Vilmar Silveira; conselho fis
cal: RaIf Dietrich, João Stramosk, Carlos
Gerd Schadeder e Álvaro Murara; secre
tário geral, Fausto Cimardi.

"

I

ii
HORÁRIO POLmCO
Durante a noite quando me acomodo

diante do aparelho de televisão para re

constituir a força gasta.durante o dia no

trabalho, irrito-me quando um bom pro- .

grama é interrompido para se conceder o

horário estipulado pelo TRE aos candi
datos nas próximas eleições de novem

bro. No lugar permaneço a escutar os po
líticos. Alguns já. tarimbados, outros

inexperientes. Fico a escutar a pouca
oratória que me causa sonolência. Às ve
zes, consigo escancarar meus olhos para

impedir que eu seja dominado pelo pala
vreado do conquistador político.

Começo então a considerar as pala
vras do candidato, comparando-as com

as outras mensagens já ouvidas, e colo

cando-a dentro da conjuntura sócio-eco.
nômica da .regíão, Conclusão, trata-se.
unicamente do que chamamos de" '�repe-
tição viciosa".'

,.

No trabalho diário e até vicioso, pou
cos conseguem se aperceber dos proble
mas chorados diariamente pela popula
ção.

Nas horas de apuros, como sempre
acontece, levantani-se os problemas co

mo trampolim para a volta aos postos.
Reinoldo R. Ferreira - Florianópolis.

\------------------------

ESTADINHO
- Desejo cumprimentar a direção

desse conceituado órgão de imprensa pe
la excelente qualidade do suplemento'
dominical "O Estadinho". Faço votos

que prossiga neste trabalho que veio pre
encher uma grande lacuna em nossa im

prensa catarinense, Dalva A. Boaventura
- Estreito.

ESPORTE
- Creio que vocês aí do jornal O ES

TADO já ouviram falar da tal história em

que os ciganos procuram sempre adquirir
bijQuterias para andarem sempre enfeita- ,

dos e, no entanto, vivem sempre fedoren

tos? É um espelho fiel do futebol de

Santa Catarina. Os clubes vivem a com

prar bons jogadores e contratando técni

cos famosos, mas não dispõem de um

campo que lhes permita a disputar uma
partida em tempos chuvosos. Só mesmo

em Santa Catarina, ou melhor, Florianó

polis. Airton Ferreira Lima - Curitiba.
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"<,. Lar' dos Velhinhos

Diretor: José Matusalém Çomelli Editor-Chefe: Marcllio Medeiros, filho

Saúde física e'mental
Dois expressivos aconteci

mantos: que marcam vital idade
educacional em Santa Catarina,
devem estar obtendo, no País,
uma airosa repercussão: o bri
I hantismo . dos Jogos Abertos;
realizados na cidade de Itajaí; e o
Concurso de Literatura Infantil,
cujo primeiro' prêmio coube a

uma universitária do Estado do
Rio, estudante de Comunicação e

Jornal ismo.
Ambos esses auspiciosos fatos

denunciam o elevado interesse
com que, em o nosso Estado se'

encaram os problemas da forma
ção física e mental da juventude,

\
.

para o desempenho de futuras
atividades ligadas ao desenvolvi
mento nacional.
'Os Jogos Abertos de Santa Ca-.

tarina, por sinal já pela XIII com
petição, a despeito' de várias cir
cunstâncias que lhes prenuncia
riam deficiências, inclusive as

chuvas, teve incontestável êxito.
Acusando considerável aumento
da competidores em relação ao

anterior, demonstra que, a cada

encontro, mais se comprova o

apoio dos meios esportivos e ofi-:
eiais por essa modalidade de en

contro de amadores, QU melhor
- de jovens escolares.
Quanto ao Concurso de litera

tura Infantil' de Santa'Catarina,
também

.

foi notável .o sucesso

conquistado, não apenas dentro'
das fronteiras catarinenses, mas

ainda fora do âmbito estadual.
Além de revelar um elevado sen-

. tido cultural, manifestá evidente

. desejo, da parte da Secretaria da

Educação, de disseminar o gosto
pela literatura infantil, que preci
sa 'realmente de maiores estímu
los e orientação, visando. à cons

ciência da criança para a constru

ção de sadia mentalidade predis
posta à função social do porvir.

E ante os bons resultados que
se estão evidenciando nesses sig
nificativos setores de estímulo às
gerações novas de Santa Catarina"

. vale acentuar a importância do

amparo que lhes sejam oferecidos

pelos Poderes Públicos e que te

rão, sem nenhuma dúvida, assina
ladas compensações no vigor do
homem do futuro e na sua valori
zação como fator de crescimento
integral da.comunidade.
Aliás, na sua recente Mensa

gem alusiva à Semana da Criança,
transmitia o Governador Colom
bo Salles a todos os catarinenses
a sua alegria ao reassegurar-se
"do êxito dos esforços dirigidos
para que os benefícios do gozo
da saúde física, do bem estar es

piritual e da educação escolar te�
nham sido ampl lados, abrangen
do, cada vez mais, esta parcela
nobre e cheia de esperanças da

gente barriga-verde". E não have
ria como dispensar, nesse propó
sito; os meios de aprimoramento
corporal e mental que estão na

cultura física e na expansão da

inteligência pela escola moderna,
para que se adestrem, no corpo e

no espírito, as novas gerações
"em que se depositam as esperan
ças da gente brasileira em Santa

.

Catarina",
Os esportes bem orientados,

nas suas diversas modalidades

práticas, influirão decisivamente
no robustecimento racial, disci

plinando ao mesmo tempo. o tra

balho e a agilidade mentais, en
quanto o ensino, em todos os

seus níveis, completará a perso
nalidade, dilatando-lhe a capaci-:
dade de atuação; a serviço do de
senvolvimento nacional.

É por isso louvável quanto se

faça, por iniciativa privada ou

oficial, para incrementar os movi
mentos de caráter esportivo, den
tro do amplo quadro duma assis-.
tência integral à infância e à ju
ventude. Os dois acontecimentos

que, corno vínhamos anotando,
devem ser projetados honrosa

mente, 'em toda parte do País, as
atenções voltadas pelos Catari
nenses para a formação física e

espiritual das gerações novas, não
serão esporádicos - e sim equiva
lerão a sinais de tempos mais pro
pícios às demonstrações de vitali
dade de nossa gente para acom

panhar em ritmo igual, a cami
nhada brasileira para as mais glo
riosas metas de destino histórico
de toda a Nação.

'

Somos também dos que inaba
lavelmente acreditam na criança
e no jovem de hoje, que todavia
terão de ser conformados à fei

ção daqueles que têm a responsa
bilidade de guiá-los. O que agora
se nos apresenta à visão é de mol
de a inspirar todo o nosso otimis
mo e a nossa melhor expectativa .

Num apraz ív�l recanto rural da Ilha, onde agora a

paisagem primitiva começa a perder a sua autenticidade

virgem, a grande alma que é Leonel Pereira erigiu, há

alguns anos, o Lar dos Velhinhos. De começo, era uma

casa pequena, modesta, para abrigo de alguns poucos
infelizes, aos quais o tempo não roubou apenas a

mocidade e o poder de manter-se a custo próprio, mas
também afastou carinhos familiares' e embotou a

sensibilidade dos antigos afeiçoados.
O bom Leonel, que concebe a religião como

movimento de solidariedade cristã e não somente como

. adorno intelectual ou ràtulo social, não se conformaria
com as restrições a que o constrangia a própria escassez

de recursos: reuniu amigos, encontrou-os em perfeita
afinidade moral - e os (convocou a maiores trabalhos. OE

foi assim que a SERTE (Sociedade Espírita de

Recuperação, Trabalho e Educação), deixou de ser

apenas o pequino Lar dos Velhinhos para transformar-se
numa das instituições modelares de assistência, a

desenvolver, não somente no distrito de Cachoeira do
Bom Jesus, no Norte da Ilha, mas em muito mais largas
áreas de influência: uma obras de tnusitado mérito social

,

e humano.
Desde logo, surgiu ali, anexo ao Lar dos Velhinhos, a

Maternidade, que, funcionando há pouco' mais de dois
anos, já atendeu a mais de. 500 casos de parto,
beneficiando as mães pobres daquelas plagas da Ilha de .

Santa Catarina.
'

O Lar abriga 65 pessoas de avançada idade. Vários
cursos gratuitos para crianças e jovens funcionam ali - e

há alguns de especializações profissional: marcenaria,
artesanato, carpintaria, costura, bordado, horticultura,
artes culinárias e outros. Além de tudo isso, a.SERTE
mantém serviços de orientação higiênica e educação
sanitária, ministrando instruções de defesa da saúde e

promovendo vacinação. . .

Já agora, uma idéia martela o cérebro de Leonel
Pereira, que conta com resoluta colaboração de amigos e

confrades: pensa em fundar uma /J{anja modelo, no local.
E está certo de que o fará, porque é imensa a fé que
nutre acerca do êxito de toda boa causa.
A SERTE, apesar de assim laboriosa, não se beneficia

de propagandas. Opera em silêncio. É trabalho de
consciência. Mas, não raro, há quem se lembre de
favorecê-la com algum auxüio. Ii note-se: isso não vem

exclusivamente de espíritas, tanto mais que, dando

provas de altíssimo discernimento evangélico, há nobres
e generosos profitentes e pregadores de outros credos

que não se dedignam de visitar com frequência a SER TE,
unindo suas orações e esmolas às dos que dirigem aquela
instituição.

Tudo isto que até aqui escrevi serve de convocar toda
a gente de. belos sentimentos filantrópicos para uma'
exibição de beneficência, amanhã, no Cine São José, é

cujo produto reverterá em favor das obras da SERTE.
Não duvido do absoluto êxito de bilheteria dessa função
cinematográfica, que permitirá levar aos que dirigem
aquela Casa de Caridade, alguns recursos financeiros que
possibilitem o seu desenvolvimento,' segundo os planos
de seufundador.

Aliás, a SERTE, com a sua Maternidade, as suas

escolas, o Lar dos Velhinhos e a alegria destes, sob o

carinhoso tratamento que ali recebem, não ficará mal
numa zona em que se projetam realizações de intenção
turística' e que é realmente uma das mais encantadoras'
do Norte ilhéu.

Os turistas, 'que se extasiarão diante de tanta beleza
natural, certamente mais profundamente serão
sensibilizados face ao flagrante duma grande obra pela'
qual o coração do povo de Florianópolis imprime, na.
paisagem magnifica, o expressivo marco dum dos traços
que lhe são tradicionalmente peculiares ao caráter: a

faculdade de compreensão ativa para os gestos de
solidariedade humana.

'

...

Gustavo Neves

Ntar:c8io
Medeiros,
filho

,Trivial
Variado

Pe_.spectivas
de' renovação

Até-aqui, diante do quadro até certo ponto crítico das disputas
eleitorais, as preocupações mais aparentes dos meios políticos quanto
ao. resultado das eleições de novembro têm se . voltado pára as

possibilidades de cada um dos atuais partidos - Arena e MDB - nos

municípios onde ocorrerá a sucessão do prefeito. Os próprios desacertos
internos dos partidos, tão flagrantes na fase das convenções partidárias
- principalmente com relação à Arena _: parecem esquecidos neste
momento em que uns procuram vaticinar a vitória maciça da Arena e

outros sustentam uma relativa vitória do MDB, isto é, um crescimento
expressivo da Oposição, capaz de ameaçar o gigantismo do partido
situacionista. . _

'.

Sem temp_o, talv�z:. para outros tipos de 'análises, o que diz é que o

M_D_B. vencera as el�lçoes neste ou naquele município, e que a Arena tem
lllt�na_ assegurada em =r. tantos. E, no geral - com pequenas
vanaçoes - resulta o prognostico de que apesar do visível crescimento
do Jl.!I!B_ a Arena manterá o predomínio político na maioria dos
mU�lc.IP_I�S, conservando a sua. condição de partido amplamente
majoritàrio em Santa Catarina.

No dia em que as urnas forem abertas para as apurações do pleito,
entretanto, deverão aparecer!outros tipos de preocupações e diferentes
formas de analisar os resultados. Uma delas, inevitavelmente, será em

função dos extintos partidos políticos, cujos fantasmas continuam a

assombrar os bastidores eleitorais. Vai-se desejar saber, por exemplo,
quantos prefeitos elegerá o ex-PSD, e quantos elegerá a ekUDN
Embora no momento a curiosidade neste sentido pareça bastante
escassa, ela estará aguçada, após as eleições, porque o assunto 'encerra
uma sutil mas relevante importância para a política regional.

Além do natural interesse dos políticos militantes e do próprio
eleitorado clássico pessedista e udenista, em saber â quantas andam seus

antigos clubes eleitorais, há supostamente um interesse novo em jogo
nesta campanha política que agita todo o Estado: o de constatar até que
ponto será possível renovar os quadros políticos municipais e alterar os
primitivos esque'[las eleitorais, por meio das eleições marcadas para
novembro. Segundo as estimativas dos analistas mais categorizados de
tendências e evoluções políticas, o pleito deste ana deverá inaugurar o
efetivo processo de ruptura dos padrões tradicionais, introduzindo no

mercado politico elementos "imunizados;' quanto às interferências
hereditárias dos antigos partidos. Desde a extinção dos velhos
aglomerados políticos, esta seria, então, a oportunidade sociológica
mais adequada para fomentar lideranças novàs ao nív�l dos municípios.

Pela simples análise da relação dos candidatos de ambos os partidos,
no entanto, já se sabe que a prática difere da teoria. Se é verdade que o

MDB lançou candidatos em sua maioria desvinculados do antigo PTB,
seu antepassado mais influente, não é verdade que o.mesmo fenômeno
se tenha registrado dentro da Arena. O partido situacionista,
sabidamente, foi buscar a grande maioria dos seus candidatos entre

egressos do ex-PSD e da ex-UIJN, ou entre prepostos daquelas extintas
facções politicas. Desta forma, se houver renovação, o MDB será o

maior responsável por ela. Na Arena poucos deverão sobrar, depois que
forem separados os prefeitos eleitos pelo ex-PSD e pela ex-UDN O que
não quer' dizer, evidentemente, que os futuros prefeitos estejam
incapacitados de pautar a sua conduta pelos padrões decorrentes da
nova realidade política nacional. As origens podem ter mero valor,
histórico.

NOVA MISSÃO BOSSA NOVA
O deputado Waldir Buzatto, que

acaba' de regressar de um agitado
. período de campanha eleitoral no
extremo-oeste, ruborizou mas não

perdeu o desembaraço ontem ao

passar pela Felipe Schmidt e deixar
cair a pasta de documentos .pes
soais, da qual saltou ao chão uma

reluzente "peixeira" com artística
bainha. Voltando-se paraos popula
res, que ficaram um tanto perplexos
com o estranho objeto pontiagudo,
Buzatto tranquilizou-os:

- Não é nada... é o meu abridor

O Sr. Espiridião Amin Helou Fi-
.

lho, que respondeu pela Secretaria
da Educação durante o período em

que esteve hospitalizado o Secretá
rio Carlos Augusto Caminha, há al

guns dias não é mais assessordaque
la Pasta. Está servindo na Cotesc,
como Assessor de Planejamento.
IMPRENSA

A partir da viagem que empreen
derá neste final de semana ao sul dei
Estado o governador Colombo Sal
tes deverá se fazer acompanhar de
um jornalista credenciado pelo ór

gão de classe sempre que se deslocar de cartas!

ao interior do Estado. Iniciativa
idêntica já vem tomando o Coronel MARCILlO
Delso Peret Antunes, Secretário. da
Segurança e Informações, um dos Em virtude de compromisso,
auxiliares do Goveno mais chegados profissionais em Lages, Marcflio

Medeiros deixa excepcionalmenteaos meios jornalísticos. Aliás, o go- .

vemador Colombo Salles teve um
de manter neste espaço (i xmtactc

encontro nesta semana com repre- �����: �l�::�� �!e::een::re��:;
sentantes da Casa e do Sindicato

.'

d J �1' t os quais fez ver o
to curto, porque a partír de sexta-

os ornfUls as, a
... ' (fi

.

I
' , d Iinteresse 'de seu Governo em manter

eira e e aqut estar,a e vo ta com a

't it
I
I

.

arnento com a
í seU talento e autondade.

es reuo re acion '" a im-

Sé lprensacatarinense. rglO .0peS

Nem deuses·nem astronautas \

Tenho por meu querido amigo Amaro Seixas
Netto uma grande estima e uma indisfarçável
ojeriza meteorológica. ,

E não sem justo motivo. A gente passa a

semana inteira em trepidante intoxícação nas

tarefas profissionais nem sempre agradáveis, es- .

barrando em sórdidas politiquices em cada es

quina analista desta adorável cidade, ouvindo
anedotário infame, esquivando-se de atrozes

egoísmos, observando nauseantes lambiçoes e

boçalíssimas demagogias entediando-se com in

trigáveis novelas, músicas hirsutas e cantos bra
mantes, .'

vivendo as convulsões universais de
ódios e incompreensões, um rol de coisas que
verrumam os ouvidos e ferem a vista, machu
cando-nos o coração e envenenando a alma.

Havia .uma variante à esquina do Ponto Chi

que, onde ainda pairam as sombras mordazes do
Velhinho Costae Fontoura Rey, mas já decain
do tanto que até Ungaretti sumiu.

Mas, o "week-end", macio como que! Desin
toxicação plena na ondulante epiderme do

Atlântico, a baleeira embalando no sobe-desce
da onda que lá vai, doida de raiva por a caval

garmos, socar bobamente o costão. E a gente,
linha à mão raspando o fundo parceloso, a olhar
a vastidão' salina, metendo-se para dentro, ehsi-

, mesmado em turbilhões de pensamentos, cinti- .

lantes de gênio e de melodias da saudade, des
poluído de tevês, rádios e jornais. Até às vezes,
um incômodo peixinho infeliz e bestalhão.

.

Pois nem isso há mais, por via do Amaro.
Ele toma de uma proveta de seu diabólico

.

'laboratório, põe um dedal de gelo, outro tanto

de água, adoça com um nimbus, estratos, enfei
·ta-a com altos cúmulos,' sacode e lá vem um

estupor de água sem jeito. Em meio, ftentes
frias e quentesse acotovelam na ânsia de fugir
lhe Barômetros explodem, termômetros esta

Iam, as estações climatéricas antes tão calenda-

riamente ordenadinhas se embaralham. Aí, os

belos calos meteorológicos tão fisgantes!
Ê isso. O Seixas meteu a mão, embrulhou-se

e não sabe mais 'como arrumar o tempo. Deu
zebra aos domingos. E pior, comercializou, par
tindo para distribuição do tempo em cartuchos
minicassetes, com acompanhamento de Wagner
nos temporais e "Singing in the Rain" nas en

charcadas lestadas. Um desastre, o Seixas.

Agora, provoca-me. Presenteou-me, com lin
díssima puxada autografada e quer que o leia.
Pu-lo à mesinha de cabeceira, lanço-lhe um

olhar, tremo e prometo-me para outra noite. O
busilis é o título. Agride, .contunde, dá medo .

"Nem Deuses nem Astronautas". Assim mesmo,
no duro. Sem me dar vez ao sonho. Como é que
no embalo da baleeira, com os olhos no infinito
azulado, cintilando como o chapéu de Guerra
Junqueiro, quando gamado por um disco venu

sino nada de marcianos - vou conciliar o

prosaico do livro com isso tudo?
Cultura, Seixas, é também sonho, ilusão ou

não haveria poetas. A ciência começou nas diva

gações românticas do pastor nas noites de estre
las a granel. Não se nasce aridamente científico.
No olhar curioso da criança já uma maliciosa

sugestão de sua imaginação, mais romance que
realismo. Bem sei que cultura não é coisa que se

coma, nem dê ICM e muito menos votos ou esse

teimoso Menezes não estaria de guarda-chuva à
mão defendendo � que lhe resta das traças; mas
também não é só realismo cru, sem uma ficção.
Ê a imaginação que descobre o mundo e o cos

mos, Seixas.
Não meu caro Seixas, ainda não vou ler o

desmonte que fazes, mas um dia forrar-me-ei de

coragem, num dia azedo e lerei teu livro.
Não impede que te cumprimente, todavia.

Vieira da Boso
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Danton Jobim ·analisa

impr�nsa no Brasil
Imprensa sobre a situação
da imprensa no continen
te, afirmando que "tenho
a tristeza de verificar que
nesse relatório a posição
do, nosso país é deplorável,
semelhante ao dos nossos

irmãos da República do
Haiti, Panamá, e Paraguai.

Abaixo do Brasil, só restou
. Cuba".

.

Ele afirmou que 'o

.pre siden te Médici não

pactua com desmandos. e

excessos", e exaltou' a po
l Itjca desenvolvimentista
do atual Governo, aplau
dindo a realização de gran
des projetos em execução,
mas acrescentou que, ape
sar disso, "parece que dia a

dia se dá um passo atrás no

O Senador Dantom Jo-.
bim fez uma análise do

problema da censura à im

prensa no Brasil, dizendo

que 'A economia vai bem,
o povo vai mal e a demo-
cracia vai pior". '

,
" Ele refe-

riu-se ao relatório da So
ciedade Interamericana de

caminho da normaliza
ção política, ou seja, da

reestruturação das institui
ções num quadro genuina
mente democrático".

Na opinião do senador
do MDB, os Governos não
se tomam mais fortes pelo

excesso de poder que dete
nham. Sua melhor coura

ça, acredito, é o acatamen
to a lei, em todos os esca

lões do sistema, bem como

o apoio consciente da opi
nião pública".

- A censura - prosse
guiu o senador Danton Jo
bim - era inexistente no

primeiro Governo Revolu
cion ária, chefiado pelo
marechal Castelo Branco.

Insinuou-se nos meios jor
nalísticos ao tempo do ma

rechal Costa e Silva, mas

timidamente,- mediante
apelos aos dirigentes de

j o rn ais. apelos para os r
quais houve. de um modo

geral, boa receptividade,
salvo um ou outro inciden
te ".

- Ao invés de buscar a

cooperação da Imprensa,
com vistas a normalização
- disse elt - certos setores
governamentais na 'área da
repressão, estão exercendo'
sobre os órgãos de infor
mação pública uma pres
são indevida que invalida
ou anula o desempenho da
missão da imprensa.

Em Bagé, 5 ·mil foram ver Médici
o presidente Médici esteve ontem em Bagé, sua cidade

natal, onde recebeu a maior recepção desde que assumiu o

Governo, com muitas pessoas nas ruas aplaudindo-o. Ao
chegar a sede da prefeitura da Cidade, o Presidente; em
companhia de Dona Cila, foi' obrigado a aparecer duas vezes
na sacada, pois cinco mil pessoas reclamavam sua presença.
O general Médici pronunciou dois breves improvisos que
não estavam previstos na programação. Quando chegou a

Bagé, o Presidente foi recebido pelos ministros Cirne Lima,
.da Agricultura, Mário Andreazza, dos Transportes, Higino
Corsetti, das Comunicações, Pratini de Moraes, da Indústria
e Comércio, além do presidente do Banco do Brasil, Nestor
Jost. As primeiras pessoas que ele abraçou, entretanto,
foram quatro senhoras, uma delas sua irmã Irene, que
correu para abraçá-lo ao pé da escada do One-Eleven, logo

,

que terminou o Hino Nacional. Essa é a terceira visita de
Médici à sua cidade.

Mais de mil gaúchos, moças e até meninas a cavalo
saudaram o Chefe, do Governo na entrada da cidade. As
ruas por onde ele passou estavam enfeitadas com bandeiras,
flâmulas e cartazes. Do alto dos edifícios caíam chuvas de

papel picado. A 100 metros do prédio da Prefeitura, na
praça Silveira Martins, ele desceu para completar o percurso
a pé. Velhinhas e crianças conseguiram burlar o esquema de

segurança e ultrapassavam o isolamento estabelecido em

torno ao General.
Amanhã, em Dom Pedrito, à 15 minutos de automóvel,

o Presidente assitirá a uma tosquia de ovelhas, simbolizando
a abertura da safra anual. No Centro de Tradições Gaúchas,
comerá mais um churrasco e á tarde voltará a Bagé.

PRECISA-SE

..

FÁCil - fÁCIL'
CONSERTO TV

SERVILAR SERVILAR SERVILAR

PREÇO RAPIDEZ GARANTIA
MÃO DE OBRA
SOM Cr$ 8,00

IMAGEM Cr$ 10,00
PRAZO 24 HORAS

GARANTIA 90 DIAS

CONSELHEIRO MAfRA, 127 - TEL. 2059

..

Moça com prática de datilografia e serviços
gerais de escritório.
As interessadas deverão se dirigir aos

escritórios da Sulbras, à rua Bernardino Vaz

no. 29, 10. andar - no Estreito .

Médicos
discutem
salário

Os participantes da IV
r ornada dos Sindicatos
Médicos do Brasil aprova
ram ontem, em mesa re

donda, uma série de medi

das que encaminharão co

mo proposta ao INPS, vi-
.

sando a reformulação do
salário.médico brasileiro e

a determinação do tempo
e da remuneração para
efeitos de aposentadoria.
As. resoluções solicitam,
entre outras coisas, que a

aposentadoria do médico

que trabalha com material
radioativo ou' com perigo
de vida seja decretada aos

25 anos de serviço, com

proventos equivalentes ao

teto que ele recolheu para
o Instituto de Previdência
Social.

O piso salarial que vai

ser solicitado ao INPS fi
cou determinado assim: de
O a 5 anos (5 vezes o salá
rio mínimo), de 5 a 10
anos (oito vezes o salário

mínimo), de 10 a 15 anos

(12 vezes) de 15 a20anos

(16 vezes) e de 20 anos em

diante (20 vezes).
Os parti-

cipan tes da Jornada taxa

ram de absurda a atual me
dida do INPS determinan

do, para os médicos que
solicitaram aposentadoria,
o cancelamento da inscri

ção nos Conselhos Regio
nais de Medicina. Por isso,
na proposta a ser encami

nhada ao Instituto, esse é

um dos pontos mais desta

cados.

Todos querem que ele

seja tornado sem efeito
imediatamente porque "o

médic'o, mesmo aposen
tado, continuará médico a

vida inteira".
.

VISITADORAS DOMICILIARES

Silveira, 21 - APESC.

HeDr�!SelrltantF! para Florianópolis - RUSCHMANN & CIA.
Pedro Ivo, 423 - 160. - Tels: 22·2485 e 23-9320

Curitiba - PR. - Core 8289

Represimtan"iêPãia o interior dõ Estado
R. SCHNORR S. A. - Rua Tenente Silveira, 119

Tels: 3533 e 3982 - Florian6polis - SC. Core 0059

Bànco foi assaltad'o em

Niteroi. Levaram 134 mil
Cinco homens fortemente' armados

assaltaram ontem a Agência de.Itaguaí em
Niterói, da União de Bancos Brasileiros le
vando Cr$ 134478,00 e deixando de levar .

Cr$ 95 mil. Os assaltantes se apossaram do
dinheiro depois de obrigar o gerente, que
pela quinta vez é assaltado, a entregar-lhes
a chave do cofre senão eles matariam pri
meiro os clientes depois os funcionários. O
assalto durou apenas 10 minutos, sendo
praticado às 10h5Omin. Enquanto um deles
ficava na direção do Opala roubado pela
manhã, e os outros penetravam no Banco.

Tomaram o revólver "Taurus" calibre
38 do guarda de segurança Walmir Couti
nho Ribeiro e o chefe do grupo aplicou

.

uma "gravata" num funcionário, dando um
minuto para aparecer a chave do cofre,
ameaçando matar todo mundo: 12 funcio
nários e 15 clientes.

O delegado regional de Nova iguaçu,
Luiz Gonzaga de Lima Costa, comanda um

grupo de 30 homens da Polícia Civil, en

quanto a 2a. Companhia independente da

polícia Militar mobiliza 50 homens, em

busca dos assaltantes, no bairro de Ameri

cano, onde deixaram o Opala que enguiçou
- placas DG-9912-GB e pegaram um outro,
conduzido pelo seu proprietário - Volks

wagen DJ-OOII-GB - dirigido por Eugênio
Castanheiro.

'

Os assal tantes seguiram em direção a

Nova Igauçu, pela antiga Rio-São Paulo em

direção a São Paulo, pagaram pedágio e en

traram no Km 27 da Estrada Austin

-Cabuçu, onde o Opala com que chegaram
ao Banco enguiçou por falta de combus
tível. Naquele local - bairro do Americano
- é o reduto do assaltante Wilson Gois -

Wilson Pasteleiro' - que costuma deixar
carro empregado em assalto nas estradas.
Por isso houve a mobilização policial, sus
peitando que ele esteja envolvido neste

assalto.
.

Tony Tornado está sendo
procurado pel,a polícia

O cantor Tony Tornado deverá ser preso
por agentes do 40. Distrito Policial que es

tão à sua procura desde ontem. Ele foi acu-
.

sado de estelionato pelo proprietário de
uma loja de artigos de prata e há uma or

dem de prisão contra ele para averiguações.
A denúncia contra o cantor foi feita no fim
da tarde de ontem por William Batah, pro-

'

prietário de uma loja na alameda Santos,
que trabalha exclusivamente com artigos de

. prata. Ele afirmou que o cantor, após rece

ber em sua casa diversos objetos que havia

comprado, recusou-se a pagá-los e não os

Levantamento do solo do
nordeste será com radar

O retrato do solo e do sub-solo de todo
o Nordeste mineiro vai ser conhecido agora
através de um levantamento na base de ra-

'dar, fotografias em infra-vermelho e outros

sensores remotos, segundo convênio assina
do ontem em Belo Horizonte. O "Projeto
Radar-MG;.', que utilizará a mesma empre
gada pelo "Projeto Radam" de levantamen

to da Amazônia" abrangerá os vales do rios

Jequitinhonha e Doce, além de parte do
Vale do São Francisco, mima área aproxi
mada de 234.500 quilômetros, correspon
dente à do Estado de São Paulo.

O levantamento, que possibilitará o per-
.

devolveu. Os objetos, que se encontram em

p o d e r do can tor, estão avaliados em
Cr$ 3,5 mil.

Ao prestar queixa no 40. Distrito Poli
cial, ? comerciante Willian Batah, disse que
no dia 25 de setembro Tornado foi a sua

loja e escolheu alguns objetos para seu

apartamento, pedindo que ele os entregasse
no dia seguinte. Era uma sopeira, um balde
para champagne, um par de castiçais, um

centro de mesa, uma bomboniére, uma

bandeja e uma jarra, todos de prata,

feito conhecimento das nquezas naturais
dessa área, ainda praticamente desconheci
da, fornecerá não só a cartografia completa
da região, como também todos os dados
relativos à sua geologia, uso potencial da
terra, inventário florestal e recursos mine
rais.

O convênio para a execução desse levan
tamento foi' firmado pelo Governo de Mi
nas Gerais, representado pelo Conselho Es
tadual de Desenvolvimento, de Minas Ge
rais, e o Departamento Nacional da Produ
ção Mineral, DNPM, do Ministério de Minas
e Energia.

", BODAS DE " PRATA'
Paulo César, Orlando José, Maria Cristina e João Batista tem a grande satisfação

de participar e convidar para a missa em ação de graças que mandarão celebrar às

19,30 horas do dia 18 deste mês na Igreja de Santo Antônio, quando comemoram

BODAS DE PRATA, seus queridos pais OSNY E MARfLlA BARBATO .

COMPANHIA CATARINENSE DE TELECOMUNIC�ÇOES
COTESC

CONTAS TElEFONICAS

AVISO AOS USUÁRIOS
Comunicamos que as contas telefônicas encontram-se à disposição dos

senhores usuários, na rede bancária, até o dia 20 do corrente. Pague sua conta até
aquela data, evite ter seu telefone cortado.·

Para qualquer esclarecimento procure sua agência local da COTESC.

Florianópolis, 11 de outubro de 1972.
A DIRETORIA

. Necessitamos senhoras ou moças maiores de 18 anos para serviços

externos de visitação domiciliar. Pagamos fixo mais participação.
Tratar diariamente no horário comercial com D. Neusá à R. Tenente

,-------------------- ----_._-----------'

COMUNICAÇÃO'
A BESC TURISMO S.A. comunica que está atendendo nos seguintes

novos endereças, onde espera continuar merecendo sua preferência:

Rua Trajano, 16 - .. 10. andar - Fones: 2187 e 2841

Rua Deodoro, 17 Loja -- Fones: 2525 e 3060

�
'BESC TURISMO S.A.

-

Diretoria
Gerência de Vendas
Cartão Passaporte
Financiamento de Hotéis

Passagens
Excursões
Taca
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FiscallzaçBo da'
Suna& é

maior em lta;aí
A Delegacia Regional da Sunab enviou dois funcionários

a ltajaí, com o objetivo de fiscalizar o comércio alimentício

da cidade durante a realização dos Jogos Abertos,

Segundo o delegado Osni Barbato, "o objetivo dessa me

dida é a fiscalização total de todos os produtos 'que estão

sob a intervenção da Sunab, desde o simples lanche acompa
nhado de refrigerante até as refeições completas".

.

- Dessa forma - prosseguiu - daremos maior ênfase aOI

principal objetivo da fiscalização da Sunab, que é a fixação
de tabelas de. preço em todos os locais que vendem ou,

trabalham C'1m gêneros alimentícios.

CUSTO DE VIDA

Por outro lado, o delegado da Sunab informou que o

maior índice de aumento do custo de vida este ano regis
trou-se no mês de setembro, tendo em vista a alta sofrida

por diversos produtos alimentícios, notadamente a carne.

Começa a campanha
para o hospital
de toxicômanos.

Como parte das atividades da Semana Anti-Tóxico, o

Departamento de Ensino da Secretaria da Educação enviou

ontem a todas as coordenadorias regionais um expediente
esclarecendo a ll1�eira. de ação dos estudantes para
arrecadar fundos destinados à construção de um hospital
para toxicômanos. O mesmo expediente esclarece a forma

de os alunos participarem do concurso literário sobre saúde

física e mental.
A arrecadação de 'recursos será feita mediante a venda de

-íecalques, ao preço de Cr$ 2,00 por unidade. O material já
fui encaminhado a todas as coordenadorias pela Liga
Comunitária Paranaense de Combate aos Tóxicos, entidade

_

�o-promotora da Semana.

Os" diretores dos estabelecimentos de ensino deverão,
encaminhar às coordenadorias as quantias arrecadadas, que
serão depositadas em conta especial no Banco do Estado.

A coordenadoria regional que mais arrecadar receberá

como prêmio uma biblioteca, com obras literárias e

didáticas no valor global de Cr$ 10 mil.

DR', JOAO· BATISTA BONNASSIS JÚNIOR
Ex-Estagiário do Centro de Tratamento Intensivo do Hospital
dos Servidores do Estado da Guanabara.

.

Ex-Estagiário do Serviço de Fisio-Patologia Respiratória do
Prof. PAUL SADOUL, Nancy - França.

;

�OENÇAS DO APARELHO RESPIRATÓRIO -

(A�ma, Bronquite, Enfisema).
.

GINÁSTICA RESPIRATÓRIA
Atende com hora marcada pelo Fone 44-62.
Consultório - Rua Anita Garibaldi, 13
Centro Executivo Miguel Daux -:. con]. 601 Residência -

Fone 28-14

DR. OSWALDO KERSTEN
Professor Assistente de Cirurgia da UFSC .

Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CIRURGIA GERAL

I

Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim; 28 - Tel.: 2131

ORA. MOEMA OESJAROINS

cRM-SC· 820 CPF 0'29727279

DOENÇAS DE SENHORAS

Consultas

Exame preventivo do câncer

diariamente das 15.às 18 horas no

Centro Executivo Migu·el Daux
.

rua Anita Garibaldi
.esquino Saldanha Marinho
19 andar -- conjunto 104 -- telefone 36·83
Florianópolis -- SC

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/808

A V I S O
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá proposta de

firmas hab i litadas- preliminarmente, nos termos do Decreto

GE-15/12/69-8.755, até às 15 horas do dia 06 de novembro de

1.972, para o fornecimento de "PERSIANAS" destinados ao

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

'

.

Florianópolis, 17 de outubro de 1972.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral.

CONSÓRCIO OFISA EICI - SÉRIE "C"
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA

Ficam convocados os senhores consorciados do
CONSÓRCIO OFISA. EICI-SÉRIE C, para se reunirem em

assembléia geral extraordinária, em sua sede provisória, à
rua Cei. Pedro Demoro, 1466, Agência C. Ramos, no dia

01.11.72, às 8 horas ou 8h30min com qualquer número,
para tratarem sobre o que segue:

10. Estabelecer um lance mínimo de 25% do valor do
veículo.

20. Deliberar sobre a entrega dos veículos pendentes.
30. Alteração dos estatutos.
40. Outros assuntos de interesse geral.

Florianópolis, 17 de outubro de 1972.
A DIRETORIA

INPS pode auxiliar
criança excepcional

certidão de registro no

Conselho Nacional de Ser

viço Social do MEC; rela
tório das -atividades refe
rentes ao último exercício;
especificação dos critérios,
no caso de participação fi

nanceira do assistido ou

responsável e certificado
de regularidade de situação
no próprio INPS.

Segundo a mesma fonte
a ajuda financeira do INPS

"objetiva incentivar a cria

ção de recursos e a melho
ria dos padrões técnicos de

..

Reabilitação· tem
sede pronta ano

Fonte da Superinten
dência Regional -do INPS
informou que as entidades

que prestam assistências às

crianças excepcionais e

que desejam receber ajuda
financeira do Instituto de
verão solicitá-lo à Coorde

nação de Bem-Estar do

Instituto, em Florianópo
lis. Esclareceu que o subsí
dio concedido pelo INPS é

.

proporcional à capacidade
numérica de atendimento,

,

sendo liberado após a clas

sificação feita por uma co-

A nova sede da Asso-.
ciação Santa

Catarina de Reabili

tação está sendo.
, constru ída

nas proxim idades
do Hospital Nereu

Ramos, na Agronômica
A obra está a cargo

da Secretaria
dos Transportes

e, segundo
o 'cronograma,

deverá ser

inaugurada em

junho do próximo ano

A nova sede da Associa

ção Santa Catarina de Rea

bilitação deverá estar con

cluída em junho do próxi-
-

mo ano. A informação foi

prestada pelo diretor da

entidade; Luiz Fernando
di Vicenzi, acrescentando

que a fase estrutural das
obras já está concluída,
tendo sido aberta concor-

missão especialmente de

signada.
Ao encaminhar o reque

rimento ou ofício solici
tando auxilio, à entidade
apresentar os seguintes do
cumentos: estatutos; cópia
da ata que elegeu sua últi
ma diretoria, com o res

pectivo mandato; decreto

que considerou a entidade
de utilidade pública, com a

data do diário oficiá! em

que foi publicado o ato;
atestado de idoneidade fir
mado por autoridade local;

consultórios de aconselh-e
mento e orientação espe
cializada, classes de defi

cientes, classes artesanais,
oficinas de treinamento e

outras atividades destina
das à educação e à reabili

tação dos menores excep
cionais".

Disse que a assistência

prestada pelo INPS tam

bém visá "a melhoria das

condições físicas, psíqui
cas e sociais, inclusive atra

vés de orientação à família.
do menor".

a nova

que vem

rência pública para a colo

cação da cobertura, após o

que serão feitos os traba
lhos de acabamento.

Atualmente a direção
d a Associação está efe
tuando um levantamento
dos equipamentos que a

Secretaria da Saúde vai

adquirir- para a. entidade.

·DR. RAUL CHEREM FILHO
Clínica Médica - reumatismos. Consultório

'

Hospital Celso' RamOs. Atende diaríamente
das 12,30 às 16,00 horas.

.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E

SANEAMENTO - CASAN
EDITAL - TOMADA DE PREÇOS 040/72

)

A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - CASAN -

sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial
do Estado sob No. 34.438, CGC do M.F. No. 82.508.433/001, com
sede à Rua Tiradentes No. 17, em Florianópolis, comunica que se

encontram à disposição dos interessados, no endereço acima

mencionado, os elementos da Tomada de Preços No. 040/72,
destinada à aquisição de Material de Ferro Fundido para as redes de

distribuição de água do Sistema de Abastecimento de Agua d.e
LAGES-SC.

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do

Departamento de Administração da CASAN, lócal onde deverão ser

apresentadas as propostas, até às 15:00 (quinze) horas do dia 9

(nove) de novembro de 1972.
.

Florianópolis, 16 de outubro de 1972
. A DI RETORIA

.

.
.

SECRETARIA DOS TRANSPORTES
. E OBRAS DO ESTADO

COMUNICADO

De ordem do Senhor Secretário dos Transportes e Obras,
comunico aos interessados que está aberto concorrência para
fornecimento de esquadr ias de madeira para a Construção da

Associação de Santa Catarina de Reabilitação, conforme edital no.

5/72, fixado no painel do Escritório da Obra: Construção do Palácio
da Justiça do Estado, local: Largo 13 de Maio (Prainha) e edif ício
das Diretorias 80. andar.

ENGo. OLAVO FONTANA ARANTES

CLUBE ATLÉTICO MARECHAL GUILHERME
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
O Presidente do C A M G de acordo com o No. 1 da letra na" do

parágrafo 30. do artigo 59 dos Estatutos, convoca os senhores sócios

Proprietários, Efetivos, Esp�ciai� e Recreativos para a Assembléia
Geral Ordinária de posse da Diretoria, Conselho Fiscal e Conselho
Deliberativo para o exercício de 1972/73 na sede do Clube às 15:00
horas do dia 28 de outubro de 1972.

Florianópolis, SC, 13 de outubro de 1972
ARNALDO ALVES PEREIRA DOS SANTOS

PRESIDENTE DO C A M G
.... -

..

VANDA DE SOUZA SALlES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo

legal, os Tftulos que se acham em Cartório para protestos os

Senhores:
José A. Mafra, José J. Mafra, Izauro A. de Slrn es, Empresa Auto

Viação Silva Ltda, Osmar Oscar Machado, Artur Lima, Otto Oscar

Machado, Marly Terezinha K. Firmo, Nêmia Koch de Sim éti.

Florianópolis, 17 de outubro de 1972
Oficial Maior.

CÃO DESAPARECIDO

Desapareceu da R. Bocaiúva No. 59 um cachorrinho policial.
Gratifica-se bem a quem o encontrar. Informações pelo telefone

3011 ou 2579.
'

CARTEIRA EXTRAVIADA
O Sr. José Dassoler, declara que extraviou sua carteira nacional:

de habilitação. Criciúma - SC.

A nova sede da ASCR
terá uma área de 1 649
metros quadrados, sendo
construída em terreno de
fronte ao Hospital Nereu
Ramos.

O projeto foi ela
borado pelo arquiteto Moi
sés Liz, depois de diversas
consultas feitas às melho
res instituições congêneres

do País.

Segundo o diretor da
entidade, o sistema de rea

bilitação será ampliado,
principalmente nos as-

pectos técnicos, com a

construção, inclusive, de
uma piscina térmica para a

melhoria da assistência aos

pacientes.

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. ferra das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 � Edifício Soraia, 13.

'

. CENTRAIS ELETRICAS DE
SANTA CATARINA S/A

-CELESC-
C.G.C. no. 83.878.892/1

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA.
Ficam convocados os Senhores Acionistas da Centrais Elétricas

de Santa Catarina S/A. - CElESC - para se reunirem em

Assembléia Geral Extraordinária que se realizará no dia 14 de
Novembro de 1972, às 10 horas, na Sede Social, à Rua José da Costa
Moellmann, no. 129, em Florianópolis, Santa Catarina e deliberarem
sobre o seguinte:

.

ORDEM DO DIA
10.) - Balanço Geral, relativo ao primeiro semestre do exercfció de

1.972, Conta de Lucros e Perdas e Parecer do Conselho Fiscal .
20.) - Proposta da Diretoria para aumento de Capital Social,
decorrente da utilização de créditos, existentes em conta-corrente.

30.)·- Outros assuntos de interesse saciai.
•

.

.

.

Florianópolis, 16 de Outubro de 1.972 .

.

Dr. Osvaldo Moreira Douat - Presidente
Dr. Luiz Gomes - Diretor Executivo.
Sr. Carlos Goes Bessa - Diretor Financeiro,
Eng. José Corrêa Hülse - Diretor Técnico.

Eng. Carlos Alberto Reis Seara - Diretor de Operações.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
DEPARTAMENTO DE ENSINO MÉDIO

ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE SANTA CATARINA
EDITAL DE TOMADA DE PREÇ,OS No. 03/72

De ordem do Sr. Diretor Executivo, torno público que se encon

tra afixado ·na Portaria e na Secretaria desta unidade, o Edital de

Tomada de Preços no. 03/72, para a construção de um GINÁSIO
DE ESPORTES, com área aproximada de 2.183,00 m2, com prazo

para entrega de propostas até as 16 horas do dia 24 de outubro de

·1972.
Florian6polis, 13 de outubro de 1972.

ALUISIO DOBES
-Secretário Geral-

SUPERVISOR
Pessoa dinâmica com ou frequentando curso superior. Salário:
Cr$ 900,00. Rua José Cândido da Silva, 705. Tratar no Horário
Comercial com sr. PAULO LENTZ.

PINTOR - DESENHISTA
Precisa-se urgente para serviços avulsos. Tratar na Wali Painéis Ltda.
Rua Flávio Tavares da Cunha Melo s/no.
Coqueiros - Fpolis - Fone: 2413

.

MIe registra
patentes dos

•

Inventores
A Delagacia dó' Mínístérío da Indústria e do Comércio

informou que os interessados em registrar patentes e marcas

de indústria e comércio, bem como de depósito de invenção.
deverão dirigir-se àquele órgão.

'

Esclarece a Delegacia que o órgão obedece rigidamente a

tabela de preços elaborada pelo Ministério, tornando-se os

registros muito mais baratos do que os cobrados por
empresas que trabalham no ramo.

E_letrobrás e Celese
firmam convênio

para eletrificação
Em ato realizado -ontem na Secretaria dos Serviços

Públicos, o diretor econômico-fmanceiro de Eletrobrás, Sr.
Manoel Pinto de Aguiar, assinou a reformulação de dois

• contratos com a Celesc, relativos ao programa de

eletrificação rural e à expansão da distribuição de energia
elétrica, com reajustamento para todo o Estado.

Trata-se de dois aditivos a contratos já firmados entre as

duas empresas. O primeiro, destinado à eletrificação rural, é
no valor de Cr.$ 5 milhões, enquanto que o segundo tem o

.valor de Cr$ 2.842.279.00.
.

O Governador Colombo Salles, o Secretário Paulo Aguiar
e dirigentes da Celese assistiram o ato.

Acordo garante a
formação de novos
professores no sul

A Fundação de Educação do Sul de Santa Catarina,
sediada em Tubarão, firmou convênio ontem com o Centro
Nacional de Aperfeiçoamento de Pessoal para Formação
Profissional - Cenafor - com o objetivo de formar, através
de cursos, professores licenciados para atuarem no ensino

profissional do 20. grau, nos setores secundário e terciário.

O convênio foi firmado na Secretaria da Educação e,
sendo o diretor da Fundação, professor Osvaldo

Dellajustina, é medida pioneira no País.

Segundo o acordo, o Cenafor dará assistência técnica e

fmanceira, cabendo à Fundação 'administrar os cursos,
sendo que algumas áreas poderão ser iniciadas ainda este

ano, dependendo da autorização do Conselho Estadual de

Educação, onde o processo já deu entrada.
,

TERRENOS E CASA NO CENTRO
VENDE�SE

1. ÓTIMO TERRENO E CASA DE ALVENARIA SITUADOS À
RUA DUARTE SCHUTEL, 62 NESTA CAPITAL.

2. TERRENO EM- ZONA CENTRAL DA CIDADE, ÓTIMA
lOCALIZAÇÃO COM LINDA VISTA PANORÁMICA PARA

BAIA SUL E CENTRO DESTA CAPITAL.
TRATAR NA RUA TRAJANO, 25 - 10. ANDAR - SALA 2 -

NESTA CIDADE,

VENDE-SE CASA

,Á rua Gal. Nestor Passos (Servidão Gonçalves, 7) Centro. Tratar no
, local ou pelo fone 3022 com Simões.

CASA ALVENARIA C/TERRENO
Vende-se, situada à rua Dr. Homero no. 205 (próximo à praça

Municipal) em São .losé, lntorrnsções - No local c/sr. Marçal.

TERRENOS-EM COQUEIROS
Vendem-se 2 terrenos em Coqueiros, à rua Ábel Capela, tratar à

rua 14 de Julho, 176 - Coqueiros, com o sr, Marina Tavares.

VENDE-SE URGENTE
." Um apto. c/quarto, sala de estar, sala de jantar cozinha.
c/armário, área de serviço, banhei ro c/armário, todo acarp�tado. Ed.
'São Francisco apto. 110. Tratar pelo fone 3478 c/Bete.

.

, ALUGA-SE
Escritório no centro (rua Tiradentes, 26) com duas salas e

toalete. Tratar no mesmo endereço, período da tarde.

VENDE-SE MOTIVO DE VIAGEM
Um jogo de móveis de quarto marca Cimo, e uma cômoda .para

criança Tudo em perfeito estado, ótímo preço.

Tratar à rua. Graciliano Ramos nó. 54 - Agronômica - Fpolis.

"E.NDE-SE
Dois armarias de vidro para livros, três mesas de centro de

diversos tamanhos (novas), uma mesa elástica moderna, urna
:

escrivaninha antiga (Bureau) com dois renques de gavetas - Fone

2131.
r

ANUNCIE EM

HOESTADO"
I

Rua Felipe
Schmidt 116

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO:-· 18 de.Out_ubro de 1972 - Página 7

[:siNZESB'1
ORLEÃES

JOINVILLE

o Lions Qube de Or

leães confirmou para o

próximo sábado a realiza

ção do II Baile do Chopp,
que terá diversas atrações
especiais. Além de muito

chopP, os promotores ga

rantem que esse ano. o fes
.tival superará todas as ex

pectativas de público, es

pecialmente com relação a .

visitantes. Uma das atra

ções será o violonista Os

valdo Pfutzenreuter, que
se apresentará em compa
nhia do conjunto "Som-

4", de Orleães, especial
mente contratado para

abrilha_ntar a festa.

O.ESTE

Vinte e quatro estudan-.
tes de enfermagem, odon
tologia, bioqutmica e me

dicina, da Universidade Fe
deral de Santa Maria, no

Rio Grande do Sul, realiza
ram serviços de assistências
às populações dos munict

pios de Videira, Caçador e
Tangará, durante as come

morações da Semana da
Saúde.

Os estudantes gaúchos
chegaram em ônibus espe
ciais contratados pelas pre
feituras dos municipios be

neficiados. Durante a se

mana, proferiram palestras
educativas em 27 comuni
dades rurais abordando os

seguintes temas: vermino

se, relação entre saúde e

alimentação, higiene pes
soal e dos arredores, pri
me iros socorros, higiene
pré e pós-natal e vacinação
preventivas.

Além de palestras, às

quais compareceram deze
nas de fam aias rurais dos
três municipios catarinen

ses, os universitários pres
taram atendimentos em

exames parasitolõgicos, va
cinações e extrações de
dentes não recuperáveis.
No final da semana foram
homenageados pelos pre
feitos da região, em soleni
dade que contou com a

presença de representantes
da Acaresc e de outras en

tidades de assistência rural.

Prossegue em Joinville
'I) Festival daMúsica Popu
lar Brasileira Estudantil,
'promovido pelo Conserva

j tório'Musical Beethoven.
As músicas classificadas na

última apresentação fo
ram: Samba de Rua, de
'Tom Borba do Colégio São
José; Manhã de Outuno,

. de Valdir Zimermann do

Colégio Monsenhor Scar
zello; Mulher, Rainha do
Lar, de Osni da Silva da
EScola 'Técnic{Senac; Vo
cê Foi Pra Mim, de Clâu
dio. Adão do. Colégio
Annes Gualberto; Estou

Só, de Saullo, Norton, Gil
son e Charles, todos do

Conjunto Educacional Cel
so Ramos; Mundo Cruel,
de Charles Antônio, do

Conjunto Educacional Cel
so Ramos; Acredite, Eu te

Amo, de Tom Borba, do
Colégio São Jose e Única
Esperança, de Celso Her
best, do Conjunto Educa
cional Celso Ramos.

CONCÓRDIA
Cercá de quatro mil io

Vens de Clubes 4-S do Alto,
Uruguai Catarinense esta
rão reunidos no próximo
dia 29 de outubro em Con

córdia, numa promoção do
Conselho Regional de De:
senvoivimento deste muni

ctpio e da Acaresc. a I

Concentração de Clubes
4-S objetiva a integração
dos jovens .rurais e a sua

participação mais ativa no

procecsso de desenvolvi
rnento agropecuário da re

gião.

BLUMENAU

As chuvas que caíram
na última semana sob Blu�
menau, atrasaram um pou
co as obras de implantação
da rede de água em alguns
bairros de Blumenau. A in

formação foi prestada pelo
engenheiro Roberto Fasa

ro, diretor geral do Samae,
untecipando que os servi
ços serão mais acelerados
Visando o término dos tra

balhos dentro do prazo já
anunciado pela Prefeitura
Municipal.

Colombo vai amanhã para
o Sul e só volta sexta

Criciúma (Sucursal) _:_ O Governador
Colombo Salles permanecerá dois dias no

sul do Estado a fim de cumprir um pro
grama de inauguração de obras e manter

contatos com as classes empresariais e polí
tica da região.

Acompanhado de assessores, o sr. Co
lombo Salles desembarcará amanhã por vol
ta das 9 horas no aeroportoLeoberto Leal,
de Criciúma, onde será recepcionado pelas
autoridades locais.

.

Por volta das lOh3Omin o Chefe do Exe
cutivo catarinense estará em Urussanga,
onde 'se reunirá no clubelocal com a repre
sentação da Arena do município. Na oca

sião o sr. Colombo Salles concederá audiên
cias a prefeitos da região e dirigentes de

associações de classe.
Às lOh3OmiIi. a comitiva governamental

se deslocará para o município de Orleães,
onde se entrevistará com o prefeito e

, outras autoridades desta cidade e, em segui
da, inspecionará as obras de construção' da
estrada entre Gravatal e Orleães. Ainda nes

te município, o Governador do Estado será

homenageado com uma churrascada.
À tarde o chefe do Governo catarinense

visitará. a cidade de Lauro Muller, onde
manterá contatos com políticos da região:
além de inspecionar obras. Pela primeira

vez -osr. Colombo Salles e l).baYse visita
rão a serra do Rio do Rastro. Em seguida,
se deslocarão com destino as termais de
São Pedro, em Cocal, onde pernoitarão.

INAUGURAÇÃO
No sábado às 9h3Omin o Governador

Colombo Salles retornará a Criciúma onde,
minutos após a sua chegada, presidirá a so

lenidade de inauguração do Ginásio Sebas
tião Toledo dos Santos, o segundo maior
de Santa Catarina. Para às lOh3Omin cons

ta no programa a inauguração do Ginásio
de Esportes Comerciário e, em seguida, a

do Ginásio Coberto Tereza -Miêhel:.
An tes do almoço marcado para as

12h3Omin, o sr. Colombo Salles vai se reu
nir com a direção da Arena jovem deste
município, visando a participação dajuven
tude no processo político do Estado. À tar
de o Governador visitará as obras de cons

trução do acesso norte' de Criciúma à

BR-10l, que já se encontra em fase de .

conclusão. -Em Içara haverá Uma reunião
com a participação do Governador do Esta
do, prefeito e outras autoridades munici
pais. O retorno da comitiva do Governo a

Florianópolis está previsto para. as
18h30min com saída d? município de Iça
ra.

Cohab/sc anuncia conc'usio de
obras no Coniunto de Barreiros
\

As obras de recuperação de casas, me

lhoramento de ruas e rede de água e canali

zação de águas pluviais que a CohabjSC
vem realizando no Conjunto Habitacional
de Barreiros, em São José, deverão ser con-

, duí4j�L nos próJS�os..Aias. A informação
foi prestada por dirigentes da Companhia,
revelando que as chuvas que caíram nos úl
timos dias na Grande Florianópolis não

chegaram a paralizar os serviços.
Dos 27 mil metros quadrados de aveni

das e ruas que constam no programa e pavi
mentação, faltam apenas 7 mil, incluindo
as avenidas·"A" e "D", consideradas as pri
meiras vias de acesso às residências do con

junto. As obras estão sendo executadas

através dos contratos que a companhia fir

mou com: a Comcap, DER e DNER.
As chuvas .que caíram durante o final

serviram para testar o sistema de drenagem,
cujas obras serão concluídas nos próximos
dias.

Paralelamente a esses serviços, desen
volve-se os trabalhos de recuperação de
casas. As últimas que foram submetidas à

reparos deverão ficar prontas e entregues
aos seus compradores na próxima semana.

. A Companhia de. Habitação de Santa
Catarina investiu Cr$ 90387,18 nessas

obras de recuperação e melhoramento e

Cr$ 447 893,56 nas obras de infra-estru
tura.

-- - � .,
'

.

RESTAURANTE PRAVON
COMIDAS'

TfPICAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL
l,_-

L. PANORAMAR i·R.
'. .' J:.��'

SERViÇO Ã LA CART� )5. ',

UM NOME 1
.

fM\
.

. �
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AV. RUBENS DA ARRUDA RAMOS
(Baía Norte)

VENDE-SE ÓTIMA KITINETE' COM '30 Mi, NO
CENTRd POR CR$ 28000,00 SENDO CR$ 10000,00 DE
ENTRADA E SALDO A CR$ 900,00 PO.R MÊS. DI RETO,
SEM REAJUSTE. NEGÓCIO DE OCASIÃO. TRATAR À
RUA DEODORO No. 11 OU FONAR 3450 ou 3526.

OPORTUNIDADE
. .

ATA
PROPAGANDA

PAINÉIS E CARTAZES
EM SI! CATARINA·

R.ITAJAI, 1691
FONE: 22-145.7

BLUMENAU - se

JOALHERIA E OTICA ROBERTO MÜLLER
JÓiAS
ALIANÇAS DE OURO

. SEM SOLDA, RELÓGIOS
DE PULSO E ARTIGOS
PARA PRESENTE.
CARTOES DE PRATA ct
GRAVURA, CONSER
TOS DE JÓI.AS E RELÓ
GIOS.
AVIAMENTOS DE RE·

CEITAS DE ÓCULOS.
ARMAÇeJES NACIONAIS
E ESTRANGEIRAS.

RUA TRAJANO 4-C·- FLORIANÓPOLIS

Joinville
aguarda o

Governador
JOinvilie-"{Sucursal) - o

Governador Colombo Sal
les .

ainda não confmnou
sua presença no próximo
dia 28 - data consagrada
ao funcionário público -

quando será inaugurado o

Serviço de Pronto-Socorro
de Joinville. As obras de

. acabamento deverão estar
concluídas nos próximos
dias e o Pronto-Socorro

Municipal está localizado
na entrada da via que dá

acesso ao Hospital São J0-
sé. Dotado de modernos

equipamentos hospitalares,
o estabelecimento funcio
nará com uma equipe de
médicos que estará apta a

atender casos urgentes.
Se acontecer a presença

do Chefe do Executivo em

Joinville e em sua comitiva

para participar do ato

inaugural de mais uma

obrá da administração o

Sr. Harald Karmann, o Sr.
Colombo Salles deverá a� -

.proveitar a oportunidade
para in specionar outras

obras de seu Governo, es

pecialmente a construção
do Ginásio. de Esportes e a

Casa da Cultura de Joinvil-

.le, na R'ua Dona Francisca,
que deverá estar concluída
até o fim do ano.

. Ulisses reune

se hoie' em
o MDB de
Joinville

eleitorais, formulado pelo seu colega de
bancada na Câmara Federal, Pedro Ivo

Campos. Segundo revelaram alguns mem

bros do Diretório Regional do MDB em

Joinville, o Sr. Ulisses Guimarães, ao con

firmar sua vinda, ressaltou a importância de

o partido sair vitorioso nas próximas elei

ções neste município, além de outros consi

derados importantes na economia catari

nense.

Sua visita a Joínvílle e Blumenau e, na
.

sexta-feira, a Florianópolis, objetiva a dar

prestígio à campanha que vem se desenvol
vendo em torno dos nomes que concorrem
as eleições de novembro vindouro pelo Mo
vimento Democrático Brasileiro.

,.

Joinville (Sucursal) - O presidente na

cional do MDB, deputado federal Ulisses

Guimarães, desembarca hoje às 10 horas no

aeroporto de Cubatão, em Joinville, acom
panhado de outros membros do Diretório
nacional do partido. Após ser recepcionado
por uma comissão liderada pelo deputado
Pedro Ivo Campos, candidato à sucessão do

prefeito Harald Karmann, o Sr. Ulisses Gui
marães se deslocará para o Joinville Tênis

Clube, onde concederá entrevista a impren-
-sa,

O presidente nacional do partido oposi
cionista havia recebido um convite para vi
sitar Joinville neste período de campanhas

Paulo Melro fala hoie sobre
o proieto litoral sul de SC

Tubarão (Correspondente) - A política
e a estratégia do desenvolvimento regional
do Sul de Santa Catarina, será o tema da

palestra que o Superintendente da

SUDESUL, engenheiro Paulo Affonso de
Freitas Melro, irá proferir hoje na Faculdâ
de de CIências Econômicas de Tubarão, a

convite dos estudantes daquela" unidade de
ensino.

O Sr. Paulo Melrú analisará os aspectos
da ação sub-regional daquela Superinten
dência vinculada ao Ministério do Interior.

Dentre os tópicos a serem abordados

pelo conferencista, destaca-se o Projeto
Litoral Sul de Santa Catarina, em execução
pela Sudesul, que objetiva promover e

acelerar o desenvolvimento daquela área
mediante sub-projeto específico, referente
a captação e abastecimento de água, dimen
sionamento do complexo industrial, estudo
da infra-estrutura indispensável à concreti
zação do empreendimento e projeto global
de desenvolvimento integrado para toda a

micro-região.

RESENHA DE JULGAMENTOS
A Câmara Criminal do Tribunal de Justiça de Santa Catarina,

em sessão ordinária de terça-feira, dia 17 de outubro de 1972,
julgou os seguintes processos:

1) Recurso Criminal no. 6.459 de Araranguá,-recte. Q dr. Juiz

de Direito, ex-officio e recdos. Leoni Tornaz Brusque e Madene

Francisca de Jesus.
.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS.
Decisão: ;n. unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e negar-lhe
provimento. Custas na forma da lei.

2) Apelação Criminal no. 11.836 de Lages, apte. a Justiça,
por seu Promotor e apdo, Antônio Machado dos Santos.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
- Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, não conhecer qp' recurso, Custas

na forma da lei.
Acórdão assinado na sessão.
3) Apelação Criminal ·no. 1.842 de Joinville, apte. Olinda

José Inthurn e apda, a Justiça, porseu Promotor.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS.
Decisão: À unanimidade, conhecer do recurso e dar-lhe

provimento para absolver o réu. Custas na forma da lei.

4) Apelação Criminal no. 1.753 de Concórdia, apte. Oscar

Miguel Pariz e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. MARCfLlO MEDEIROS.
Decisão': À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso. e negar-lhe
provimento. Custas na forma da lei.

5) Apelação Criminal no. 1.859 de Chapecó, apte. Leooir
. Pedro Baldissera e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. MARCfLlO MEDEI ROS
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, não conhecer do recurso. Custas

na forma da lei.

6) Apelação Criminal no.l.700 de Urussanqa, apte. a

Justiça, por seu Promotor e apda. Matilde Terezinha Eladir Galli.

Relator: Des. RUBEMCOSTA.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer da apelação e negar-lhe
provimento. Custas na forma da lei.

.

7) Apelação Criminal no. 11.916 de Tubarão, apte. o dr. Juiz
de Direito, e apdos. Bruno Marino Nicareta e Ori.el Heyse'
Silveira.

Relator: Des, RUBEM COSTA.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso li negar-lhe
provimento. Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão.
8) Apelação Criminal no. 1.764' de São Joaquim, apte,

Felipe Pereira da Silva e apda. a Justiça, por seu Promotor.
Relator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer da apelação e negar-lhe
provimento. Custas na forma da lei.

9) Apelação Criminal no. 1.921 de Pomerode, apte.
Fridolino Borchardt e apda a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer' da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e dar-lhe

provimento, para jlbsolver o réu, prejudicada o recurso do
Assistente de acusação. Custas na forma da .lel.

10) Apelação Criminal no. 1.776 de São Francisco do Sul,
apte. a Justiça por seu Promotor e apdo. Francisco Dias de
Oliveira.

Relator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e negar-lhe
provimento. Custas na forma da lei.

11) Apelação Criminal no. 11.630 de Chapecó, apte. Augusto
João Tessari e apdo. Winê Tessari.

Relator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e negar-lhe
provimento. Custas na forma da lei.

1'2) Apelação Criminal no. 1.781 de Florianópolis, apte.
Pérsio Silva e epda, a Justiça, por seu Promotor.

'

Relator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: À unanimidade rejeitar as' preliminares, conhecer do

recurso e dar-lhe provimento, para desclassificando o crime por
que foi condenado para o do art. 171 do Código Penal, condenar
o réu a 2 anos de reclusão, mantida a medida de segurança
imposta. Custas na forma da lei.

13) Apelação Criminal no. 11,726 de Brusque, apte. o

Assistente do Ministério Público e.apdo. Paulo da Silva,
Reiator: Des. EDUARDO LUZ.
Decisão: À. unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e dar-lhe

provimento, para, reformando a decisão apelada, condenar o réu
a 2 anos e 4 meses de reclusão. Custas na forma da lei.

Jaime Sprfcigo
Diretor

ATENÇAO
CENTRO HELIOGRÁFICO
CÓPIAS H'ELlOGRÁF1CAS

MATERIAL:
ENGENHARIA E D.ESENHC
SOLICITE MENSAGEIRO.

FONJ:;: 27-51

PARA VEREADOR
WALDEMAR FILHO

2212
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A. GONZAGA S.A. - Engenharia e Incorporações Imobiliárias, recebeu em sua sede à rua

'Esteves Júnior, 150, autoridades e imprensa local para um coquetel em comemoração à entrega
de certificados de conclusào de "CURSOS INTENSIVOS DE PROFISSIONALIZAÇÃO",
realizados nos canteiros de obras daquela'empresa.

Nesta etapa dos 330 operários da firmá 36 receberam treinamento de cursos de estucador
assentador de tijolos e carpinteiro de formas.

'

Com esse treinamento a A. GONZAGA visa especializar sua mão-de-obra, visand'o a melhoria
do acabamento das unidades em construção, já tão afamadas em todo Estado.

Esses cursos estão sendo ministrados pelo SENAI de Santa Catarina, através do convênio
com o Departamento Nacional de Mão-de-Obra do Ministério do Trabalho e Previdência Social
Delegacia Regional do Trabalho e o Banco Nacional de Habitação, 'para trabalhadores no ramo
de Construção Civil.

.'

Estiveram presentesSua Exma. Prefeito Municipal - Sr. Nabor Collaço,
Presidente da Câmara dos Vereadores - Sr. Valdemar da Silva Filho.
Delegado Regional do Trabalho em SC. - Sr. Ciro Müller
Representante do SENAI _: Sr. José Carlos Gubert
Secretário de Obras da Prefeitura - Sr, Manoel Philippi.

Rua Felipe
Schmidt 116
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Colonos·
na Trans-AM

Elaine Borges, rep6rter de O ESTADO,
,

viveu com os colonos <atarinenses
.

as primeiras emoÇões na Amazónia.
Os colonos ficaram e Elaine voltou

para contar o que viu e sentiu. Hoje
o embarque e a chegada. A partir de
amanhã os

o"tros aspectos da grande viagem.
_J

I Texto e fotos de Elaine Borges (Enviada especial).

,li'
..

Posse da terra. um sonho que os
colonos levaram para aAmazônia

Com a boneca nos braços a criança dormiu a maior parte da viagem. Ao seu lado, 'o pai atendia os outros filhos, emocionados com o vôo. E depois de muitas horas, a chegada a Altamira, o mundo novo

e desconhecido.

Quando Amildo da Costa, 22 anos,

desceu do Jatão da Transbrasil no

aeroporto de Belém, a primeira coisa

que fez foi examinar a terra para ver se

correspondia ao esperado. E não se de

cepcionou. Apesar da hora - três da

madrugada - Amildo se convenceu

que ao longo da' Transamazõníca, onde
deverá se fixar, poderia colocar em

prática seus planos de plantio de várias

culturas totalmente inexistentes na

quela região. Arnílão é um dos 11 fi

lhos de 'Joaquim da Costa, gaúcho de

Passo Fundo, 48 anos, talvez o colono

mais entusiasmado com a mudança pa
ra aquela região cujo maior inimigo
não é exatamente a selva, mas sim os

incômodos piuns, mosquitos cujas pi
cadas deixam a região afetada terrivel-

No Grupamento de Aci
dentes do Trabalho do
INPS há uma preocupação
que se eleva cada vez mais,
quase tanto quanto o índi
ce de acidentes - em de
corrência dos quais já mor

reram em Santa Catarina
66 operários, num total de
30775 ocorrências, de ja
neiro a 31 de agosto deste
ano. Somente na capital,
até 13 de outubro, foram
registrados 3 884 acidentes

de trabalho, oito dos quais
fatais.

A revelação inclemente
dos números atesta uma

verdade irrefutável: há em

presas que pouco se preo
cupam com a integridade
física de seus empregados.
No ano de 1971, regis
traram-se em Santa Cata
rina 51.911 acidentes, dos

quais 2 209 resultaram em

incapacidade permanente.
Esses 51 911 acidenta

dos permaneceram afasta
dos do trabalho o equiva
lente a 210 666960 horas,
ou 877,769 dias. E se

gundo uma fonte do Gru

pamento de Acidentes do
Trabalho do INPS, esses

acidentes foram contem

plados com benefícios

correspondente a

Cr$ 10 514338,08 e com

a assistência médica foram

gastos Cr$ 4390904,39.
As 4 998 internações auto

rizadas perfizeram um to
tal de 29 502 dias e o cus

to médio de cada aciden-

tado foi de Cr$ 273,62 .

-

AS CAUSAS
Em Santa Catarina as

principais causas dos aci-

mente inchada.
A VIAGEM SEM VOLTA
- A véia nunca tinha visto avião

mas veio que foi uma beleza!
A exclamação entusiasmada é do

Joaquim, que confessa ter ficado um

pouco preocupado com a reação da
sua "véia" ao voar pela primeira vez.

Justamente por ser a primeira vez, a

reação dos colonos foi realmente emo

cionante. Sentados ainda sem jeito nos

ban�os do jatão, seguiam à risca todas

as instruções das aeromoças. Com o

cinto muito bem amarrado na cintura,
largaram um belo sorriso quando o

avião começou a voar no Aeroporto
Hercilio Luz, em Florianópolis. Esse

sorriso, algo tímido, foi mantido du

rante todo o longo percurso. O brilho

dos olhos demonstrava o entusiasmo

pelos 100 hectares de terra prometidas
e pela sonhada casa de seis peças. Para
eles isso era mais que suficiente para.

empreenderem aquela longa viagem
sem volta.

As distâncias para eles não tinham
muito sentido. São Paulo - primeiro
pouso para reabastecimento - bem

que poderia ser Mato Grosso, como

perguntou um tímido colono ao sobre

voar a cidade. As 14 famílias - primei
ros catarinenses a se integrarem aos co

lonos ao longo da Transamazônica -

de fato não sabiam exatamente onde
ficava Altamira, no Pará. Para eles o

que importava era a chegada e sonhada
posse da terra que eles nunca tiveram.

Os cem hectares eram suficientes,

"por enquanto", conforme salientou

Honorino Bonafre que - com idéias

mais grandiosas - pretendia mais tarde

aumentar suas posses, adquirindo mais

"uns hectarezinhos de terra" para

plantar até o impossível, como o trigo
que nunca dará naquela região, devido
ao clima.
MUITA CORAGEM

Na realidade, os colonos catarinen

ses estavam esperançosos, "com a faca

e o queijo na mão, o negócio é saber

aproveitar", como frisou o entusiasma

do Joaquim. Mas alguns deles sabiam

que além disso precisavam ter coragem
- e muita - para enfrentar o calor, a

terra úmida e as chuvas que começarão
agora em novembro e só devem cessar

lá 'pelo mês de junho.

Para Flor Guarda, 27 anos, também
de Chapecó, o que motivou amudança
para a Transamazõníca foram as entu

siasmadas cartas "dos companheiros
que já' tão W'. "Em Chapecó eu não

tinha nada, trabaiava a meia pra eles

(donos das terras)."
Também Nisio Alves dos Santos, 34

anos, estava cansado de repartir o que

achava podia ser seu: "Toda vida de

pendi deles. O negócio enfao era botá

o pé no mundo". Mas a maior força da .

família vinha mesmo era de Lúcia, 42
anos, 'esposa deNfsío, que "não aguen
tava mais aquela vida e eu vinha nem

que fosse a pé, pela estrada."
A gorda e simpática Verônica Mat

te, 43 anos, oito filhos só fazia rir du
rante todo o percurso da viagem. Era

as vezes um riso nervoso, próprio de

quem não sabe exatamente o que o es

pera daqui para a frente. Entre um riso

e outro afirmava que "era gosto nós 'ir,
lá a terra não era boa. Lá pode ser que
dê. Tõ contente de ir para lá. Só a via

gem tã
__

sendo meio ruízínha". O "ruín
zinha:" era porque uma das filhas havia

enjoado.
Das tristezas maiores, a pior era a

do seu Joaquim, que lamentava não ter

podido trazer a muda de erva que ha
via ficado no Aeroporto Hercílio Luz,
devido ao excesso de bagagem:

Mas eles prometeram me mandar.

Faz uma forcínha por lá e diz pra eles
lá do Incra que não passo sem meu

chimarrão.
N� realidade, foi a miséria que em

purrou os colonos para lá. E a grande
vontade de possuir um cadinho de ter

ra.

Em Belém onde eles permaneceram
seis 'horas - já dava para eles se senti

rem "em casa". Às 11 horas foi a últi
ma partida rumo a Altamira, pouso de

fmitivo e início da aventura ou das de

cepções.
Lá eles talvez agora já estejam en

frentando o maior problema inicial de
todos os pioneiros da Amazônia: o iso
lamento da nova terra e a saudade da
terra antiga. Sairam de um mundo po
bre, sem dúvida, onde nada lhes per
tencia, mas cheio de festas, cinema, te
levisão, para um mundo onde a selva é
o grande desafio-Não é o paraíso, co
mo muitos imaginam, mas é talvez, a

grande oportunidade dos homens sem

nada, apenas a vontade de possuir.
Em Altamira - primeira parada-an

tes de rumar pra o quilômetro 23, Ar
raial do João Pezinho, onde eles per
manecem até a construção da casa e

preparação do terreno para plantio - a

primeira decepção foi o calor, cerca de

trinta graus, e a poeira da estrada. Lo

go no primeiro dia, o Incra pagou o

primeiro salário mínimo da região para

as compras iniciais.

em casos fatais. Mas há aci
dentados que permanecem
anos inteiros num leito de

hospital. Em 1969, por
exemplo, uma das vítimas
do incêndio de um navio

petroleiro fundeado em

Itajaí, ficou internado um

ano e oito meses, orçando
a sua conta hospitalar em

mais de 100 mil cruzeiros.

dentes de trabalho são atri

buídas à falta de proteção;
ausência de equipamento
individual e instrumentos'
de proteção; e falta de cui

dado do. próprio empre
gado.

Os aciden tes mais co

muns são os de contusões

e distensões provenientes
de quedas que causam feri
mentos leves, mas que

muitas vezes - sem sorte
- podem se transformar

PREVENÇÃO
Cursos de Higiêne e

Segurança Industrial e do
Trabalho em Geral, perma-

ne n teru e n te ministrados

pelo SESI, previnem e ins
truem as empresas e os em
pregados a frm de que os

acidentes possam' entrar
numa escala decrescente.
A advertência do professor
Haroldo Pataracchia, que'
ministrou aula sobre "Pro

teção Pessoal", parece não

ter encontrado a acústica
merecida: "as indústrias
devem adotar medidas co

letivas de segurança, prote
gendo máquinas, equipa
mentos, instalações e utili-

zando processos seguros de
trabalho a fim de resguar
dar os operários dos aci
dentes e moléstias profis
sionais".

C O NSTRUÇÃO CI
VIL É no setor da cons

trução civil que os índices

atingem o percentual mais
elevado. Somente na sema

na passada, três casos fo
ram registrados em Floria

nópolis 'pelo Grupamento
de Acidentes do Trabalho,
dos quais dois foram fa-

tais. No início da semana

um operário de uma obra
em execução no centro da
Cidade caiu de um andai

me, morrendo ao dar en

trada no hospital. Dias de

pois, o andaime de um

conjunto habitacional em

construção na Avenida
Mauro Ramos não supor
tou o peso dos ocupantes e

do material utilizado. Com
a queda teve morte instan

tânea um trabalhador, en
quanto que outro ainda se

encontra hospitalizado, em

constante estado de obser

vação.
As causas geralmente

são atribuídas à qualidade
inferior da madeira empre
gada para os andaimes, que
não suporta o peso dos

operários e do material.

INSPEÇÃO
A Delegacia Regional

do Trablaho anuncia para
novembro o desen
cadeamento de uma fisca

lização rigorosa em todo o

Estado, no que diz respei
to à construção civil. Uma

Falta de proteção,
ausência de equi
pamento indivi
duai e instrumentos
de proteção, alia
das à falta de
cuidado dos

próprios operá
rios, eis as causas

principais dos
acidentes de
trabalho que nos

últimos tempos
têm aumentado
consideravelmente
em Santa Cata
rina. Mas o
setor responsável
do I N'PS promete
fiscalização
rigorosa a partir. .

de novembro.

equipe de funcionários vai

vistoriar todos os equipa
mentos empregados para a

construção, detendo-se,
principalmente nas condi-

, ções dos andaimes e nas

condições de trabalho dos

operários.
Segundo anuncia fonte

da Delegacia, as providên
cias que serão tomadas a

partir de novembro pode
rão por termo a uma série
de acidentes do trabalho

que se vêm verificando em

Santa Catarina.

----�---ACIDENTES DE TRABALHO----------�--------------------------------�
,

-

·Falta de segurança ocasiona acidentes
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Parece um caramujo,
mas

é

um

x: "colotypie
Papiá-�egativ "
de Fax 'T.albot:

Nadar eleva a fotografia à altura da arte, tirando as primeiras fotos aéreas em 1862 a

bordo de um balão.

A primeira foto
publicada em

jornalfoi esta
colotipia que

mostra a abertu 7U

do Palácio de
Cristal, em 10
de junho de,
1854,pela

Rainha Vitória.

Umabrevehis:tÓriu�dô·· oto14ra
No 10. Congresso Estadual de

Fotografia, que hoje se encerra

na Reitoria da U FSC, os seus visi
tantes obtêm uma visão aproxi
mada da evolução dos processos
fotográficos, desde Talbot e Da

guerre. É a fotografia autobiogra
fando-se.

No século XIX desabrocham as es

peculações científicas incubadas du

rante os anos anteriores à Revolução'
Industrial e invenções simultâneas

eclodiram em vários países, em campos
de pesquisa idênticos. Os Chefes de Es

tado, agindo politicamente, festejavam
as descobertas a flm de amealhar gló-

, rias nacionais para os seus países. As
sim aconteceu com a fotografia e, pos
teriormente, com o cinema - a aplica
ção da imagem animada.

Entendem alguns por' fotografia o

processo ou a arte de fixar numa chapa
ou película sensível, com o auxílio da

luz, a imagem de objetos colocados di
ante de uma câmara escura e a repro- .

dução obtida desta imagem.
Para o fotógrafo Albert Renger

Patzsh "a fotografia, não importa o as

pecto perturbador,' é um processo grá
fico único; não é arte nem artesanato,
seu valor é em parte estético, em parte
técnico, baseado na sua estrutura me

cânica". Segundo Bill Brandt "o traba

lho de um fotógrafo, requer uma visão

de maior intensidade que a comum das

pessoas. Ele deve ser ou guardar em si

a capacidade da criança que observa o

mundo pela primeira vez, ou a do via

jante percorrendo uma terra estranha.

Muitos fotógrafos guardam consigo
Uma sensibilidade para o desconheci

do - e é a partir disto que se desenvol
ve o seu trabalho".

A EVOLUÇÃO

A evolução da fotografia deve mUI

to aos seus precursores, entre os quais
estão os franceses Louis Jacques Man

dé Daguerre, J. Nicephore Niêpce e

Hippolyte Bayard, além do inglês G.H.
Fax Talbot.

Os alquimistas do' século XVI e

XVII já conheciam alguns fenômenos

da fotossensibilidade (a descoloração
de- certos objetos por ação da luz so

lar), mas somente depois de 1670 é

que prosperou,a preocupação de dar
ao fenômeno um aspecto prático. Em
1777, Scheele observa que o cloreto de

prata é escurecido por ação da luz. Em\

1780, Charles tem a idéia de utilizar a

sensibilidade de um papel embebido

em sais de prata para registrar a silhue
ta de objetos projetados pela luz solar.

No ínícío de 1800, Humphry Davy
eXperimenta, com material semelhan

te, fixar as .imagens fornecidas por uma
objetiva de microscópio. É no período
de 1822-25 que se inicia a verdadeira

descoberta da fotografia. Nicephore
Niepce comprova que o betume-da

jUdéia, exposto ao sol, perde a sensibi

lidade de certos solventes aromáticos.

Uma chapa' de cobre, revestida de be

tume é impressionada pela imagem for

necida por uma câmara escura. Por

imersão em petróleo, consegue revelar

a imagem - o betume é dissolvido irre

gularmente nos vários pontos da cha-
'

pa, conforme a maior ou menor .ação
da luz. Obtinha assim, a imagem. Nesta

mesma época, Daguerre, pintor que
trabalhava com ,Pierre Prevost na con

fecção de telões, desenvolvia também

pesquisas no mesmo sentido. Em'
1826, Niêpce e Daguerre se unem para
aperfeiçoar suas pesquisas e surge en

tão o processo da "daguerreotipia",
em)837, após amorte de Niêpce. Du-,

rante muitos anos, este foi o Ul1lCO

processo conhecido de fotografia.
HELIOGRAFIA E COLOTIPIA

Um arqueologista recentemente fa

lecido, C,W. Ceram, assim se expressa a

respeito dos primórdios da fotografia:
"A c;:�õI�Ção completa da fotografia
devemos não somente ao trabalho de

Daguerre e Talbot, mas' também a Ni

cephore Niêpce, Entre 1816 e 1829 ele

conseguiu desenvolver a: fotografia so

bre metal, processo conhecido como

"heliografia". O quase desconhecido

Hippolyte Byard, sem saber das expe
riências de Daguerre e Talbot, produ
ziu em 1839 com a câmara escura a

.
.

7·.

Daguerre descobriu a fotografia em placa de co- Nicéphore Niépce, que junto com Daguerre, desenvol-

bre, em 1839. veu as placas de cobre.

'.
"

Frederick Scott Archer descobnu em 1851 o

"Kolloâium ", com placas de vidro.
As pj�éas de vidro secas foram descobertas por
RichardMaddox em 1871.

,

.

Hippolyte Bayard produziu a primeira foto po
sitiva sobre papel.

G. Fax Talbot, inventor e arqueólogo inglês, um dos

maiores pesquisadores da fotografia.

O ESTADO -'18 de Outubro de 1972

•

ta
fotografia positiva sobre papel. Frede
rick Scott Archer descobre em 1851 o

,"KoUodium", ou método das placas de

vidro. Em 1871, Richard Maddox des

cobre o processo das placas de vidro

secas - o primeiro passo para os filmes
usados mais tarde na cinegrafia.

O método de Talbot, arqueologista
e inventor inglês (1800-77), reconheci
do pela Royal Society no mesmo ano

..

(1839) que a descoberta de Daguerre
era lançada, difere essencialmente do

processo francês: Daguerre produzia
uma cópia única, enquanto que pelo
método de Talbot, em papel negativo,
eram possíveis várias cópias. A "colotí

pia", de Talbot, marca o início da mo-

derna fotografia.
'

IMAGEM ANIMADA

A partir desta descoberta, que pos
sibilitava de um negativo de papel a

obtenção de várias cópias, sucede-se
nos últimos 50 anos do século XIX
uma busca febril aos aperfeiçoamentos
técnicos da câmara escura, dos filmes

negativos, e, posteriormente, das diver
sas fases do movimento captado em

negativo, com a intenção. de obter a

animação destas imagens estáticas. Pa

ralelamente, desenvolvem-se pesquisas
no sentido de fabricar máquinas que
projetassem estas imagens. Em 1900,
começa a surgir uma nova mania que
viria a revolucionar o mundo industrial
- tem início a era do cinematógrafo.

O CONGRESSO

Nos salões de exposição e auditoria

da, Reitoria da Universidade Federal de

Santa Catarina foi instalado o 10. Con

gresso Estadual de Fotografia, que se

encerra hoje, depois de permanecer
aberto à visitação pública por uma se

mana. A m�stra destacou os trabalhos

de L. Fritz Gruber, "Os Melhores Fo

tôgrafos do Século", constando de 105

fotos; e "Uma Arqueologia da Foto-

, grafia", de C.W. Ceram, 70 fotos com

textos explicativos do processo evolu

tivo da fotografia.
Vinte e dois fotógrafos amadores e

profissionais participaram da "Exposi
ção Competitiva de fotógrafos catari

nenses", apresentando 66 fotos. "Des

terro" - coletânea de 21 fotografias -

e um painel - "Desterro Século

XVIII", de Gilberto Gerlach, comple
taram o acervo da exposição.

Filmes clássicos da "cinematogra
fia" foram apresentados em sessões es

peciais, apresentando "Jogos da Noi

tee", de Mai Zetterling; "Cavalgada"
de Charles Chaplin; "Rainha da Role

ta", de Howard Hawks; "Dr. Mabuse",

•
de Fritz Lang; "O Jovem Toerless", de
Volker Sch1ondorf; "Fogo de Outo

no", de Willian Wyler e "Fantasma",
de F .W. Murnau.

As projeções prosseguiram ontem

com o filme, a cores "O Sangue dos

Walsungen", de Rolf Thiele, baseado

em Thomas Mann, E às 20h 30min de

hoje, no encerramento do 10. Congres-:
so Estadual de Fotografia, será exibido
o filme de Roman Polanski "Cul de

Sac".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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·Julian;"""
Chorar; já chorara, beber, já bebera, sofrer _ ah,

sofrer! _ ainda sofria. Só faltava enlouquecer por
ela. Aliás, não vivia para outra coisa. nntao era um

qualquer para ser enxo tado assim como r�taz�na de

esgoto? Afinal, o que tinha o outro que ele nao tivesse?
Bem que notara a indiferença e o desdém de

Julianinha nos últimos dias. Não o chamara nem uma vez

de "nego" e na verdade o tratara quase como a um

estranho. Não insistia mais com a mãe _ que todas as

noites ficava de "guarda-noturno" _ para que os

deixasse namorar a sós, no varandão. No começo, pensou
que fosse coisa da velha, que temia muito a lingua da

vizinhança, pois, por sua vez, não a poupava. Sabia de
coisas. Não haveria de querer que os desafetos soubessem
que "a filha da Cirila andava _ exagerariam .: enroscada
em pescoço de homem, debaixo do próprio teto". Mas

não. Um dia a sua ex-quase sogra chegou até a perguntar,
num gesto de suprema deferência _ se não queriam ir
para o varandão. Julianinha foi quem não quis, e numa

reprimenda muda, porém decidida, franziu o cenho e

coriscou a mãe com um inequívoco olhar de reprovação.
Ele não entendera nada. Jamais lhe ocorreria pensar
naquela sórdida traição.

Desiludiu-se. Ficou muito deprimido quando soube
que Julianinha tinha outro namorado, o volátil trapezista
do "Circo Irmãos Sarraceni", Conseguia ser mais infeliz
que o burocrata Marmeladov, de "Crime e Castigo".
Primeiro, chorou e bebeu. Depois pensou em

enlouquecer _ um truque que talvez desse resultado,
'pesando consciência de Julianinha e trazendo-a de
volta, arrependida e chorosa.

Tentou simular loucura para arranjar vaga na Colônia

Santana. Talvez o conVlVlO com bons espectmes o

ajudasse a enlouquecer de vez. Chegou até" num rasgo
de inconsequência, a ofender o decoro público, pondo-se
"nu de mão-de-bolso"> como explicou mais tarde ao

delegado que lhe deu uma vaga no xadrez _ ali no Cais
Frederico Rol/a. Infelizmente era noite e o local estava
despovoado. A

.

única alma que o viu, sem ser vista,
champu a Rapa.
A prisão, no entanto, foi passageira. Quando saiu,

chegou à· conclusão, assaz óbvia, de que louco com'
dor-de-cotovelo era difícil de ser compreendido. Não

.

desistiria assim tão facilmente, porém. A sua dor era por
demais insuportável para que a aceitasse como um

simples desígnio de Deus ou do diabo.
Sentia vergonha, asco, repugnância de si mesmo, por

. ter renunciado a Julianinha sem uma reação drástica.

Deveria ter passado os três na "peixeira": ela, o outro, e
ainda de quebra, a velha.

Martirizava-se agora, voluntariamente. Crucificava-se.
Esforçava-sé em descobrir até o mosaico das calçadas os

suaves traços de Julianinha e imaginava-se pisando-os
sem piedade. No espelho, via-se refletido num centauro,
metade ele próprio, metade Julianinha, assim casados
pela natureza como duas irmãs xipôfogas e apaixonadas:
só que Julianinha era a cabeça e o tronco, e ele era o

rabo. "Mas não fazia mal, era bom estar junto dela':
Achou-s� afinal no caminho certo da loucura.
Hoje está na Colônia; Julianinha no Circo .

Sérgio da Costa Ramos

Cinema

O AGENTE SECRETO M.I 15 (Spylarks) de Robert
Asher.

JAKE, O GRANDÃO (Big Jake), western estrelado
por John Wayne, que está aproveitando ao máximo, sua
últ!ma faixa de atividades. O diretor George Sherman é o

responsável oficial pelo filme: possuidor de extensa

ftlmografia, tem entretanto, poucos filmes merecedores
de atenção: O Vale da Redenção, Cavalgada para o

Inferno e Página Denunciadora, este último, da série The
Whistker (O Assobiador). Exatamente por ter uma folha
de serviço, onde o mau filme é a tônica, causam certa

surpresa as qualidades à vista em Big Jake . Por outro
lado, a presença de John Wayne, que tambcm já dirigiu
(Álamo) e com toda sua experiência pessoal no western,
faz pensar que o veterano ator tenha, ex\ra-oficialmente,
influenciado no resultado do filme, que é produção de

Batjaz, produtora do próprio Wayne que, a esta altura,
jamais ]itderá se libertar de toda a càrga de influência
recebida de John Ford, através dos anos. Big Jake é um
western acima do razoável; poderia ser muito melhor,

.

nã o fossem certos deslizes do roteiro. Participam
também: Maureen O'Hara, Richard Boone, Chris
Mitchum, Patrick Wayne, Bruce Cabot, Harry Carey
Júnior e o pequeno John Rthan Wayne. A música é de
Almer Bernstein e a fotografia de William Clothier.
Technicolor. Censura 14 anos. Cine São José -

3-7,45-9,45 horas.
O AGENTE SECRETO M 1.5 (Spylarks) filme inglês,

na linha de comédia satírica ao filme de espionagem,
com autores desconhecidos: Eric Morecamb, Ernie Wise
e Glória Paul. A direção é de Robert Asher. Technicolor.
Censura 14 anos. Cine Ritz -5,7,45-9,45 horas.

QUE O CEU A CONDENE; além do fato de repetir o
título de antigo filme de Warner, com Bette Davis e Paul
Henreid, nenhuma outra. informaçãc zemos a respeito,
deste melodrama, cujos intérpretes são: Tomas Milian e

Adriane La Russe. Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine
Coral - 3-8-10 horas.

OS CAMINHOS DE KATMANDOU, filme de André
Cayate ; com Jane Birkin e Serge Gainsbourg.
Eastmancolor.

CLÉO E DANIEL, filme de Roberto Freire, com

John Herbert e Irene Stefânia. Censura 18 anos.

Programa Duplo no Roxy - 2 e 8 horas.
REINO SELVAGEM, documentário em technicolor.

Censura 14 anos. Cine Jalisco - 8 horas.
AVENTURAS DE UM CASAL NO ANO 2,· (Les

Mariés de L'An Deux) de Jean Paul Rapenneau, com
Jean Paul Belmondo e Marlene Jobert. Eastmancolor.
Censura 14 anos. Cine Glória - 5 e 8 horas.

UMA SOMBRA ME PERSEGUE (Cover me Babe) de
. Noel Black, com Robert Forster e Sandra Locke,
Technicolor. Censura 18 anos. Cine Rajá 8 horas.

CONDENADAS PELO SEXO, filme nacional com

Pascoal Guida e Marly de Fátima. Eastmancolor. Censura
18 anos. tine São Luiz _ 8 horas.

. Darci Costa

Tv

TV CULTURA CANAL 6
TV Educativa - 14:40; Informe 6 _ 15:15; Clube dos

Heróis - 15:30; O Signo da Esperança - 18:00; Vitória
Bonelli - 18:45; Bola em Jogo - 19:25; Jogos Abertos
de Santa Catarina � 19:30; Câmera 6'- 19:35; Pie e Nic
- 19:50; Bel-Ami - 19:55; TV Espetacular _ 20:45;
Bonanza - 21:45; Hawaí 5-0 _ 22:45; Deuses de Barro
- 23:40;

Aberta desde ontem, no Museu de Arte Moderna de I

Santa Catarina, a exposição do artista plástico catarinense
Meyer Filho.

Dono de uma personalidade invulgar, o autor transporta
para seus quadros sua permanente inquietação. Aberto a
todas proposições, embora os galos dominem sua temática,
Meyer Filho apresenta nesta exposição uma série que
intitulou de "cósmica", além de trabalhos que versam sobre
Boi-de-Mamão.

Da série de galos; destacam-se os quatro que o autor
chama de "Galo Continental da Paz", todos contendo em
sua configuração única e multicolorida a bandeira do Brasil.

A mostra de. Meyer Filho permanecerá no MASC até o
final do ano, segundo o diretor do Museu, professor Aldo
Nunes.

Lusíadas

Em comemoração aos 400 anos de publicação dos

"Lusíadas", o Departamento de Língua e Literatura
Vernáculas da Universidade Federal vai promover na

próxima sexta-feira um recital de Poesia Lírica de Camões e

jograis de episódios da obra máxima do poeta português.
A apresentação estará a cargo de alunos do Centro de

Estudos Básicos, tendo como local o auditório da Reitoria.
O início está marcado pa!"a às 29,00 horas.

Discos

O jornal que a Continental está editando, com os detalhes
dos seus lançamentos nacionais e internacionais: A

distribuição é gratuita e ele poderá ser encontrado em lojas
de discos, colégios e outros locais onde se transe música e

discos.

ROLLING STONE O livro . é uma especie de cartilha do jornalismo
áudio-visual e tem o mérito de despertar os profissionais
da comunicação para a missão instrutiva, considerada um
estágio superior na escala da informação.

'

Endereçado especificamente aos interessados em

"técnica de elaboração da notícia em rádio,. seleção de
notícias, montagem e estilo em rádio-jornais, técnica de

elaboração da notícia em TV, reportagem e entrevista
em televisão e cine-jornalismo", o livro constitui-se em

leitura obrigatória para os comunicadores catarinenses de
rádio e televisão.

'

Um negócio que eu não estou entendendo, de jeito
nenhum, é o sumiço que o jornalzinho pop musical RoUing
Stone deu, das bancas de Florianópolis. Não sei o que
aconteceu: o fato é que o cortaram definitivamente daqui.

Começou quinzenal, e em agosto deste ano, passou a ser

editado semanalmente - mudança muito bem recebida
pelos leitores, com manifestações de aplausos, vindas de
todo o Brasil através de cartas.

Desde que ele foi lançado até mais ou menos julho, não
perdi um só' número. Através do Rolling Stone, a gente
ficava, em maiores detalhes, aquilo que estava acontecendo
pelos lados da música pop da pesada. Apesar de certos caras

metidos a politizados dizerem que o jornal não passa de um

"Tíme-Life do underground" é ele que sabe das coisas, em
música pop de vanguarda.

Resumindo o papo sobre o Rolling Stone: é um absurdo'
suspender a sua distribuição, em Florianópolis. Se não
temos por aqui uma publicação estrangeira seqJler, sobre
música, pelo menos uma, nacional, deve ser distribuída.
CURTISOM

Se o Rolling Stone anda sumido, em compensação foi
lançado um outro jornal que, embora seja exclusivo de uma

gravadora, traz um material muito bom sobre alguns
lançamentos importantes, em disco.

A nova publicação se chama Curtisom e é editada pela
Continental. Um negócio importante: a distribuição' do
jornalzinho é gratuita e - diz o editorial - ele será
encontrado nas lojas de discos, nos colégios, faculdades,
cursinhos, nos teatros onde a música estiver presente.

Quando eu digo que o novo jornal é bom, apesar de ser

exclusivo de uma gravadora, há uma explicação: a

Continental, em sua nova fase.. está representando selos

ini.portantíssimos, como é o caso da Atco, Reprise, Elektra,
WB; selos esses, que são detentores de um elenco fora de
série (Bread, Aretha Franklin, Neil Young, Rolling Stones,
Alice Cooper, N)ll).go Jerry, �eil Diamond, Roberta Flack,
Jethro Tull e óutrós). Qu-er dizer: basta falar nesses artistas,
para que ele seja um jornal, no mínimo, interessante. E o

material biográfico e fotográfico é muito bom. Fiquem de
olho e descolem o seu.

'

No interval� das três aulas ministradas em

Elor ianôpol is, durante o Curso sobre Jornalismo
Audiovisual, promovido pelo Departamento de Extensão
Cultural da Ufsc, em colaboração com a Coordenação
Estadual 'de Relações Públicas e Rádio Diário da L

Manhã, o Professor Walter Sampaio, ,\, Departamento
de Jornalismo e Editoração da Escola de Comunicações e

Artes da Universidade de São Paulo, insistia na aplicação
da pesquisa pelos veículos de comunicação.

..•

Repudiando os levantamentos superficiais sobre
audiência: de rádio e televisão feitos pelo Ibope, Walter

Sampaio nega-se a aceitar essas anotações como

pesquisas. Também não quer falar d�s .!irni�aç?es
qualitativas impostas pelos Institutos de O�mla� Pública,

Entende que os veículos de comurucaçao devem

passar do estágio de informação para o de orientação. E
.

nesse último campo, a atividade primordial dos órgãos -

para ser bem sucedida - dependeria de uma pesquisa
realista e eficiente.

Isto é, conhecer as deficiências das comunidades em

questões sanitárias, educacionais, recreativas, esportivas,
etc. para promover programas diri�idos : inf?r�ar,
comentando, num sistema de onentaçao pública.
Sabendo das tendências sociais, os veículos partiriam
pará planos que proporcionariam lazer e instrução, sem
reduzir a taxa de interesse e audiência.

Para que possam, ao mesmo tempo em que se

aperfeiçoam, determinar as causas e efeitos da
permanente instabilidade dos nossos noticiosos nestes
dois tipos de veículos.

.

O prefácio da obra é. de Juarez Bahia e a capa de
Sérgio Lima. considerado um manual de trabalho por
uns e um documento didático por outros, o fato é que
"Jornalismo Áudio-visual" torna-se, com a leitura,
prático, útil e objetivo em suas 120 páginas.

A distribuição para Santa Catarina é da Livraria e

Representações Lunardelli, sediada à rua Vitor Meirelles,
em Florianópolis.

.

Por isso mesmo, Walter Sampaio não aceita o Ibope
como instrumento de pesquisa. Da mesma formá rebate

I

qualquer afirmativa sobre a existência de pesquisa
aplicada à comunicação, porque "no Brasil este estágio
continua sendo apenas uma aspiração."

-

O livro "Jornalismo Audiovisual", publicado pela
Editora Vozes, com a colaboração da Universidade de
São Paulo, a par de trazer depoimentos de um

profissional experimentado, põe em destaque este
mercado ainda inexplorado pelos órgãos de
comunicação, especialmente, o rádio e a televisão.

\

Com a formação proporcionada por 15 anos dirigindo
departamentos de jornalismo e os 4 anos frequentando a
Escola de Comunicações da USP, Walter Sampaiooferece uma obra com farto material relacionado com
"Teoria e Prática do Jornalismo no Rádi�, TV e
'Cinema."

PARECEM
PARABRISAS DE
AUTOMÓVEIS!

Chico Bento

CeboU,,,ha

vocÊ NÃO SE
ENVERGONHA DE
FICAR XINGANDO
A MÔNICA DÊSSE

Io1EITO?

...MAS JP( ESTOU
PREPARADO
PARA ISSOI

o ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116
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oficialmente com' um pronunciamento do Governador
Colombo Salles. Falaram também o Secretário Prisco
Paraíso, da Saúde, o Reitor da UFSC, professorRoberto
Lacerda, o Presidente do Sindicato dos Estabelecimentos
Particulares de Ensino, Padre Eugênio Rohr e o

Presidente da Liga Comunitária Paranaense de Combate
do Tóxico.
EM BAGÉ

Estiveram em Bagé, representando o Governo do
Estado em solenidades oficiais, o Secretario Paulo Aguiar
.e o Presidente da Cotesc, Douglas Mesquita.
BANCO

Um bate papomuito simpático na capital gaúcha, foi
com o Senhor Cláudio de Abreu, que dirige a União de
Bancos Brasileiros, na Agência de Moinho dos Ventos.
·DEATUR

. Com sessão solene, no salão nobre da Universidade
Federal de Santa Catarina, teve início oficialmente o

"Curso para Especialização em Direção de Empresas
Turisticas.

"

Esteve. presente à solenidade de abertura o

diretor do DEATUR, Rubens Nazareno Neves e os

titulares dos órgãos de turismo do Paraná e Santa
. Catarina.
LÀJES

A cidade de Lajes, vai concorrer com uma. candidata
no concurso de "A mais Bela Mulata de Santa Catarina.

"

MARIA TEREZA
. O que se comenta em Porto Alegre é que a

ex-Primeira Dama do País, Maria Tereza Goulart, está

preparando papéis para seu casamento com o milionário
Benglat O'Evecrht. O' caso "está ',atonteéeYldo, em, .

.

.)
.

.

'LZury Macluulo
EM PORTO ALEGRE

O elegante casal Scheyla e Luciano Baron, ele, o

Príncipe da alta costura, ela, uma das mais lindas

mulheres que já conheci, em sua belissima residência
recebeu 20 casais, para um jantar.
A categoria e elegância do casal Baron dispensa elogios.
Entre os convidados, Ieda Maria Vargas e José Carlos

Athanasio, o costureiro Lenzi, o conceituado jornalista
Luiz Carlos Lisboa, Sérgio Sgrillo, um dos bons partidos
do Rio Grande do Sul, Sidney Alescastro Guimarães, e a
discutida JornalistaMaria Thereza Bachiere.

CASAMENTO
Na singela capela do Divino Espírito Santo, sábado

realizou-se a cerimônia do casamento da linda Maria

Cândida Assis e o advogado Osvaldo José Horn. Não

surpreendeu aos convidados a beleza de Maria Cândida,
quando dava entrada na capela, mas o bom gosto da

noiva fez aquele zum-zum entre os convidados. No

Country Clube deu-se a elegante recepção que nada

deixou a desejar.
MAS-KlLE

Uma luxuosa boutique na galena Champs Elysées, na
24 de outubro em porto Alegre, é o ponto dos
caixas-alta. Mas-Kile., é propriedade do simpático casal

Augusta e Moacyr Leite Costa. A exclusividade de

Mas-Kile é para cavalheiros.
EMBLUMENAU

Sérgio e Tereza Nóbrega receberam no sábado, em seu

belo apartamento, na cidadede Blumenau. Os amigos de

Sérgio o homenageavam pelo seu aniversário. No menu,

requintadíssimo, destacavam-se cinco diferentes sopas,
inclusive um "borsch" delicioso, além da "pieçe de
resistence", uma moqueca de lagosta com a marca da.
sogra do anfitrião, a sra. Desembargador Alves Pedrosa.

Entre os presentes, os casais Ênio Pereira, Rudi Bauer,
Carlito Peiter, Roberto Buchelle, Eddie Grossembacher,
João Fiuza Lima, Alexandre Gomes, João Amo Bauer,
Flávia de Almeida Coelho, Paulo Bauer Filho, José

Bonifácio, Fúlvio Vieira, Paulo da Costa Ramos,
Desembargador Alves Pedrosa, as sras. Elza Melro, Déa
Bornhausen e HaigaMullerHering, as srtas. Yara Pedrosa
e Nice Faria.
LUIZ CARLOS
Luiz Carlos Lisboa, que por alguns anos acreditou na

crônica social de Porto Alegre, hoje tem sua conceituada
col�na na Zero Hora, mas fala sobre arte. Seu conceito
como colunista continua.
CONGRESSO

.

O médico' leprologista Arnest Grimm, da Fundação.
Hospitalar de Santa Catarina, lotado na Colônia Santa

. Tereza, foi designado pelo Diretor. da Divisão, Nacional
da Lepra, do Ministério da Saúde, Nélson Carvalho da
Silva, para representar aquele órgão nos trabalhos do ;20.
Congresso dos Dermatologistas de Língua Portuguesa,
XIX Congresso Brasileiro de Dermatologia e 6a. Jornada
Brasileira de Leprologia, que se realizou. em Niterói e

Nova Friburgo.
'

COMBATEAOS TÓXICOS
A semana anti-tóxico, que será desenvolvida em todo

o Estado teve início dia 16, às 10 horas, no auditório das

. ,
Centrais Elétricas de Santa Catarina: A semana foi aberta. '

A barraca da Bahia,
presidida pela

sra.. Virgínia Borba,
promoveu a vinda

de baianas
autênticas a esta

cidade.
Elas estão na Praça
15 vendendo os

deliciosos petiscos
. da Boa Terra

e ontem receberam
a visita de

Dna. Dayse Salles.

\
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o
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.

.
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Houve um tempo que coisas
lindas e macias como esta

nunca vinham a Florianópolis.
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Scheyla Baron,
uma das mais belas

mulheres do
Rio Grande do Sul,

recebeu convidados no
fim de semana,

em Porto Alegre,
na sua bela
residência.

Entre os convidados,
o costureiro Lenzi

e este colunista.

Montevidéu. .

Na capital, está se realizando a 5a. Assembléia
Regional dos Bispos Catarinenses.Morro dasPedras é o

ponto das reuniões do conclave.
ANIVERSÁRIO

Nossos cumprimentos à senhora Ernesta Pedrini, pelo
seu aniversário sábado. Na cidade de Joaçaba onde reside
Dona Ernesta, estiveram reunidos' seus filhos para
comemorar o acontecimento.

"

FLORENÇO
Luiz Florença, é um dos bons partidos e dos mais

discutidos moços da capital gaúcha. Numa festa muito

elegante no Encouraçado, Butikin, onde tive o prazer de
estar, notei o alto gabarito e aquela preferência pelo
jovem' caixa alta Florença.

.-

HOMENAGEM
Com solenidade,' a, Câmara Municipal de

Florianópolis, prestou homenagem ao saudoso doutor
Armando Valéria de Assis, inaugurando seu retrato na

Galeria do Legislativo Municipal.
JOÃO EDUARDO
Foi eleito Secretário do Conselho 1?egional de

Engenharia e Arquitetura em Santa Catarina, o doutor
João Eduardo Amaral Moritz.
UCHOA

Em seu gabinete de trabalho, o Secretário Sérgio
Uchoa de Rezende, da Fazenda, recebeu Diretores do
Banco Bamerindus.

ASSUMIU
Já assumiu a Secretaria de Finanças da Prefeitura da

; Capital;,Q iílQutorcHel!rique Gabriel Berenhausen.,

Esta loja nasceu com O' firme
urop'ósllo de mudar os há�i�os
de VIda das melhores famílias,

,
Ninquérn precisa mais se sujeitar aos móveis comuns

que existiam por aí. Ninguém precisa mais lamentar
que os móveis dignos das melhores casas não vinham .

para cá. Ninguém precisa mais inventar umaviagem para
comprar móveis em outras bandas.

Todo mundo tem agora boas razões para mudar
de hábitos e opinião

.

Koerich Alta Classe nasceu para atender as justas
aspirações de quem leva a sério questões de conforto
e beleza. Por isso mesmo, Koerich Alta Classe é
todinha incomum.

A começar pela local ização. .

Koerich Alta Classe está fora do centro e longe do
ru (do. da fumaca dos carros, do amontoado de pedestres.

Koerich Alta Classe está na rua Victor Konder,
cercada de residências e com tanta paz em volta que os

passarinhos da cidade se mudaram para lá.
.

Koerich Alta Classe é uma grande loja, espaçosa,
iluminada e feliz. Bem diferente das lojas tradicionais,
poluídas com mil e um badulaques de gosto duvidoso .

Mas em Koerich Alta Classe, o mais incomum são os

móveis que ela vende. São exclusivos, eharrnosos e
.

requintados. Móveis criadós com carinho artez anal.
Mas nem por isso mais caros. Todos têm preços

.

justos e honestos.
Koerich Alta Classe.
A loja bonita, dos móveis lindos, dos preços justos.
Resumindo, a loja das pessoas inteliqentes,

alta classe
. \

Rua Victor Konder, 29.

(
,
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lelDinina Marisa Ramos

No duelo
'dela

��dilo x Eva"'"'", as" Ul"1n1DJ

estilo enferruiadas
Além disso, porém, há um aspecto da

questão que cotidianamente deturpa a rela

ção homem-mulher. Preten?emos aludir ao

comportamento e à atitude que - consci

entemente ou não - o. homem continua

assumindo com relação à mulher nos luga
res de trabalho, na 'rua, no lar, nas relações
sentimentais.

PARIS, (ANSA) - Em fevereiro de
1932, em Zurich, Carlos Gustavo Jung, es
crevendo sobre o relacionamento. Homem
Mulher, assim se expressava: "Já existem
ultra-modernos que se perguntam seriamen
te se, afinal, não há alguma coisa que está
funcionando muito mal. Se, por acaso, não
estamos excessivamente ligados a velhos
métodos e se não é esta, porventura, a ra

zão pela qual - diante das dificuldades do
relacíonamento entre os sexos - continua
se aplicando, com resultados desastrosos,
métodos da idade média, e - inclusive .,' da
era das cavernas."

O sociólogo norte-americano Henry
McLindsay assim se expressa, ao falar sobre
o problema: "Já me ocorreu, por motivos

profissionais, de entrar em contacto - e

frequentemente - com mulheres que ocu

pavam cargos administrativos bastante im

portantes. Nestas ocasiões, pude notar -

sempre com curiosidade e frequentemente
com franca indignação - a atitude que' as
sumiam as pessoas quando. se dirigiam a es

tas mulheres, ou com elas tratavam, Agiam
como se cada mulher daquelas estivesse

ocupando traiçoeiramente - 04 graças aos

piores embustes - o lugar que, de direito,
pertencia ao homem.

Quarenta anos atrás, portanto, o grande
psicanalista salientava' que a situação entre
o homem e a mulher estava destinada a

continuar num caminho de contínuos con

flitos. E assim foi. A brincadeira dos "ho
menzinhos" e das "mulherzinhas" prosse
guiu teimosamente e com grande obstina
ção, durante todos estes anos. Resultado:
frequentemente (segundo depoimentos de

advogados, sacerdotes e diretores de jornais
que publicam secções de "correspondência
com o leitor") o homem e a mulher não se

conhecem,
Fala-se, nestes casos, de "paternalismo",

eu - sinceramente falaria, isso sim, de ra

cismo, ou talvez de profunda e antiga mal

criação.Claro está que não pretendemos enfren
tar aqui um problema tão amplo e de as

pectos tão variados, corno é justamente a

questão da relação homem-mulher. Nossa

intenção é ver se estas - tão frequentemen
te salientadas - diferenças entre os dois se

xos, realmente existem. Afirmamos, por is
so, imediatamente - e com o apoio de ilus
tres cientistas - que, gene'ticamente falan
do, não há nenhuma diferença entre o ho
mem e a mulher. As diferenças macroscópi
cas - e por isso mesmo condicionadas por
toda vida - são apenas de educação e deri
vadas da sociedade ambiental na qual a mu
lher nasce, tem' suas primeiras relações, e

vive.

Assisti também, no instituto de sociolo

gia no qual trabalhei, no Estado do Michi

gan, a uma discussão interminável - entre

os responsáveis daquela entidade - sobre a

oportunidade de nomear - ou não - uma

nossa competentíssima colega, diretora da

instituição. Mas palavras de alguns colegas
- por sinal, inteligentes e preparados - era

bem evidente a melancolia de um fracasso,
quase que a nomeação daquela cientista pu
desse representar uma verdadeira difama

ção para o próprio instituto."

Quisemos relatar, estas declarações de
um estudioso norte-americano porque se é
esta a situação existente nos Estados Uni
dos, onde a mulher há tempo procurou ul

trapassar e preencher a linha de divisão en

tre ela e o homem, um paralelo com as

situações existentes nas outras. partes do
mundo, resulta quase inútil.

O' longo caminho percorrido pela mu

lher, durante todos estes anos, para alcan

çar a famosa igualdade entre os sexos, ten
de apenas a preencher a divisão inicial, a

atitude "diferente" que, começando pelos
próprios pais e prosseguindo - aos poucos
- com as intervenções dos professores, dos
empregadores, dos políticos - é tomada
com relação às pessoas do sexo feminino.

Dizer - como sustentam alguns - que a

mulher é giferente do homem, por nascer
ela em condição de procriar é o alibi cons
tante, que sempre permitiu às sociedades,
masculinas de manter a mulher em condi

ções de inferioridade ou até mesmo de es

cravidão.

Claro está que a responsabilidade do ho
mem nesta questão é grande, mas sua atitu

de também é bastante problemática:
"Nós homens - escreve o cientista fran

cês George Constante; mim livro sobre a

'antropologia cultural - não podemos ser

como gostaríamos, mas temos que "pare
cer" o que os demais estãd esperando de

nós". E', provavelmente, a fim de não trair
estas aparências o homem não somente na

da faz para ir ao encontro de algumas legí
timas exigências da mulher, como também
não perde ocasião nenhuma de convencê-la
a voltar, ou a permanecer, em sua condição
de sempre.

Repetem, eles, a toda hora, que as 'mu

lheres são as "rainhas do lar", e que - jus
tamente nos estritos limites de um lar ela
deve exercer suas qualidades. Claro está

.

,q_ue estes mesmos homens se 'recusam a ou

vir teses de igualdade entre os dois sexos,
baseando-se sempre - e firmemente - nas

antigas e falsas concepções segundo as

quais a mulher, .. nasce "diferente".

Deveríamos convencer' os que ficam
mais agarrados a estas posições que a mu

lher não "nasce" diferente, mas diferente
"se' torna". A, culpa desta transformação,
porém, não cabe aos cromossomos, mas

'sim à· sociedade que nós construímos e que
procuramos defender.

A verdade é que chegou a hora em' que a

mulher deve tomar consciência de sua si

tuação, de uma maneira séria e defir a.

Os excessos das "feministas" não represen
tam, por certo, o melhor caminho para que

�ary quant lança agora, gravata8 para h.omenf

Joan Fuller, jovem
inglesa de 23 anos,

detentora do

Prêmio winston
Churchill,
virá ao Brasil,
para estudar espécimes
de peixes encontrados

\

na região do Rio
Amazonas.
Ela per-tence ao

Departamento de Zoologia
da Universidade de

St. Andrews,
da Escócia, e o
seu negócio é estudar

peixes.

Feminismo, agitação,
incidentes: ,

são armas já
-

superadas na
luta da mulher

por sua ofirmação.
O problema não

é de emancipação,
mas sim de séria

e digna "tomada

de consciência"

seja alcançada esta tomada de consciência.

A arma da violência e das extravagâncias,
principalmente neste setor, é ufna arma já
enferrujada, que não adianta mais usar. O
"escândalo", a "agitação", o "incidente"
nada resolvem. É preciso, isso sim, que a

mulher saia do anonimato de maneira séria
e digna, e dê a' si mesma uma sua própria
fisionomia, uma sua própria dimensão, uti
lizando (na concretização deste complicado
processo de desenvolvimento) a agonia do

passado e a gestação do futuro: colaboran
do, assim, ao advento de um amanhã no

qual poderá encontrar seu próprio lugar,
sua própria "voz": começando a construir a

história, e não. somente "recebê-la" das
mãos masculinas.

É o. momento. - este -

no qual a mulher poderá demonstrar tudo

quanto ainda não. soube ou .não po.de pôr
em evidência, Isso é, que há nela um poten
cial humano, 'não igual, mas equivalente ao.

potencial humano. do homem. E - final
mente - que ela é capaz não. de "emancípa-"
.ção" (palavra humilhante, que tem um sa
bor de escravidão, de autonomia concedi

da) mas, sim, de autêntica liberdade.

LONDRES (BNS) .,
Mary Quant, a criadora da
mfni-saía, voltou-se agora
para o campo das gravatas

, masculinas, Acaba de lan
çar sua primeira coleção,
destinada à conhecida casa
londrina Tem-Consulate.

A coleção, bem variada
inclui gravá tas borboletas �
visa aos homens de todas
as idades. Os' estilos vão
desde a gravata clássica de
,jérsei até modelos avança
dos, de brilhantes "Lurex "

....: e os preços não são exa
'gerados.

Mary Quant selecionou
para sua coleção muitos te
cidos resistentes de . algo
dão, jérsei com poliéster,
"rayon" e poliéster com

algodão. As cores também
são muito variadas, com

destaque para o branco-e
preto, azul-e-creme, verme
lho-e-preto e rosa vivo.

A coleção contém moti
vos bordados de grande
realce.

Mary Quant
e uma de

suas

gravatas.

ÁRlES - O fluxo será bem pa.
ra você.mão resta dúvida, mas
deverá empenhar-se ao máxi
mo. Portanto, estimule Sua

ação, a coragem e o seu espíri
to de pioneirismo que tudo
tende' a ser como pretende e

deseja. Pode amar.

TOURO - Aproveite esta' be
néfica fase e para estabilizar
sua condição econômica e pro.
fissional. O dia favorece as via.
gens a fim de negócios comer.

ciais, a vida amorosa e para ado

q u irir novos conhecimentos
através dos estudos.

GÊMEOS - Esta benéfica in.

fluência, atingirá diretamente
sua capacidade mental, dando
mais disposição para entabular
e pensar nas novas empresas e

"especulações que pretende rea-

lizar.
'

CÂNCER -' Muita atividade
física e mental você empregará
neste dia. Mas no final sairá
vencedor. Os meios de comu

nicação, transportes estão fa
vorecidos. Contüdo, evite de

savenças na vida familiar e

amorosa, Mantenha a calma.

LEÃO - Posição astral favorá
vel à estabilidade dos negócios
e ao sucesso nos novos empre
endimentos e sociedades co

merciais. Seus interesses ar�ís.
ticos e que se relacionam à edu-

, cação estarão completamente
exaltados.

VIRGEM - Sem a menor dú
vida, este será um dia muitfssi
mo propício para você. Procure
fazer as coisas mais, importan
tes não deixando para amanhã.

Lucrará nos negócios .

LIBRA - Mercúrio exalta
duas qualidades artísticas,
mentais e sua popularidade.
Portanto, aproveite esta mag
nífica influência deste astro

que está sendo ajudado pelo
fluxo do Sol em seu próprio
signo.

ESCQRPIÃO - O dia de hoje
só lhe favorecerá nas investiga
ções, estudos, pesquisas e na

medicina. Por outro lado, de

verá evitar acidentes, os negô
'cios arriscados , não crer em

falsas notícias e em boatos

maldosos.

SAGITÁRIO - Propício para,

cuidar de assuntos legais, negô
cios em pendência e para pro

gredir profissional e material

mente. Obterá a colaboração
de nativos de Libra e Aquãrio

CAPRIcORNIO - Sua paciên
cia, calma e auto-cqnf'iança, o
ajudarão muito a resolver as

suntos e problemas de, suma

importância: Bom fluxo astral

para o amor.

AQUÁRIO - Muito bom fluo
xo às novas amizades � .rela
ção com vizinhos, autoridades,
Civis e militares, e ao aumento

da saúde, Use, por outro lado,
sua vasta inteligência para ter

êxito nos negócios .

PEIXES - Boa 'intuição sobre

as coisas que poderão lhe suce

der. Contudo, evite os maus

pressentimentos, as empresas e

negócios arriscados, o [fato
com pessoas suspeitas e o gas
to a esmo do dinheiro.

Que combate as dores musculares e
articulares...

'

- tome URODONAL e viva CONTENTE!..,

CONVITE AS NOIVAS
ADQUIRAM SEU ENX'OVAL EM

SEM MUITA PROCURA E PERDA DE TEMPO.

CAMA: VARIADA E SEMPRE RENOVADA COLEÇÃO DE

LENÇÓIS PARA TODOS OS GOSTOS E FAIXAS DE PRE'

ÇOS, DESDE O MODERNO AO TRADICIONAL.

MESA: COMPLETO SORTIMENTO DE GUARNI_ÇÕES Ij)E
MESA.
BANHO: O MELHOR DAS MELHORES INDÚSTRIAS EM
ARTIGOS FELPUDOS.
MAIÔS - SAlDAS - MALHAS FINAS JÁ ESTÁ À VENDA
A BELA COLEÇÃO VERÃ9 72/73,
PRF;ÇOS SEM COMPI;;TIÇAO. _ .

CREDITO INSTANTANEO, SEM ACRESCIMO. HORARIO:
9 às 12 e 14 às 19 horas, .

'Ro CONSo MAFRA. 47 o FONE 4302
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RUA ÁLVAR@ DE CARVALHO X
ITE SILVEIRA

Casa de alvenaria com 1 quarto, sala, '

varanda, cozinha e banheiro. Área cons
tru ída' 90 m2. Área do terreno: 115 m2,
CR$ 60 000,00 com 50% de 'entrada e

saldo a combinar.

RUA PADRE ROMA
Confortável residência, em alvenaria

com 250 m2., de esqu ina, 'contendo hall
" de entrada, amplo íiving, dormitório de
casal, 3 dormitórios, sala de jantar, copa,
cozinha, banheiro social completo, gara
gem para 2 carros (fechada). Em cima:
terraço panorâmico, e sala de costura, sa
Ia de estudo, área para recreação, com
acesso tanto interno como externo.

Cr$ 220.000,00 a ,combinar.'

RUA ALMIRANTE LAMEGO"
,Residência alvenaria com 85 m2. em

terreno de 538 m2. (sendo 21 metros de
frente). Com varanda, living, 3 'dormitó
rios, sala de jantar, cozinha, banheiro so

cial completo e dependência p/ernpreqa
da. eis 130.000,00.

RUA TOMAS JOÃO DOS SANTOS
Casa de alvenaria +- 190' m2. Com dois
pavimentos em terreno de 208 m2. Pavi
rnento superior: 3 quartos, sal a de estar,
sala de jantar, banhei ro, c"opa/cozinha.
Pavimento térreo: sala, 2 quartos, ba
n h ei ro , área de serviço e garagem.
Cr$ 100.000,00 a vista ou a ,combinar.

RUA ANITA GARmALDI
Residência em alvenaria com 100 m2.
com living, 3 dormitórios, banheiro, área
de serviço e garagem. Excelente ponto
comercial. Cr$ 80 000,00 com' 50% de
entrada e o saldo a combinar.

RUA LAURO LlNHARES
Residência em alvenaria, com 370 m2.
Com Livinq, 4 dormitórios, 2 banheiros
sociais, 1 hall de distribuição, 1 lavabo,
copa/ cozinha conjugadas, varanda com

piso de mármore, dependência completa
de empregada, garilgem para 3 carros,
área de serviço. Cr$ 240000,00 a com

binar.

RUA FELIPE SCHMIDT
RARA OPORTUNIDADE
Uma mi'lgn ífica propriedade, com 36 me

.tros, esquina, casa em condicões de ser

usada tanto para residência, para escritó
rio ou mesmo comércio. Cr$ 300.000,00
a combinar.

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

APARTAMENTOS
SOLAR DONA THEREZA
Apartamento no 20. andar - F rente para
a Rua Alves de Brito. Com living, 3 quar
tos (1 suite com banho privativo) ba

n�ei�o social cernpleto, cozinha, d�pen
dência completa de empregada, área de
serviço e garagem. Living e salas, todo
acarpetado em lã. Permanecem no apar
tamento: cortinas e persianas, radiola es
tereofônica com alto-falante embutidos
éstantes, lustres, armários embutidos co
fre de parede, instalações para ar condi
cionado, fogão a gás com Nautillus 2
aquecedores, Junkers, e�c.

, Cr$ 200.000,00 sendo Cr$ 160.000,00
até 15/12/7-2 e Cr$ 40.000,00.em 6 me
ses:

SOLAR DE KASTELLORIZON
Apartamento no 60. andar; Possui 3 dor
mitórios, living, cozinha, banheiro social,
dependência de empregada, área de servi
ço e garagem. Cr$ 140 OOO,OO'a vista.

EDIFfcIO ARTHUR
Apartamento tipo kitinete com 30,66

m2 - 90. andar - com sala/quarto con

jugado,' cozinha e banheiro.
Cr $ 30000,00 co rn entrada de

c-s 15000,00 e saldo até 30.12.1972.

SOLAR DE KASTELLORIZON
Apartamento SEM HABITE-SE,

novo (entregue em 31/8/72'); Com
130 m2. de área, com living, 3 dormitó

rios, copa, cozinha, banheiro social, área
de serviço, dependência completa para
empregada e garagem. PODE SER FI
NANCIADO. Cr$ 150.000,00.

EDIFICIOJORGE DAUX
Apartamento com 80 m2. - 90, andar -

com living, 2 dormitórios, copa/cozinha,
banheiro social,' área de servico.
'Cr$ 75.000,00 com entrada
C r $ 3 O . O O O , O O

.
'e "s a I do 1 5 x

Cr$ 3.000,00. Outras propostas a estu
dar. Pronta entrega.

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

BAIRROS RESIDENCIAS

RUA CÔNEGO BERNARDO
Um prédio, de alvenaria novo com

270 m2. em terreno de 15 X 27 metros,
área de 405 m:;!. Pé direito com 6 metros

, de altura. Funcionava o cinema. Especial
para depósito. Cr$ 90.boo,00 à vista.

TRINDADE
Õtirno apartamento térreo construído
em 1968 com 72 m2, a 100 metros da
Rua Lauro Unhares. Possui amplo living,
2 dormitórios, copa, cozinha com azule

jos, banheiro social completo com azule

jos e armários embutidos, área de servico

g roa n d e e a b r i g o p a r a c a r r � .

Cr$ 45000,00 a combinar.

TERRENOS
RECANTO APRAZrVEL
Vende-se '83.000 m2. de natureza e ar

,puro! De brinde você leva um riacho cris
talino, ::'10.000 pés de eucaliptos, um

imenso jardim gramado com árvores or

namentais, um pomar variado e frutífe
ro, uma casa de campo em estilo moder-

,

no toda em alvenaria com 200 m2., uma
garágem fechada também em alvenaria -

com armários embutidos, uma mini
piscina, uma sinfonia indescritfvel de

_ pastaras. Um "etecetera" seria muito
I
vulgar para encerrar esta relação. Preferi-

I mos convidá-lo e à sua família ,para urna

visita local. Você ficará 'encantado e

verá "a relação acima ficará muito
maior! Detalhes menos importantes: fica
à 500 metros da Universidade � custa em

,

torno de Cr$500.000,00 a combinar.

CÓRREGO GRANDE
Uma granja com área de 65.000 m2

localizada à 900 metros da Universidade
com 2 casas de alvenaria e Instalações
completas. Cr$ 150.000,00 a combinar.

LOJAS

Sala comercial com 20 m2.
Cr$ 25.000,00 à vista.

TRO EXECUTIVO

Sala comercial 40. andar com 42,30
m2. Cr$ 33.000,00 com entrada de

Cr$ 15.000,00 e saldo '18 X

Cr$ 1.000,00.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial para consultório/escri

tório com 49 m2 Cr$ 35.000,00 com

Cr$ 20.000,00 de entrada e sãldo 15 X

Cr$ 1.000,00.
I

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Sala comercial com 64 m2 - 20. an

dar. Com telefone. Cr$ 57.000,00 à vis
ta.

·ALUGA-SE
,RUA ALMI RANTE CARNEIRO �

AGRONÔMICA.
Casa de alvenaria com 3 quartos, sala,

copa, cozinha, 2 banheiros, dependência
para empregada, garagem

RUA CASSIMIRO DE ABREU, No. 153
-BALNEÁRIO
Càsa com 3 quartos, sala, banheiro, co
zinha, entrada para carr�. '.

SERVIDÃO' BERNA9ETE, 27 (Trans
versal Rua Crispim Mira).
Casa com 2 quartos, sala, copa, cozinha,
banheiro e área de serviço.

GALERIA BERENHAUSER
SObreloja excelente para loja ou escri

tório ..

EDIFICIO ALCION - CENTRO
Apartamento com living, 1 quarto, cozi
nha, banheiro social e área de serviço.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEl
DAUX

Lojas e salas para escritório ou co-.
mércio.

RUA HENRIQUE VALGAS No. 48
Residência com dois pavimentos, tendo
2 salas, 3 quartos, cozinha, banheiro so

cial, dependência de empregada e gara

gem.

SOLARDE KASTELLORlZON
BA(A NORTE - Apartamentos

.corn living, 3 dormitórios, banheiro so

cial, copa, cozinha, dependência comple
ta para empregada e área de serviço.

NO CONTINENTE
RESIDENCIAS

RUA ARACY VAZ CALLADO
Quase esquina de CeI. Pedro Demoro.
Ótima residência em alvenaria de 2 pavi ..
mentos, com 149,80 m2. em terreno de
379,37 m2. (12,50 x 30,90 e 29,80 rne-.

tros). Com varanda, sala de estar, sala de:
almoço, sala de jantar, copa, cozinha, de
pendência completa para empregada, 4
dormitórios, sacada e banheiro social
completo com banheira. Cr$ 100.000,00
a combinar. Aceita casa menor.

RUA DR. TAVARES SOBRINHO
Casa de alvenaria com 113,50 m2 em ter
reno de 360 m2. Com 2 varandas, living,
quartos, cozinha, garagem, área de servi
ço, dependência de empregada, banheiro
social. Cr$ 80.000,00 a combinar. .

I

',RUA JOSÉ ARAÚJO - SEM HABITE
SE!

Residência alvenaria 1'40 m2, em ter
reno de 797,70 m2. Living, 3 dormitó
rios com armários embutidos, copa, cozi
nha com armários, banheiro social com
pleto, çlependência de empregada, área
de serviço, garagem com 24 m2. Um de
pósito em alvenaria com 40 m2.
Cr$ 80.000,00.

JARDIM ITAGUAÇU - SEM HABI
TE.,..SE!

'Residência alvenaria 250 m2, em ter

reno 365,12 m2, com amplo living, sala
de jantar, hall de entrada, sala de estar, 3

dormitórios (sendo 1 suite com banheiro,

privativo com banho de imersão). mais 2

banheiros sociais completos decorados,
lareira, garagem para 2 carros, área de

serviço, dependências completas para

empregada. Bel í ssima visão panorâmica!
Cr $ 220.000,00

RUA NOSSA SENHORA DO ROSÁRIO
Casa de alvenaria com 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro social com azulejos até

o teto, garagem para 2 carros. Área cons

tru ida com garagem de 110m2" Área do

terreno 310 m2. Cr$ 45.000,00 a vista.

JARDiM PANORAMA
Casa de madeira em terreno de 12,50

x 25 rnetsos, com varanda, sala, 2 quar

tos, cozinha e banheiro. Lote no. 31.

Cr$ 1 5.000,00, com 50% de entrada e

saldo em 20 prestações.

"

RUA NOSSA SENHORA DO ROSÁRIO
Casa de alvenaria construrda em 1969

com 70,50 m2. Com lívinq, 3 quartos,

copa, cozinha, banheiro. Nos fundos ran

cho de 3 x 6 metros. Cr$ 35.000,00 a

vista.

SOMOS

NA ILHA
'PARTE'

.

CENTRAL
<RESIDENCIAS

RUA ARAÚJO S/No. -ITAGUACU
R es idência em alvenaria nova' com

200,69 m2. em terreno d� 414,40 m2,
(14 x 29,60 metros). Local alto com

bela vista panorâmica para o mar' e Jar
dim Itaguaçu. Contém: amplo living, sala
de jantar, 3 dormitórios, 1 apto. de casal
.corn banheiro privativo todo decorado e

, acabamento em mármore e armários em-

butidos, copa, cozinha com armários em

butidos e azulejos decorados até o teto

banheiro social completo todo decora'd�
e acabamento em mármore, dependência
completa para empregada, área de servi
ço e garagem subterrânea. Acesso por es
cada de mármore. Cr$ 262.500,00 a

combinar. Aceita terreno no centro, Ita
guaçu ou Coqueiros.

RUADOSNAVEGANTES
Casa de madeira (com frente de alve

i naria), antiga, com living, sala de jantar,
i 3 dormitórios, cozinha, banheiro com

pleto com banheira, sala de costura. Ter

reno com 300 m2. CR $ 15000,00 a

combinar (prestações suaves).

RUA MARCELINO SIMAS
Casa mista sendo parte superior de

madeira contendo varandão, sala de visi
tas, sala de jantar,' 2 quartos. 'Área 48
m2. Em baixo: 1 dormitório, copa, cozi
nha, banheiro, garagem Área 48 m2.
Terreno 1'2 x 21 metros, todo murado,
Cr$ 45.000,00 à vista., Aceita contra

proposta.

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

TERRENOS
RUA LEOBERTO LEAL
Terreno com 14,70 x 30 metros, área

441 m2. Cr$ 15.000,00 com entrada de
Cr$ 10.000,00 e saldo 5 x Cr$ 1.000,00
RUA ALMIRANTE CARNEIRO -

AGRONÔMICA
Terreno com 10m de frente por 10,25m
de fundos. Com 20m de lateral direita
por 18m de lateral esquerda. Área 190
m2. Cr$ 8.000,00 -'- com entrada de
Cr$ 4.000,00 e 4 x Cr$ .1.000,00.
PRAIA DO MEIO
Terreno com 301,38 m2 com 15,10

metros de frente. Cr$ 10.000,00 à vista.
RUA CORONEL AMÉRICO
Terreno com 30 metros de frente por

30 metros de profundidade, área 900
m2. Cr$ 15.000,00. '

JARDIM ATLÂNTICO
Lote no. 143 - quadra 10 com IS

metros de frente por 25,90 metros de

profundidade. Cr$ 16.000,00 à vista.
Troca por Volks 1.330 zero.

FÁTJMA
/ Terreno com 12,50 x 30 metros área
375 m2. Cr$ 15.000,00.

"

"

RUA OLEGÁRIO DA SILVA RA
MOS

Terreno com 20 x 25 metros, área
500 m2. de esquinaCr$ 10.000,00 à vis
ta.

'

BOM ABRIGO

Terreno frente para a praia com 14
metros de frente por 30 metros de pro
fundidade. Cr$ 25.000,00 com entrada
de Cr$ 15.000,00.
RUA PROJETADA - PRÚXIMO Â
RUA ÁLVARO RAMOS - TRINDADE
Terreno com 12m. de frente por 19,80m
de fundos, área de 237,60 m2.
Cr$ 5.000.00 a vista, Aceita-se contra
proposta.

R U A CAP IT ÂO EUCLIDES DE
CASTRO

'Terreno com 11,50 x 33,80 metros,
área 366,85 m2. Aclive 'forte
Cr$ 7.500,00 à vista.

RUA CAMILO S DE SOUZA'
Terreno com 12 x 24 metros, área

288 m2. Cr$ 6,000,ÔO.
COQUEIROS
Um terreno constitu (do pelos lotes no.

21 e 23 com área de 386,00 m2 com

20m de frente para a rua. Plano e seco,

pronto para receber' construção.
Cr$ 26.000,00 a vista ou Cr$ 30.000,00
em condições.

BALNEARIOS

BARBADAS

RUA 1400
Apartamento tipo dúplex, em prédio de
apenas 5 conjuntos térreos, com sola-:
rium, amplo livinq, sala de jantar, cozi
nha, banheiro. Em cima: 2 quartos, ba
nheiro social completo, sacada (área de
serviço). Mobiliado com camas, mesas,
cadei ras, geladeira, fogão, etc.

Cr$ 45.000,00 combinar.

���rTerreno I 5 7dJfiW; ri 4 000,00.
"Elia§' :;,

CANASVIEIRAS
RUA MARIO MOURA
Casa nova de madeira sem habite-se

com 81 m2. em terreno de' 12 x 25 me

tros. Com sala de estar, copa, cozinha, 3
quartos, banheiro social completo' com
azulejos coloridos, varandão com pia.
Água encanada, luz, churrasqueira, abri
go para carro. Mobiliada. Cr$ 25000,00
com entrada de Cr$ 10000,00 e saldo a,
combinar.

Terreno com 14 x 30 metros área
420 m2 .. Loteamento Da Nova.
Cr$ 6 000,00 à vista, ou O x

Cr$ 500,00.
Terreno com 12 x 24,15 metros, area

289,80 m2. à 200 metros da praia.
Cr$ 10000,00 à vista ou 24 x

Cr$ 600,00.

EDIFfcIO RECREIO
.Aparramento tipo duplex, contendo na

parte de baixo: sala de visitas, sala de

jantar, cozinha, .sacada e terraço de uso

comum. Em clrna: quarto de casalcorn

armário embutido, quarto de solteiro.
banheiro social e área de serviço. Área
constru Ida: 75 m2. Mobiliado com ca

mas, beliches, sal� de .lantar, cozinha,
etc. Cr 35.000.00 facilitados.

JARDIM STA_RITA DE CASSIA
Canasvieiras - 3 lotes frente para

o mar, sendo 1 de esquina com área de

407,77 m2., outro com 409,50 m2' e o

outro com 406,89 m2. perfazendo uma

área total de 1.224,16 m2.' Excepcional
localização. Cr$ 35.000,00 pagável em 6
meses em parcelas a combinar.

SÂO MIGUEL - BR-IOI
Churrascaria nova de madeira com pi

so cimentado com 184 m2 em terreno de
14 x 660 metros, área 9.250m2. Possui
salão grande todo mobiliado com mesas
e cadeiras, reservados, balcão frigorífico,
etc. Luz e água; Cr$ 30 000,00 com en

trada Cr$ 10000,00 e saldo pela Caixa
Econômica.

CACUPE
Terreno frente para estrada geral com

26 metros e fu ndos vai até o morro,

Cr$ 25,000,00 com entrada de

Cr$ 15000,00 e saldo 20 x Cr$:500 00.

CANASVIEIRAS
Apartamento no Ediffcio Beira Mar

com' 1 'quarto dividido em dois com ar

mário de imbuia, living, cozinha, banhei
ro social e área de serviço.
Cr$ 21 000,00 à vista.

EDIFICIO ARTHUR

Apartamento no 10. andar com sala/
quarto, cozinha e b a n h eir o .

Cr$ 25.000,00 à vista. Ou
Cr$ 1'0.000,00 'de entrada e 20 x

Cr$ 1.000,00.

SOLAR DE KASTELLORIZON - SEM
HABITE-SEI-
Apartamento no 50. andar, com li

ving, 3 dormit6rios, banheiro social com

pleto, copa, cozinha, área de serviço e

dependências completas para empregada
e garagem. Todo decorado com mámore,
azulejos decorados até o teto, etc.

Cr$ 140,000,00.

IMÓVELAG
Liquidez Imediata - Seu imóvel AG já tem a melhor cotização do Mercado Imobiliário. Nç,s cotizamos e pagamos seu

apartamento devidamente valorizado, ao preço do Mercado.
Área Rotativa Garantida - Você hoje pode dar seu apto. pequeno, como entrada num apto. maior. Cotamo-Io ao preço de

Mercado, devidamente valorizado.

Devolução em dobro - Se você, na entrega das chaves do seu Edifício AG, quiser vendê-lo, nós o compramos pelo dobro das

parcelas efetivamente pagas.
' \

,

Ed. Visconde de Ouro Preto r-r- Já foi concretada a 10a. laje deste edifício: as obras estão bastante aceleradas, e o cronograma

de obras está sendo rigorosamente obedecido.
Ed. Anita GaribaIdi - Em fase de colocação de tacos e prosseguimento da pintura interna. Andamento de obras dentro do

cronograma estabelecido.
A .. GONZAGA mantém plantão noturno até as 22 horas.

I
'

. l
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�" Comércio de Automdveis IVOLKSWAGEN-4portas ••••••..••.•••••••.••• 69

I VOLKSWAGEN - BRANCO ...•.•...•.•••••••.• , 70

1 VOLKSWAGEN - AZUL ..•.....•..•..••.•...•• 61
"

CORCEL-2PORTAS-AZUL 70

1 CORCEL - 2 PORTAS - BRANCO 7CJ

�----------�-_.="------....,

C. RAMOS S.A.
REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGEf9
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro ncjI.1' 466

" Fn".. �M' �[V)Iis. - 6381 Estreitó •.
_

Vermelho
••••••••••••••••••••••• r

..•••••••..•...•...•.•....
Pérola

........••.•••.•....•.. .:'. Pérola
Vermelho Grená

Verde Folha

VOLKS 1964
VOLKS 1965
VOLKS 1966
VOLKS 1968 ...•.....•.•..••..•
VOLKS 1969 ••.•.•••.•.••. ,. "

.•.••

VOLKS 1969 .•••.•.••.
i
••• � ..••••• Branco Lotus

VOLKS 1969 •••.••.•••.•..••.••.• Branco Lo�s
VOLKSS 1969 •..

'

•.••.•••.•••.•.
Vermelho Cereja

VOLKS 970 - 1.300 .••.•.•.•..•••.. Branco Lot�s
VOLKS 1970 ..•....•..•.....••• Vermelho Cereja

VOLKS 1970 - 1.300 ••.••••••.•.... Branco Lotus

VOLKS 1970 .•••.•.•....... "

.•••.•. Bege Claro

VOLKS 1971 •.•..••..•..•.•.•.•...• Bege Claro

VOLKS 1971 ••..••...•. : .•.•• Vermelho Montana

VOLKS 1971 .•...••.•.•••.••••.. Azul Diamante

VOLKS 1971 •••..••..•.••••••••.••••••.•
Azul

VOLKS 1971 .••......•.•.••.•..•• Branco Lotus

TL - 21970 .•.......•.•..•.•..•.• Branco Lótus

TL - 2 1970/71 .....•.....•.•.•. Vermelho Cereja
;
IFINANCIÃ�1O� SEU VEICULO ATE 36 MESES

VElcULOS USADOS

A/lõ Dualidade

.
II

Telefone':' 6389 e 6393

FINANCIAMOS'ATe 36 MESES
VEfcuLOS USADOS

I
II

OPALA 2500 4 marchas luxo TOPAZIÓ: : 1971

OPALA 2500 4 marchas luxo AZUL LE MANS/PRETO 1971

OPALA 2500 luxo VERMELHO SATURNO/PRETO: .. "1970
OPALA 3800 luxo VERMELHO � ; 1969

VARIANT BRANCO POLAR , ;.� 1971

VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO 196a
VOLKSWAGEN SEDAN BRANCO 1962

DKW VEMAGUET AZUL. ; 1966

CAMINHÃO F-650 • .. • 1956

Iii: COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
I, RUBENS .ALVES

.

II' Rua São José 426
Balneário ',.' Estreito
Fone� ·6645 e 6687

1 CORCEL cupê LUXO - MARROM CANELA'
1 CORCEL cupê ST - MARROM CANELA
I CORCEL cupê ST - BRANCO
1 OPALA SPECIAL cupê - VERMELHO
1 FUSCÃO - BRANCO
1 FUSCÃO - BEGE.
1 WOLKS 1300 - BEGE
1 VARIANT - AZUL DIAMANTE
1 VOLKS 1300 - AZUL
1 VOLKS 1300 - VERMELHO
1 VOLKS 1300 - VERDE
1 KOMBI - AZUL BRANCO
1 KOMBI - BEGE
1 RURAL LUXO - AZUL BRANCO
1 GALAXIE 500 - BRANCO

OK
OK
OK

1970
1970

.

1971
1969
,1971
1969
1968
1967
1962
1961
1969
1968

RE\( E N D E D o R AUTORIZADO
RE;LAÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA

Kol!Sf Comércio de AutQmClVfls
.

iKOERIC" .

A,'''' �,rmir�"ttJ Lamego 109·· .

�ELAC�O D9S VEJCULQI USADQ!t � veNDA

Sedan 1500 Laranja Monza ••••••..••••••••••••• 70/71
Sedan 1500,Azul Diamante •.•••••••••••••.••••••.•71
Sedan 1500 Azul Diamante •.•.••.••.•••.••••.•• 71/72
Sedan 1300 Verde Folha ••.

,

•••••..•••....••••.••.•70

Sedan 1300 Amarelo Colonial •.•••••••..•••••••• 71/72
Sedan 1300 Vermelho Cereja •••••.•••••.•••••••••.•69
Sedan 1300 Branco Lotus .•••••••••• , •••••••••••••69

Sedan 1300 Azul Real •••.• ; •••••••••••••••••.••..68

Sedan Bege Nilo •••.• , .•.•.••.•.••.••.••••••.••••
67

Sedan Azul Atlântico .•.•••••.•..• ; .•.•..••••.••. ;66

Sedan Vermelho '

•.•..••••••. , ••••
'

•.••••••••••••••66

Sedan Pérola 1200 ..•.••.••..•.•••.. ; •••••••.••••62

Sedán 4 Portas Branco Lotus ..•.•.••••••••.••••••..70

Sedan 4 Portas Bege Gobi •••..••• � ••••••••••••••••••69

TL 2 Portas AzulDiamante ; 71
Variant Branco Lotus . ; •••••.•••

'

••••••••••••

'

••• 70/71
Variant Azul Diamante ••.•••••••••••••••••••••••••71

Kombi Vermelha e' Branca Luxo ••.••.••••••.••. : •••68

Kombi Vermelha e Branca' Luxo ••••••••••••.•••••••69
Kombi Pérola ..•••••.•••••••••.•••••••••••••••••65

Kombi Cinza Prata •••. � ••••.•••.••••••••• '.' • ; ••••64

Ford Corcel Zero Kilômetro Branco ..•••••••••••• , •.•73

�, . '.... ..
I

.f Flnanc��o ... _ ",..,
,,,/..

I, '11::=====:::==:c:::=====::2.:=
� : I
, JENDIROBA ·AUTOMOVEIS

R. Sald,ulha Marinho ·Esq. de João Pinto.

FON..ES: 4673 .;.. 2952

CORCEL LUXO 2P - O.K••••• ' ••••••.••.•••.•••. 1973
CHEVROLET OPALA LUXO 2P - O.K•••••••.••••• 1973
GALAXIE HIDRAMÁTICO C/AR CONDICIONADO •• 1971
CHEVROLET OPALA LUXO 2P : 1972
CHEVROLET OPALA LUXO 4P ••• : • (•.••••••••••• 1971
CHEVROLET OPALA GRAN LUXO 4P •••••••••••• 197,1
FORD GALAXIE •••••••••• : •••••••••••••••••.• 1968
FORD GALAXIE ••••••••••••••.••••••••••.•••• 1967
VOLKS VARIANT •.••••••• _ •••••..••••••••••• 1970
VOLKS T L ••••.•••••••••••••••••••• ,. � •••• , .1972
............................. LANCHAS À TURBINA

NAOFECHAMOSPAAAA�MUÇU
COM�RCIO I)E AUTOMÓVEIS. !3'ARCOS.

Financiamentos até 36 'meses

VALDIR AUrOM,OVEIS .LTDA.
Ru:. "ictor Meir�lc$, 32 - Fo�e 4739

F1oríanÍlr.olls _ se

Opala Cu� Amarelo Grand-Prix .•

�
•••••••••••••••••• 1973

Opala Cupê Branco ••••••••• : •• �
••••••••••.••••••••• 1973

Corcel Cupê Standard Verde Agua •.••..••••••••••••••• 1972

Karmanghia Azul Super Equipado •.••.•••••••••••.•.•• 1971

,",Iks 1500 Vermelho \ 1'971

Volks 1300 Branco •••••••.•.........••.• : •••.• ••·•· 1970

Ij r--�' /""...& \/..r .......lho '.

_._
I � .

I"INAM."IAJIUfIU AR'� ......

1972
1972
1972
1972
1971
1967
1971
1970
1970
1969
.1968
1967
1969
1963
1970
1965

COM�RCIO DE
, AUTOMOVEIS

Corcel GT...., (1973i O.K•••.•••••••• , •• Ary1arelo Tarumã
Corcel Cupê Luxo - (1973) O.K••• , .••• Marrom Terracota

Corcel Cupê STD - (1973) O.K•••••.•••. Branco Neva��
Corcel Cupê STD - (1973) O.K•••••••••• Turqu�� Tahiti

Mustang Hard-Top •••••••
'

•••••••Grená c/teto Vinil Preto
.

Fuscão - O.K••••.•.••.•••••••••••••••• Verde Iguaçu
Fuscão - O.K••••••••••...••••••••••.• Amarelo Man�
Volks 1300 - O.K. � •••.••••.•••/. , ••••• Amarelo ColOnial

Volks 1300 - O.K••..••••••••••..•• : ••••
Branco Lotus

Volks 1500 - 1972 •••••••••••••.•.•Vermelho �ontana
Variant - 71172 ••.•••••••••••••.•••••• Azul Diamante

TL � 1971 .•••••••••••••••••••.•••••••• Verde ,Folha
TL - 1971 •••••••••••••••••••••••••••• Branco'Lotus

VAriAnt _ 1970 ••••••••••••••••••••••• Azul Diamante

POSSUIMOS CARROS ZE�O QUILOMETRO·
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreit(\
.

Fones: 6632 e 6359.
Florianópolis.

AUTO VIAÇAO S. CRISTOVÃO
End: R. Mlirechal Floriano Peixoto, 121

Fones: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina
HORÁRIOS

De Criciúrna para: ,- -

_ _ 1200 _

'

FLORIANÓPOLIS: as 0,20 - 6,00 - 8,20
. 9,1,5 r

'. 15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3.30 horas•.

TUBARÃO' às 0,20 - 6,W - s.zu - 9 ..15 - .12,00 -

•

15,00 - 18,00 - 19,00 �.e C. Leito: 3,30

LAGUNA: �fb�20 - 8,20 - 18,00'':'' e Carro Lêito às

3.30 horas.
.

_

ARARANGUÃ: às 7,0.0 - 12,30 - 14,30 - 17,.00 - �9,l,o.

- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

2,30 horas, .

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO ;- OSÓRIO E ".

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2 30 horas.

AUTOMÓV.EIS COM,"AVENDA E TROCA

FuscÃci - OK - Verde Guarujá •.••...•••••.
FUSQUINHA - OK - Verde Guarujá ••..••...•
VARIANT - OK - Vermelho Montana ...••....

VARIANT - Branco Lotus •.....••.....•...
, VARIANT - Bege Claro, •.••.••.•

'

••..•••...

GALAXI.E - Cinza •......•.•..••.•.•.•...
BELlNA - Vermelho Cardeal .....•..•.......

CORCEL - Cupê - Kilimandjaro ...•.••.••.••
VOLKSWAGEN - Pérola •.......•.....•....
VOLKSWAGEN - Azul Cobalto ..........•...
VOLKSWAGEN - Vermelho Grená ......•.••..
VOLKSWAGEN - Branco Lotus •...•..•..•...

VOLKSWAGEN - 4 PORTAS - Vermelho/Preto ..•
KOMBI ..:.. Cinza Lobo ...••......••.••..• '

•..

F.N.M. - "JK" - Branco Espuma •....•...•
'

••.

. VEMAGUETE - Gelo •..••...•.•••••••••••

'IMEDIATO - TAXAS ReDUZIDAS - ATENDEMOS
E!M DOIS ENDERECoS: RUÁ�FELIPe SCHMIDT, 85

...., RUA JOÃO PINTO �O - FÓNES 2777 e V,6S.,
'.

AUTOMÓVEIS .

NOS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VEICULOS
.

6omércio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA -'TROCA
Carros Inteirimente rwisados
-Elid. Rue João Pinto, �1

Fone4291

. Corcel 4 portes - azul turquesa
Volkswagen 1300.,- verde

'

Volkswagen - azul real
Volkswagen - verde
Volkswagen - azul metálico
Aero Willys - cinza

Jeep (Candango) - rosa

Kombi - azul diamante
Caminhão NCHEVRO!-ET"

'1971
1972
1968
1967
1965

.

1964
1960
1961
1958

o ESTADO

'ANUNCIE

.

PS [aOJIFON.,... I 41 a •.

NOVACAP' VErCULOS
1'1 F,',Ivin Arf"'""i. 64.0.. _ ..

2 Fuscão Azul Nápoli ••••••••••. '. . • • • • • • • • • • • • •• OK
Volks'1300. • • • • • • • • • • • • • • • • . • • • • • • • • . • • • . •. 7.0/71
Volk$_13oo •.•••• '

•.••••..••.••••.•. i ..••••.. ,' 1967
Opala Luxo .••..•...•.••.••...•••......•.. ;.. 1978
KC?mbi' •••..••..•••.••.•••.••••.•.•..• " ••..••• 1966
Kombi •••••• ; .••.• � •••..••••••••••••••••••••1964
Rural Willvs •••••••••••••••••••••• '.' • • • • • • • •• 1964

A sua casa pode fic.ar tio bonita cOmo aquela da revista

tie decorações. Basta revesti·la com

MARMOTEX

,
informe·se na. H�OR EL, pelo' fone 2.00 I, Ilua Jerônimo

Q)elho, 325.

RODOVIARIA EXPRESSO'

BRUSQUENSE S.A.
Partidas de FLORIANÓPOLIS para

BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17 ;30 horas.
.

V\a Tijucas, Pôrto Belo, Itapema Camboriú
e Itaja], às 07,30 - 10,()()- 11,30 - 13,00

, e 18,00 horas. .

Nova Trenta.,.às 07,00.--:- 13,00 e 18,ÔO'horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LIDA.
Aonan6pôiis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 hora
Rio do Sul à Flerianôpolís

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

EMPiESA AUTO
V lAÇA0 CATARIN ENSE

PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS,
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas,
�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itaja!: 600; 7,30;
8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;
18,30; e 21,30 horas,

' ,

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas.
"

Para MAFRA - Via Corupâ, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas. .'.

Para Joinville.DIRETO - 19,30 horas.
.

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Píçar
ras - Barra V.elha:5,30; 9,00; B,30;14,30; 1ô,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboríú e Itaja!: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco, do Sul - 17,15 horas. . ..

Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,q);' 17,00
horas, ( e �?,09 horas horário suplementar durante o

verao). A pioneira no transporte côletívo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para. todo o Brasil. Qferece_ também modernos.e cônfortáveís ônibus para execução de viagens especiais para
qualquer _parte do país e exterior. .

.

. fnfonnaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI. Pedro Demoro Fone 64-02.

-

REUN,IDAS . S.A.
A EMPRESA DE 'INTEGRAÇAO

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIARIAS DE FLORiANÓPOLIS •

�ARA: PORTO uN�ÃO,passando por Balneário de Cam
.boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca .... Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrinho .- Mafra - Ca-
noinhas e PORTO UNIAO. '

As 19,30 horas.
Com CONEXÕES imediatas para PALMAS -

'CLEVELÂNDIAL'·PATO BRANCO - FRANCIS-,
Cº BELTRÃOe CAÇADOR.

.

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Carnboriú - Itajaí - BLUMENAU .:_ Rio dó Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novo�
- JOAÇABA - Xanxerê -' Xaxim - ÇHAPECÓ -

'São Carlos - Palmitos - Mondaí e SSAO MIGUEL
DO OESTE,

. .

As 19,00 horas.
PARA: LAGES passando por São José - Palhoça>- Santo

Amaro - Alfredo Wagner.- Bom Retiro.- Boeaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 - 13,JO e 21,00 horas.

,

PA�:. ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo. Amaro - Ran-
cho Queimado e ANITÁPOLIS. '

Às 15,30 horas, menos aos domingos.
DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Esta

do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos .; Erechim e Iraí, no Estadc.do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOES'tE PARA
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXCURsÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercílío Luz

TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUIÇ;OU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfLlO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

'BANCA ESPECIALIZADA EM
.

ASSUNTOS JURfDICOS
ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B.UlCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial. Civil e Penal. Pareceres e acornpa-
nhamento em Instância Superiores.

'

EN D E R E ç O : .Rua Arcipreste Paiva sl«. Ediffcio Praça XV -

Conj. 305/306 - Tel, 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64",.799 - 002.660..869

I ADVOGADOS
. DR. EVllASIO CAON
OAB:SC 0165 .:_ CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIQ
.
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

, , ,

Das 9 às 1 2 e das 14 às 1 7 horas

I

DR. EUGENIO' DOIN VIEIRA
Secretério de Fazenda do Estado (1962-1964,

.

Inspetor Fi$C1!I1 de Rendas Interná. (1965-19661
Membro d& Câmara Fe.deral (1966-1968)

ADVOGADO I: ECONOMISTA , .

Registrai OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0126, CAC
0739, CPF ..J.. 006645709. Escritório de advocacia Especlall.·
zada em DIREITO TR-IBUTAFUÓ. I. Renda, IPI, ECM, AE.
CLAMAÇOES - DEFESAS -: RECURSOS. FUSOE\TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS RUI
doi Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub.;.. Conj.' 85/86, Fone: 4731
Florian{1oolis - SC.

.

DR. ALDO 'AVILA" DA ··LUZ'
ADVOGADO
CPF 001776628\.

·

.Edlf(clo Prece xv. 10. end r - Sall 108

.

DRS. SADI LIMA e
UBIRAJARA .

DIAS !FALCÃO
·

- ADVOGADOS -

. Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cívei�
Trabalhistas e Criminais

.
Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352

ESTREITO.:.. FLORJANOPOLlS:

"GARIBAlDI, RADIO FEITA ,'COM
.

MU ITO AMOR" .

ZYH-60 1250 Khz -' ondas medias -r- 240 ms.

LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - 001(44209),

Pareceres e Consuftas Jurídicas.

C. A•. SILVEIRA LENZI
,

(CPF - 001948329)
Aclyocacia de la. e la. Instânciá - lustiça do Trabalho..

Atendimento ao Interior
.

�ório: PraÇIIÍXVde Novembro, 31 - Conj. 362
Telefone' 2511 - Aorian6polis

ADVOGADOS
PROF. WALDEMIRO CASCAES
PROF. OSN.I DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO cLfMACO DA SILVA
DFt RICARDO MAc'teL. CASCAES .

DR� PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

.

E�. Jorge oáux - Conj. 4 (Sobreloja)
, Rua dos Ilhéus, '22 - Fone 43-03
.Expediente: das 9,30 às 11,30 e

das 15 às 1?,OQ hpras. .

CPFs.: ,083136449,000100491,002671129,
082606219 e 001943529�

-
. "

MAJESTIC HOTEL
RlIa Trajano, 4 - Fone 217"

tJo centro comercial da cidade

·MA.RIO HOTEL
"A tnadiçio da hospedagem Oorianopolitana

,

Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968 \

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - Suites- r"tio pua estacionamento
"

bar musical
Telefone 3286.- 3638 - rede interna

Florian6po1is - Oha de Santa Catapna.

lUX-HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central, da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos eom. telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Florianópolis.

SWENSON ,PALACE HOTEL
Apartàmen�os com telefone e rádio - suites com

.
telefone, televisâo e geladeira

. Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

EndereçO Telegráfico SWENSON - Florian6polis
'Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
AiOra totalmente remodela-Jo.
70 novos aptos. e 50 quartos. ,

.

Gara\em e eStaciooamento para 100 veícUlos.
Amplo salio de es'" com televisio.

,

Rua Santos Saraiva, no. 300 - ex. P., D-81 e 0-82
Fones 6230 e 6665.

"
.

Estreito ,- Florianópolis,

Rua dos Ilhéus, 22 - Bd. Jorge Daux, Conj. 5

Fones 4515 e 4219

nOTr;:L

RaVAL
RUA JO.&O "I"'TO _ ,o"'y' '.".' I ...... t. "

',-O.. I"HÓPO'-IS. SANTA CATA"INA - ."UI'-.·
·

APARTAMENTO' � IUITi:.·
8la • IARDIM DE IN\fERNO • 'IALlo OI! acot:Pc
tlUfO", • I,lOIO "uvl,Ao. OILA,D."A. AI (O..'ICIO*'"
"Olll(I ...U"O (.NTMI. .' L.V"NCII'I"'� .'CIITOIIO ' .. I� ..0.,....Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Na Grande

o Fluminense está em crise; o Botafogo, também.
pOrque andam perdendo além da conta? A meu ver, o

problema é inverso: os dois grandes clubes cariocas estão

pérdendo justamente porque estão em crise. Crise de

autoridade.
.

No Fluminense, as dificuldades devem ser anteriores
as últimas derrotas: não é de graça que Cafuringa se

desentende com o técnico, nem que Lula invista contra

um companheiro em situação' desvantajosa como Artime,
levando o profissional a humilhação de ir embora- a

procura de um novo clube. Finalmente não há de ter

sido por nada o incidente que está afastando do time um

dos mais eficientes jogadores da nova geração tricolor, o
atacante Jair.

'

1 Quando as coisas azedam num clubede futebol, pode
escrever, leitor: o comando fraquejou.
No Botafogo, o problema hoje é muito mais claro

porque mais antigo: não há no Brasil quem não ligue a

crise do Botafogo ao nome do Sr. Xisto Toniato, que por
ser avalista de promissórias, acabou simplesmente dono.
do clube.
A diferença- entre o Fluminense e o Botafogo, nesse

momento, é apenas esta: no Botafogo, todo mundo

conhece a fonte da crise; no/Fluminense ainda se está

por saber. D_e uma :oisa estamos certr:s:.Cafuringa, Jair,
Lula, Jairzinho sao pura consequencta da falta de
autoridade.

Uma quarta-feira nobre.
Curitiba pode estourar, hoje, com uma renda por

volta de 300 mil cruzeiros: o jogo tem todos os

ingredientes de agrado, a com�çar da posiç�o destaca�a
do Coritiba que, até agora, so perdeu 'um 'togo e asstm

mesmo fora de' casa (em Belo Horizonte, contra o

Atlético). Embora só tenha tomado dois gols em todo o

campeonato nacional, o time do Coritiba não é de
retrancas, armando-se num razoáveI4-3-3. A pinta é de
muito bom jOKO. _ o

/// Uma carta de vitória (Renato Machado,
Caixa Postal 1253): "não aguento mais as tristes derrotas
do Botafogo. Por favor, ajude um jovem universitário
com 20 anos que em toda a sua vida só teve um amor

maior: o inigualavel gloriososo da estrela solitária". Aí,
um problema para o professor Toniato resolver com a

sua lucidez de procer botafoguense.]// Gratíssimo ao

vice-reitor da Universidade Gama Filho pelo convite para
a festa da cumieira do parque desportivo Almirante
Benjamim Sodré, dia 20 deste mês, .no "Campus"
Gonzaga da Gama Filho. Quanto à prova de português,
obrigado por endossarem vocês meu pensamento sobre
Pelé: "a paradinha, não sei porque proibida, o drible
incisivo, o pé em faca, a falsa hesitação que aterra o

beque, o soco no ar, superlativo do próprio gol".//

,

,Area'

Arm,a,.do Nogueira

CINEMA

JohnWayne • RichardB�c

EXIBIDORA
CENTROSUL LTOA,

S. JOSÉ 3

PARA

HOJE
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Embora o Cruzeiro nunca tenha vencido o Grêmio em

Porto Alegre, a excelente fase do time mineiro e a

indefinição do time gaúcho eliminam qualquer favoritismo
para a partida de amanhã a noite no Estádio Olímpico,
entre os líderes da chave B e D, do Campeonato Nacional.

Mesmo assim, o treinador Hilton Chaves, do Cruzeiro,
fez questão destacar o tabu e apo ntar o Grêmio como

favorito para a partida de amanhã,' mostrando excessiva
cautela. Hilton não quis admitir que o Cruzeiro seja o

melhor time do Campeonato Nacional, no momento. Disse
que só fará esta observação no final, quando tudo estiver
decidido.

O Cruzeiro não treinou, alegando cansaço. Enquanto
isso, o treinador Daltro Menezes do Grêmio, não tem a

mesma tranquilidade. Para o jogo de amanhã ele terá que
escalar o reserva Ivo, no lugar de Carlos Alberto e Negreiros
que continuam lesionados. No ataque, Daltro não se decidiu
ainda pelo companheiro do argentino Obertti. O jogo vai
começar às 21 horas, com o Paulista Romualdo Arp Filho,
como juiz. O Grêmio deverá ir de Jair, Everaldo, Ancheta,
Tabajarae Jadir ; Beta, Buíão e Oberti; Lairton, Ivo e Laivo.
O Cruzeiro, vai tranquilo com Helio, Darci, Fontana; Lauro
e Piazza; Wanderlei, Eduardo e Zé Carlos; Roberto Batata,
Palhinha e Lima.

Paulo César é a grande atração do jogo de hoje no Belfort Duarte onde o Coritiba promete repetir aatuação do domingo.

Cruzeiro ioga
contra o Grêmio
com humildade

Nacional e Santa
Cruz, no melhor

jogo do Nordeste
O Santa Cruz, um dos raros times do Nordeste que

apresenta um futebol bastante aceitável, entre abecês e

brasis que vem aparecendo muito mais com a agressão aos

jogadores contrários do que propriamente pelo futebol,
disputa hoje a noite a quarta vaga do Grupo C, contra o

Nacional.

O técnico' Paulo Emílio, não .tern probelmas para escalar
'

a equipe, que vai entrar em campo com Edson Borracha,
Antônio Piaia, Jurandi, Jorginho e Café; Nelson e Ismael;
Pedrinho, Campos, Danival e Reis, que é a mesma formação
que perdeu para o Ceará no domingo passado. ,

O Santa Cruz, apesar de jogar em casa, tem muitos

problemas de contusão, com vários jogadores no

departamen to médico. Jair Pereira, centro-avante e

Givanildo, ponta esquerda, estão contundidos. Esta a maior
preocupação do técnico Evaristo, que via um bom
entrosamento dos dois jogadores.

Os demais jogos de hoje são os seguintes: Atlético e

Palmeiras; Fluminense e Portuguesa; Vitória e Náutico;
Brasil e Bahia; Remo e Ceará; e Sergipe e ABC.

7,45 - 9 }45 Hs.

FIa e Coriti&a
fazem· o melhor
jogo do Nacional
Além de Santa Cruz e Nacíonal=- um dos poucos jogos a

ser realizado no nordeste e que promete ultrapassar o
•

julgamento de apenas razoável - de Grêmio contra Cruzeiro
(a equipe mais certinha do campeonato) e do clássico São
Paulo x Coríntians, o grande jogo de hoje a. noite pelo
interminável campeonato nacional é o da capital
paranaense, entre Coritiba e Flamengo.

O time do Flamengo desembarcou, no aeroporto Afonso
Pena as 15,30 horas de ontem para distribuir autógrafos à
dezenas de torcedores que exigiram muitos minutos de
atenção do boa-pinta Paulo César, o jogador mais
procurado. .

A única modificação no time carioca vai ser a troca de
Vicentinho por Rogério. Milhares de torcedores do Atlético
Paranaense, que tem as mesmas cores do Flamengo, deverão
chegar ao Estádio Belfort Duarte para ver Renato, Moreira,
Chiquinho, Tinha

-

e Rodrigues Neto; Liminha e Zanata;
Rogério, Dionísio, Doval e Paulo César contra o Coritib a de

.

Jairo; Hermes, Pescuma, Cláudio e Nilo; Fito e Chiquinho;
Flecha, Leocádio, Zé Roberto e Dirceu. Emídio Marques
Mesquita (juíz), Brâulío Zanoto e Célio Silva (bandeiras),
vão controlar o jogo.

Poydirige O

s.Paulo contra

C••o or.nt.ans
A estréia de José Poy - ex-goleiro do clube - como

treinador é a novidade do São Paulo para o jogo de hoje à
noite contra o Corintians, no Pacaembu. Poy, que sempre
dá sorte ao. time, substitui Vail Mota dispensado do cargo
de técnico ontem pela manhã antes do treino recreativo
programado. Vai! já previa o desfecho de sua posição após a

goleada de domingo ante o Coritiba e declarou que não se
considerava culpado pelas derrotas constantes da equipe
"pois já peguei o bonde andando fora cios trilhos". Para o

jogo de hoje Poy não pretende modificar a equipe, a não ser

que as circunstâncias decorrentes da própria partida o

exijam.
Pelo lado Corintiano, há tranquilidade e otimismo sobre

a partida de hoje, já que todos consideram um bom
resultado o empate com o Flamengo no Maracanã. Duque
fez apenas uma recomendação no treino de ontem,
alertando a defesa para o atacante Toninha. A equipe está,

definida com Ado; Zé Maria, Beta, Luiz Carlos e Pedrinho;
Tião e Rivelino; Vaguinho, Sicupira, Mirandinha e Marco
Antônio. O São Paulo [armará com Wanderley; Forlan,
Lima Edson e Gilberto; Arlindo e Teodoro; Paulo, Terto,
Toninha e Paraná.

RITZ 5 7,45, 9,45 Hs. 3 - 8 - 10 Hs,

'�ÊLES COBiÇAVAM OURO•. :
.

ENCONTRARAM A �ORnL.

APRESENTAÇÃO DE

CINEMA CENTER FILMS

CO-ESTRELADO POR Patrick wevne-
,

Christopher Mitchum-Sobby Vintcn-Bruce

Cabot-Glenn Corbett-John Douceth.

"Big Jake" Maureen O'HaraDistrtb
JAKE, o GRANDAO

i8)P� L=--

Escrita por Harry Julian Fink and R.M. Fink. Dirigida pO,r George S�erma�n ..,

Produzida por Michael Wayne - Música de Elmer Bernstein - Technicolor Panavision

. ,
'

\

JALISCO 8 Hs.

l� FILME 20. FILME

�,.,.r"
......"-

"OS CAMINHOS DE KATMANDOU"
COM: '

JANE BIRKIN ELSA MARTINELLI
SERGE GAINSBOURG PASCALE AUDRET

DIREÇAO DE ANDRÉ CAVATE

CINE S. JOSÉ
AMANHÃ

AS 8,30Hs.
PRÉ-ESTRÉIA

CORAL

-GmaUUf!lS!lJi
U,l�!iM!:f1J.Uf;:�!"
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INDEPENDENCIA ou MORTE salta. das páginas da. História para as telas do Br as il � do mu n d o !
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Sob O Patroc(nio do �GRANDE ORIENTE�'de Santa Catarina.

CINE ROXY _ PROGRAMA DUPLO 2 - 8 Hs.

A venda será destinada ao LAR DOS VELHINHOS e

MATERNIDADE RURAL DA SERTE.

colorido
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Avaí contra o Colorado,
pelo. bOIll. jogo de Vilela.� ;

Vilela, que já
jogou pelo

Avaí, São Paulo
e Colorado do

Paraná,
pode voltar

à Illia.
Os negócios em

torno

de seu nome

estarão
sendo feitos

hoje em

Curitiba. O

jogo entre

o Colorado e

Avaí, a/manhã, é
pelo empréstimo
até o fim de 73.

No Figueirense
.

"

.

treIno-maratona

e J5lcm a passo
,

.

O Figueirense, com alguns problemas de contusão" de

jogadores e com Jorge Ferreira tentando fazer milagres nas

improvisações, prosseguiu na manhã de ontem os

treinamentos da semana. Depois de um bate-papo informal,
o treinador determinou maratona-training fora de seu

estádio, com 15 quilômetros de caminhada.

No retorno, os jogadores receberam massagem de sabão

devidoaos trabalhos pesados, para eliminar o cansaço.
Se depender de exercícios de caminhada, o Figueirense

ganha tranquilamente o clássico do próximo domingo, pois
Jorge Ferreira tem alguns problemas para escalar o time.

Carlos Roberto e Adailton foram" os únicos jogadores
que não participaram dos treinamentos, stando entregues

ao departamento médico. Carlos Roberto vem se

recuperando da atrofia e da lesão no joelho e está

intensificando os exercícios com tratamentos

fisioterapêuticos no Hospital de Reabilitação, além de
ginástica corretiva pata fortalecer a musculatura.

Quincas não participou da maratona e fez exercícios a

parte com Iberê, Rosa. O jogador sentiu novamente a

contusão e é' dúvida para domingo.
Na impossibilidade de' poder contar com Adailton e

Quincas, o treinador deverá escal�r Juquinha e Almir, que já
vêm. treinando junto desde a semana passada, com agrado.

Hoje, no primeiro coletivo da semana, Jorge Ferreira

pretende aprimorar o sistema tático da equipe e fazer

treinamentos especiais para os goleiros.

No Hercílio, a
diretoria está
meio descrente

Até a tarde de ontem o Presidente Italo Piava não sabia"
muito sobre a participação mais efetiva do Hercílio Luz no

Torneio da Integração. Éque ainda existem dúvidas quanto
ao sucesso do Torneio e o Hercílio se mostra indeciso em

fazer novas contratações. Conforme Piava "não adianta
nada fazer novas contratações se não se sabe com exatidão
o que pode acontecer".

Mas muitos problemas deveriam ser resolvidos à noite,
quando a diretoria se reuniu pensando justamente em novos

jogadores e outros assuntos que estão interessando ao

Hercílio. O que o pessoal da diretoria do"Hercílio tem
absoluta certeza é de que Romualdo ou outros jogadores

foderão ser contratados ou solicitados por empréstimo
enquanto persistir" a situação atual. Sabe também que
dinheiro em caixa não existe, rrias que, se for necessário, o
problema pode ser resolvido. Ao menos este é "o
pensamento do presidente, que, aparentemente, não se

mostra muito animado com o Torneio da Integração e com

suas rendas.

Amanhã à noite vai ser a hora do tira-teima: O Colorado,
que empatou com o Avaí pelo Torneio Integração (zero a

zero), e que por mau tempo teve suas outras duas partidas
adiadas; provavelmente estará se apresentando no Estádio

Adolfo Konder.

Ao menos esta é a intenção de José Amorim que segue
hoje para Curitiba onde vai assistir com Valter Miraglia (este
em busca de contratações), ao jogo entre Flamengo e

Coritiba. Enquanto o técnico estiv�r procurando entre os

atletas do Flamengo um novo nome para o Avaí, Amorim
deverá estar negociando com a direção do Colorado os

últimos detalhes da transferência de Vilela, que já jogou no

time da Ilha, com Deodato e Raulzinho, em 70, formando a

melhor defesa do Estado.

Entre as negociações, a mais viável parece ser a que
marca o jogo de amanhã à noite, com o que o Avaí seria

obrigado a pagar uma taxa fixa de 4 000,00 cruzeiros além
das despesas do time adversário.

Vilela, um sonho de muitos "

avaianos, saiu da Ilha para jogar no São Paulo, onde era

improvisado na quarta zaga. Com poucas oportunidades, foi
vendido para o Colorado que deverá cedê-lo, por
empréstimo até dezembro de 73.

'

No Avaí:

inglesa,
"treino-alemão" ,

e' coca-cola de

Se depender de novida

des táticas nos treinos do

Avaí, e do gosto pelo refri

gerante Coca-Cola, por

parte dos jogadores, o time
não perde o clássico de do

mingo.
Isto porque, depois de

um rápido aquecimento,
na tarde de ontem, o trei

nadar Valter Miraglia dis

pôs vinte e um jogadores

no gramado, para o segun-
"

do "treino alemão" (uma
estranha e nova maneira de

fazer três times competir
num só campo, ao mesmo

tempo) que realiza desde

que chegou ao Avaí. O

premio para os vencedores
- Oll o tributo aos perde
dores _ ficou estipulado
em uma caixa de coca-co

la. Ao final de quarenta e

LETRAS DE CAMBIO

LIQUIDEZ IMEDIATA
Ten. Silveira, 21 - Salas 4 e 5

Fone 2965

de 3iasãbado
das 21,10 às23,00

RÂDIO
GUARUJÂ

oESTADO
OFFSET

cinco minutos a equipe co

mandada por Ademir aca

bou por beber às custas

dos times de Léo e Celso.

Com as camisas azuis,

Amauri, Ademir, Balduí

no, Toninho, Bita, Lili e

Elizeu fizeram três gols,
obrigando às duas equipes
perdedoras à disputa em

pênaltes. Quem acabou

marchando foi a turma

bola
•

premio
que confiou -ern Léo.

Depois da brincadeira,
Miraglia prosseguiu o trei

no nos exercícios de salto

e exercícios especiais para
caixa toráxica, além de

treino de "medicinebol",

praticado c9m bolas ingle
sas.

Apesar de sabermais ou

rpenos quais os jogadores
que poderão compor o ti

me titular, Miraglia fará

um treino coletivo ama

nhã, o primeiro na semana

do clássico. Conforme o

massagista Pires, não exis

tem problemas de contu

são com .os jogadores e se

não ocorrer nada de anor

mal durante os treinos, os

vinte e dois jogadores esta

rão aptos para serem u tili

zados na partida contra o

Figueirense. O único joga
dor que mereceu atenção
especial foi Raulzinho,que
fez exercícios de recupera

ção com o massagista.
Entretanto, para que

futuramente as contusões

não criem embaraços à

equipe, Miraglia vai assistir
a Flamengo contra Coriti

ba, hoje à noite, pensando
em novas contratações.
Amorim, que vai junto,
quer trazer o Colorado pa
ra um amistoso que poderá
ser jogado amanhã à noite,

" no Adolfo, Konder.

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORIZADO
.e

,�, CONSERTO A DQMICfuo
j( ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO

�i" ATENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÁBADOS

FlORITRON - OFICINA DE TV
Av. Hercílio luz, 241, em frente
à Penha na rodoviária.
(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.
leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Servico.

CLICH�
AVURA

CATARINENSE

RUA CÇ>NSElHEIRO MAFRA, 160 - ESQUINA BENTO GONÇALVES

FLORIANÕPOLIS

fi'
\
\
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Para jogar o clássico, Adailton se apoia em Pires

Avaípõe Adailton em"
campo para" clássico

Para acertar o pé de Adailton, do Figueirense, o

massagista Pires, do Avaí, vai.dar uma mão.
,

Esse trato pouco comum entre adversários

(recuperado até" domingo, Adailton deverá jogar o

clássico) foi acertado na tarde de ontem quando o

jogador, após receber a notícia pouco alentadora de que
talvez tivesse que operar os meniscos -'ppinião de Jorge
Ferreira _ foi pedir uma mão pro massagista Pires, o

qual não deixou por menos e garantiu que "se o jogador
estivesse comigo a mais tempo já estaria curado".

Muito mais preocupado com a perna "direita e com o

futebol, do que com uma circular interna do Figueirense
que proíbe os jogadores de utilizarem outros

departamentos médicos que não seja o do clube,
Adailton procurou o lendário massagista do time

adversário, levando no bolso uma "autorização da

diretoria do próprio clube, que, em vista" do embaraço
causado pela lesão, também ignorou as constumeiras e

acirradas brigas esportivas. "

SE, DEPENDER DO AVAÍ ELE IOGA

Após alguns exames preliminares, Pires diagnosticou:
"distensão do ligamento lateral interno no joelho
direito" .

E conclui: "se o Adailton seguir as minhas instruções
e' se mostrar responsável nos treinos, até domingo ele

estará bem".

Adailton, por sua vez, meio assustado com a história
de operar os meniscos, jurou que vai seguir
rigorosamente as instruções do massagista avaiano que,
se puser o jogador em forma e perder a partida, vai,
provavelmente passar algumas noites em daro, em

regime de auto-penitência.

'��O ESTADO"

-------_ ..---------------

CONSTRUTORA IRMAOS MULLER LTDA.

Rua Dr. Fúlvio Aducci, 763
Estreito - F pai is - SC

\
"

,

FONE: 3736

CASAS RESIDENCIAIS

APARTAMENTOS

CONJUNTOS COMERCIAIS E

INDUSTRIAIS
I _

Projeto e Construções ....
com financiamento._j

• ITAGUAÇU - COQUEIROS,
•

Vendo :':I 10"l!;S com aproximadamente 1.000 metros

quadrados com 32,00 metros de frente para a Baía

Sul, com praia particular, murado, com rampa para
lancha etc. Barbada preço de OCasião.
Vendo terreno com 800 metros quadrados (20 x 40)
na Rua da Dipronal, perto do Detran no Estreito

pronto para construir.
Vendo terreno próprio para indústria, Depósitos Ofi

cinas etc. com 5.000 metros quadrados, em frente ao

Detran no Estreito.
Vendo 2 salas conjugadas no 10. andar do Edifício

Tiradentes próprias para Gabinetes Dent' Escrit6-

rios, Consultórios etc.

"Tratar com Paulo pelo fone 4414.
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Natação•• pr
atletasinscritas' par Itajaí

NapiscinadaSociedadeCaçaeTiroVasconcelos
Drumond,surgiuoprimeirograndeproblemados
XIIIJogosAbertosejustamentecomacidadesede,
porcausadeumaquestãolevantadaporrepresentan
tesdeFlorianópolis,BlumenaueJoinville,combase
noartigo43doregulamento.
---

"Somentepoderãoinscrever-senosJASCatletas
residenteshámaisde6(seis)mesesnoMunicípio.
Único-Esteartigonãoseaplicaaosfuncionários
públicoscivisemilitares,removidosemcaraterper
manenteedevidamentecomprovadaessaremoção,
bemcomoaosestudantesdequalquernívelescolar,
cujospaisouresponsáveissejamresidentesnoMunicí
piohámaisdeseismeses".

Itaja
í

participapelaprimeiravezemNataçãonos
JogosAbertoseseusatletasvenceramalgumasprovas
eliminatóriasnapartedamanhã,inclusivebatendo
recordes.

Paraummunicípioque,atéoanopassadonão
disputavanatação.enão'tinhapiscina,pareceuum
poucoestranhoaosorganizadores,oaparecimento
derecordistasemtãopoucotempo.
PROTESTO

Constatadaaanormalidade,osdirigentesdas
CMEsdeBlumenau,FlorianópoliseJoinvilleprocura
ramdescobrirnomeseorigensdosatletas,numtotal
dequatro.

Junto a eco, os municípios descontentes conse

guiram seus nomes. e respectivos números de inseri
.

ção: nas eliminatórias de 800 metros livre participa
ram Ernandes Teixeira dos Santos, no. 1752 e Vitori
no do Nascimento no. 1749. Nos 100 metros peito,
Manoel Carlos Cardoso Freire, no. 1751, mais José de
Arimatéia Lopes Pires, no. 1750. Segundo Lauro Son
cini, presidente da CME de Florianópolis, eles são
atletas do Flamengo, Vasco da Gama e Botafogo.

Depois de uma reunião ao meio dia, no alojamen
to de Florianópolis, com todos os municípios inscri
tos na modalidade de natação - Blumeha,!l, Joinville,
Florianópolis, Camboriú, Balneário Camboriú, Nave
gantes, São Carlos, São Joaquim, Chapecó, Tubarão:
Joaçaba - o protesto foi encaminhado ao Conselho
de Julgamento.

EXPLICAÇÕES.
Logo que tomou conhecimento do protesto con

tra os atletas de Itajaí, o prefeito Júlio César mandou
retirá-los da competição. Wilson Filomeno, presidente
da CCO explica a atitude do prefeito e a condição dos

atletas:

.

- O Prefeito determinou o afastamento de toda a

equipe porque algumas delegações interpretaram erra

damente a partipação de Itajaí em natação. Os atletas
estão regularmente inscritos, pois todos são mari

nheiros, sediados em Itajaí.

Mas parece que o problema não se resume à mo
dalidade de natação, segundo os presidentes das CMEs
de Joinville, Florianópolis e Blumenau, que chegaram
inclusive a pensar em abandonar os Jogos Abertos e

terminá-los em uma destas três cidades, numa disputa
isolada.

IMPLICAÇÕES
Ontem à tarde, após a chegada da eliminatória

dos 200 metros rasos masculinos, uma atleta de Flo

rianópolis gritou-paraseu colega que entrara em segun
do lugar, atrás de Itajaí: "boa? vê se ganha da Guana

bara".
Caso sejam confirmadas todas as suspeitas levan

tadas; Itajaf, município sede dos XIII Jogos Abertos,
está sujeito a sérias penalidades, prescritas no artigo
60 do Regulamento, que diz:

"Os municípios que, mesmo de boa fé e iludidos

pelos seus atletas, fizerem inscrições contrariando os

dispostos nos artigos 43 e 44, deste regulamento, veri
ficada e comprovada a infração, ficarão impossibili
tados de participarem ou continuarem a participar da

.

modalidade em que se verificou a infração, sendo,
automaticamente, desclassificados na modalidade,
perdendo a equipe os pontos que eventualmente já
tenha ganho, e o atleta proibido definitivamente de

participar dos JASC. § Único - no caso do município
participar da má fé do atleta, será desclassificado e

proibido de participar dos JASC pelo período de um

a três anos" .

Brasileirod� 'salonisrnõ pode ser na capital'
Antônio Fernandes D'Aguiar, secretário da

Confederação. Brasileira de Desportos, está em Santa
Catarinainspecionando os estádios para o futebol de salão
emFlorianópolis, Joinville e Blumenau. Santa Catarina foi·
indicadapor ele para sediar o próximo campeonato
brasileiroda modalidade, em janeiro próximo e dependendo
dainspeção, ele poderá ser realizado em Joinville,
Blumenau ou Florianópolis. Antônio considera-se

"padrinho" de Santa Catarina na questão, e prefere
Porianóoolis como sede por uma série de razões:

Fiquei bem impressionado quando foram
(realizadas na capital as provas eliminatórias pelo
'....Ott.'Icampeonato juvenil entre Santa Catarina e Rio Grande do

Q.fIISul,naquadra do Catarinense. E depois, em Florianópolis,
•L)'''l
ésempremenos dispendiosa e mais prática a realização do

W0(é,-campeonato, pois não exige muita movimentação de
�.'delegações que-vêm de Estados distantes como Ceará e

Sergipe, duas forças do salonismo brasileiro.
As eliminatórias para o campeonato são realizadas nas

próprias zonas - quatro - saindo dois finalistas de cada

uma, que virão a Santa Catarina disputar o título. São

Paulo, como campeã do ano passado e Santa Catarina,
como sede, não disputarão as eliminatórias, cujo início está
marcado para dezembro.

'

Favoritismos em futebol de salão, principalmente em

campeonatos brasileiros, são difíceis de enumerar, pois a

cada ano há uma surpresa, a coisa muda muito. Antônio
Cita o caso de Sumov, do Ceará.

- Foi uma surpresa, ganhou do Palmeiras e sagrou-se
vice-campeã sul-americana da categoria. Assim, é difícil se

escolher um favorito. E às vezes as melhores equipes vem

sem preparo, desmanteladas e acabam ganhando. E o caso

da Guanabara, que com uma equipe sem preparo técnico,
sem seus melhores elementos, acabou saindo vice-campeã da

categoria.
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oESTADOtesta contra as

suplemento especial

JOGOS ABERTOS
Itajaí, quarta-feira, 18 de outubro de 1972 - Este suplemento não pode ser vendido separadamente.

Terminou em pancadaria joga
entre Florianópolis e .lages

Itaiaí e 81umenau saem ,ganhando
nas semi-finais de basquetebol

o jogo realizado
ontem entre Lages e

Florianópolis terminou
em pancadaria
geral, envolvendo
atletas, cartolas,
público e policiais.
Os dois "bancos"
foram expulsos
pelo juiz; além de
dois jogadores.
Nem a eficiente
equipe de educação
física de Joinville
escapou dos
xingamentos e ameaças
de agressão. (P. 3).

Caem os

recordes no
at'etismo

Mu itos recordes
.

foram derrubados ontem
nas provas de

atletismo. Notícias
na página central.

Em duas partidas
sensacionais, Itajaí e
Blumenau saíram na frente
das semi-finais de
basquete, ao vencerem

Lages e Joinville

respectivamente, ontem
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Tabeliíol'

�

FUTEBOLDESALÃO
Brusque2x5Blumenau
Lages2x3Florianópolis
Jaraguá2x1RiodoSul
Tubarão3x1RioNegrinho
Joaçaba2x1Jaraguá
Timbó1x4Tubarão
Concórdia1xOJoaçaba
JUDÔ-Final
Meio-Pesado

campeão:JoãoCarlosMaba-Blumenau
20.PériclesJoséFernandes-Videira
30.JacintoNelsondeM.Coutinho-Joinville
PESADA
.

Campeão:GermanoGuilhermeFinger-Videira
20.MigueldosSantos-Concórdia
30.ErwinWelschFilho-Blumenau
PESO-MÉDIO
Campeão:RobertoDaviddaGraça-Joinville
20.AlcidesHeerdt-Florianópolis
30.Ronald�'ntangelo-Joinville
VOLLEIBOL
RiodoSul1x2Tubarão-Masculino
Florianópolis2x1Lages-Masculino
Joaçaba2xORiodoSul-Feminino
Mafra1x2Joinville-Feminino

BraçodoNorteOx2PortoUnião-Feminino
CaçadorOx2Brusque-Mascutíno
Chapecó2xOFlorianópolis�Masculino
MafraOx2Tubarão-Masculino
ConcórdiaOx2Chapecó-Masculino
Brusque2xOJoaçaba-Feminino
ATLETISMO•

DardoFeminino-Record33m53cm
lo.SandraReginadeLima-JoinviUe-31,68
20.MarliKuntze-Mafra-28,74
30.ÁureaFerrari-Florianópolis-25j;6
40.ÂngelaMariaVonMohendorff-Blumenau- 25,30
50.AlvaNevesPessi-Florianópolis-24,46
ArremessodePeso>Recorde9m88cm.
10.SildaEmDecker-Joinville-10,13-Recorde
20.MarianaStrassamann-RiodoSul-9,47
30.TereziaMariaBoeing-Blumenau-9,39
40.AlvaNevesPessi-Florianópolis9,07
50.SoleikaLauterjung-Blumenau-8,69
ArremessodeDiscoMasculino-Record37m8()cm
lo.EgonBelz-Blumenau-37,62
.

20.YvesPadilha-Joinville-36,34
30.AdemirAnton-Florianópolis-35,47
40.IngoInshing-JoinvilIe-35,22
50.PlínioKaiser-S.Joaquim-34,56
SaltoTrípliceRecord1397
lo.MiguelReimundi-Blumenau12,96
20.DermantinoMartins-Florianópolis-12,75
30.MorivalBonifácio-JoinvilIe-12,70
40.RubensPredel-Blumenau-12,57
50.OvandiCabral-P.União-12,52
SALTOEMDISTÂNCIAFEMININO-RECORDE 5,02
lo.-CarmenSchreiber-Salete-5,28Recorde
20.-IngridRuessel-Blumenau-4,47
30.-DirleneT.Kuietschal-Joinville-4,64
40.-SôniaMariaGomy-P.União-4,62
50.-AnnaMariaSilva-ltajaí-4,47
ARREMESSODISCOFEMININO-RECORDE 29,22 cm.
10.-Dirlene.T.Knitschall-Joinville-30,78Recorde
20.-AlvaNevesPessi-Florianópolis-29,60
30.-MaraRubiaHenning-Itajaí-28,30
40.-MatildeFornasa-BraçodoNorte-28,28
50.-SandraReginadeLima-Joinville-26,60
XADREZ
1-Florianópolis2x1Brusque
2-RiodoSul2x1Joaçaba
3-Joinville3xOIndaial
4-JaraguádoSul3xOChapecó
5-CanoinhasOx3Blumenau
6-SãoBentodoSulOx3Tubarão
7-Guaramirim1x'2Camboriú
8-BalneárioCamboriú3xORioNegrinho
9-TrêsBarras1,5x1,5Itajaí
10-Gaspar3xOSalete
11-Navegantes1x2Caçador
12-CapinzalOx3Ituporanga
13-Curitibanos3xOSãoJoaquim
TÊNISDECAMPO
MASCULINO
Florianópolis4xOBrusque
Itajaí3x2Joinville
FEMININO
Joinville2xOItajaí
Blumenau2xOFlorianópolis
Itajaí2x1Brusque
Joinville2xOFlorianópolis
JUDÔPESOMÉDIO
CAMPEÃO-RobertoDaviddaGraça-Joinville
VICE-AlcidesHeerdt-Florianópolis
30.-RonaldoSantangelo-Joinville.
PESOMEIOPESADO
CAMPEÃO-JoãoCarlosMaba-Blumenau
VICE-PerielesJoséFernandes
30.-JacintoNelsondeM.Coutinho-·Joinville
PESOPESADO
CAMPEÃO-GermanoGuilhermeFinger-Concórdia
VICE-MigueldosSantos-Videira
30.-ERWIMWELSCHFILHO-Blumenau

-,

NATAÇÃO (ELIMINATÚRIA)
la. PROVA - 800 METROS - HOMENS - NADO LIVRE
Emendes Teixeira dos Santos - lo. lugar - 10.56,5 - Itajaí
Severino V. do Nascimento - 20. lugar - 11.11,3 - Itaiaí '

Ermínio M. Neto - 30. lugar - 11.42,0 - Florianópolis
Cláudio R. H. da Silva - 40. lugar - 12.16,4 - Joinville
Edgard P. M. Júnior - 50. lugar - 12.29,4 - Blumenau
Carlos A. Vieira - 60. lugar - 12.44,0 - Blumenau
Josias De B. de Castro - 70. lugar - 13.08,2 - Florianópolis
Sérgio Nord - 80. lugar - 13.30,2 - Camboriú
2a. PROVA - 400 METROS - MOÇAS - NADO LIVRE - FINAL
Raia 1 - Rosymere H. da Silva - Joinville
Raia 2 - Liane Koffke - Blumenau
Raia 3 - Liliane M. Miguel - Joinville
Raia 4' - Angélica Frank - Blumenau
3a. PROVA - 100 METROS - HOMENS - PEITO CLÁSSICO
Manoel-C, C. Freire - lo. lugar - 1.19,8 - Itajaí
Jaime de Bem Filho - 20.lugar - 1.25,2 - Blumenau
Murilo Rosa - 30. lugar - 1.29,2 :._ Florianópolis
Luiz Carlos M. Miguel - 40. lugar - 1.31,1 - JoinvilIe
Sidney Schossland - 50. lugar - 1.31,2 - Joinville
Darci Melo - 60. lugar - 1.31,4 - Fpolis - 20.R.
Norberto WilIig - 70. lugar - 1.32,3 - Joaçaba
Paulo R. Dernarehi Mundt - 80. lugar - 1.33,5 - Blumenau
Gilberto Campigotto - 90. lugar - 1.34,1 - Joaçaba - 10.R.

WolfgangRudolph - lOo.lugar - 1.39,2 - Timbó - 20. R.
Félix Scheidemantel - 110. lugar - 1.41,6 - Timbó
Marcus Bayer - 120. lugar - 1.49,0 - Bal. Camboriú
4a. PROVA - 100 METROS - MOÇAS - PEITO - FINAL
la. SÉRIE
Raia 2 - Gicele Thomesen - Blumenau
Rais 3 - Maria Terezinha Barbosa - Florianópolis
Raia 4 - I1k Stamm - Joinville
2 .!SÉRIE
Raia 2 - Márcia R. Rico Barbosa - Itaj ía
Raia 3 - Beate Frank - Blumenau
Raia 4 - Maria T. Cisconetto - Joinville
Raia 5 - Emília V. Mazzola - Florianópolis
5a. PROVA - 100 METROS - HOMENS - NADO DE COSTA
José de A. L. Pires - lo. lugar - 1.16 Q - Itajaí
Rodrigo Arruda Meirelles - lo. lugar - 1.16,0 - Florianópolis
Nelson Luiz da Costa - 30.lugar - 1.21),0 - Blumenau
Carlos H. Harger da Silva - 40. lugar - 1.23,5 - Joinville
Antônio Carlos Gwzdz 50. lugar -' 1.32,9 - Joaçaba
Erich Burger - 60. lugar - 1.33,2 - Timbó
Cristóvão Franco - 70. lugar - 1.33,5 - Florianópolis
Wilson Murphy � So.Jugar - 1.38,7 - Blumenau
Jacinto N. Coutinho - 90. lugar - 1.44,9 - Joinville
Os Nadadores Cláudio Wolfgang Becker (Camboriú), e
Roberto Roepke (Timbó) foram desclassificados por terem
cometido falta durante o percurso.

.

.

.6a. PROVA - 100 METROS - MOÇAS - COSTA - FINAL
la. SÉRIE

.

Cláudia O. Franco - Raia 3 - Florianópolis
Maria Célia H. da Silva - Raia 4 - Joinville
Liliane T. B. da Silva - Raia 5 - Blumenau
2a. SÉRIE
Eliane Silva Menezes - Raia 2 - Florianópolis
Angélica Frank - Raia 3 - Blumenau
Elaine N. Pfeilsticker - Raia 4 - Itajaí
Margareth Vaz - Raia 5 - Joinville

.

7a. PROVA - 200 METROS - HOMENS - NADO LIVRE
Emandes T. dos Santos - 10. lugar - 2.23,4 - Itaj ía
Hams Ulrich Frank - 20. lugar - 2.31,5.- Blumenau
Romeu do R. Filho - 30. lugar - 2.38,8 - Florianópolis
Cláudio R. H� da Silva - 40.lugar - 2.41,3 - Joinville
Sérgio Nord - 50. lugar - 2.46,1 - Camboriú
Mário P. Martins - 60. lugar - 2.48,3 - Florianópolis
Davi Krambeck - 70.lugar - 2.58,7 - Blumenau
Percy N. da Silva - 80. lugar - 3.30,1 - Joinville
Vanderlei Medeiros - 90. lugar - 3.47,8 - Navegantes - 10.R.
Márcio Lucas Medeiros - Iüo.jugar - 3.53,4 - Braço do Norte - 20.R..

Valberto Kleinjohan - 110. lugar - 4.16,8 - Braço do Norte
8 • .,ROVA - 200 METROS - MOÇAS - NADO LIVRE
la. SÉruE
Liliane Machado Miguel - Raia 2 - Joinville
Kátia Missner - Raia 3 - Blumenau

.

Rosane C. de Abreu - Raia 4 - Florianópolis
2a. SÉRIE
Helenita S. Menezes - Raia 2 - Florianópolis
Rosemery H. da Silva - Raia 3 - Joinville
Beate Frank - Raia 4 - Blumenau
9a. PROVA - 100 METROS - HOMENS - NADO BORBOLETA
Edson Ledoux - lo. lugar - 1.7,7 - Joinville
João Carlos Ceccela - 20. lugar - 1.15,4 - Itajaí
Vinício O. Filho - 30. lugar - 1.25,3 - Florianópolis
Ernesto Marcantoni - 40. lugar - 1.48,4 - Joinville
Os nadadores Astrogildo Demarchi Filho (Blumenau), e
Jair Guimarães Júnior (Florianópolis), foram desclassificados
por terem cometido falta, durante o percurso.
10a. PROVA - 100 METROS - MOÇAS - BORBOLETA
Maria Tereza Cisconetto - Raia 1 - Joinville
Stela Maris Barbosa - Raia 2 - Florianópolis
Marit A. Zadrozny - Raia 3 - Blumenau
Eliane Thomesen - Raia 4 - Blumenau
Emiliav. Mazzola - Raia 5 - Florianópolis
Lla. PROVA - 100 METROS - HOMENS - NADO LIVRE
José de Arimatéia L. Pires - lo. lugar - 1.00,3 - Itaj ía
Rodrigo Arruda Meirelles - 20. lugar - 1.05,4...,. Florianópolis
Hams U. Frank - 30. lugar - 1.05,4 - Blumenau
Júlio C. Hildebrand - 40. lugar - 1.05,8 - Joinville
Nelson L. da Costa - 50. lugar - 1.06,1 - Blumenau
Romeu Do R. Filho - 60. lugar - 1.06,2 - Florianópolis
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alumenau elimina .Joinville
. .

992 medalhas para '

campeões dos JASC

Um. protesto de São Bento do Sul, deferido pelo
Conselho de Julgamento dos Jogos Abertos, criou uma

grande confusão -ontem à tarde no ginásio Ivo �.ilVmra,-c.GnÍ
a interrupção de uma partida entre Joinville e Blumenau.
Com isso, saiu perdendo a equipe feminina joinvilense, pois
teve que jogar outra partida com São Bento, à noite, e logo
em seguida, após folgar durante a disputa de uma partida
masculina, enfrentar a forte representação de Blumenau.

Quando chegaram para a partidamais importante, a decisiva
para a classificação, a equipe de. Joinville já estava muito

cansada e perdeu por dois sets a zero.

CONFUSÃO
.

Mais uma vez falha na programação. da CCO prejudicou
os trabalhos dos Jogos Abertos e criou confusão entre as

delegações. No Ivo Silveira, primeiro a suspensão do jogo
entre Blumenau e Joinville, por causa do protesto de São
Bento. Joinville, vencia por 6 a 3 quando a partida foi

interrompida, deixando todo o mundo irritado. Não foi
dada explicação imediata pela CCO, justificando a

suspensão. Segundo Wilson Costa, juiz internacional, uma
partida valendo pelo torneio, depois de iniciada, não pode
ser mais interrompida, de maneirIDnenhuma.;L�go,�disputa
entre Joinville e Blumenau tinha que continuar, pois
constava da tabela.

Após a confusão desta partida, surgiu outra, sobre o

jogo seguinte, novamente falha na tabela fornecida pela
CCO. Um erro na elaboração, fez chegara mesa do ginásio
Ivo Silveira uma súmula com o jogo entre Concórdia e

Joinville, quando deveria ser. Concórdia e Chapecó. Nova
confusão que mais tarde foi resolvida com a disputa do jogo
exato.

IRRITADOS
•

A equipe de Joinville ficou irritada com a decisão de
CCO, pois mesmo sabendo das dificuldades de derrotar
Blumenau, estava ganhando o primeiro set e a equipe de

Valmor não contava com Marli e Ingrid, que estavam

disputando provas de atletismo. À noite, Marli jogou e

logicamente sua atuação foi decisiva para a vitória de
_.,

Blumenau.
�

._.;'

;��
'''-1

com tabela criando confusão

Blumenau ganhou de Joinville por dois sets a zero, na. .

.(!:Y
quadra da JAPI jogando com Rita, Marlene, Marli, M�pá"
José Ana e Rosana. Joinville perdeu com Tania, Vívian,
Ladi depois Rosvita e Ana. Evidentemente sentindo o

cansaço de duas partidas seguidas, Joinville não opos muita.

resistência à vitória de Blumenau que virou para o segundo
set com uma vitória no primeiro por 15 a 6.

A Comissão Central Organizadora dos XIII Jogos
Abertos de Santa Catarina vai distribuir este ano um total
de 992 medalhas e 52 troféus, aos atletas e equipes.

Eles estavam expostos ontem, em uma sala da

prefeitura velha e alguns já foram entregues aos atletas e

equipes campeãs dos XIII JASC.
As medalhas estão divididas em 445 de ouro, 292 de

prata e 292 debronze. Para as equipes que conseguirem o

primeiro lugar, a CCO tem para entregar, 25 troféus. O

município que conseguir o título levará um troféu e o vice.
outro.

Para os recordistas das modalidades de natação e

atletismo estão reservadas 24 medalhas e para os atletas que
se destacarem extra-competições, a Comissão Central
Organizadora reservou 75 medalhas de honra, em ouro.

--
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Itajaie.Blumenau largam na

frenteelR doisfgrandesjogos
Naaberturadafasesemi-finaldebasquete,jogaram
ontemànoitenoGinásioIvoSilveira,ItajaíxLagesna
preliminareBlumenauxJoinvillenapartidadefundo.

-<Foramdoisjogosduríssimos,decididossomentenofinal,
T

sendoqueItajaíganhoudeLages'naprorrogaçãoeJoinville
perdeuparaBlumenaupordoispontosdediferença.
,NAPRORROGAÇAO
RubensLn,levouparaapartidadeestréianaauadra
doIvoSilveira,..'timenovo,formadohápoucotempo,
enquantooadversáriojogavacomumaequipemais
experiente,comalgunsjogadoresjáveteranosemJogos
Abertos.
Quandofaltavam10segundosparaterminarapartida,
ltajaívencia-porumacesta,masdeixouavitóriaescapar,
apósumajogadanabocadogarrafão.Comumempatede
59a-59,LageseItajaíforamparaaprorrogaçãocomvitória
domunicípiosedepor70a66..
OsvencedorestiveramAdemir,JoãoCarlos,Aldo,
Ricardo,Rohe,José,VicenteeWanderlei.Lagescontou
comSílvio,'Marconi,Belisca,Parisi,Paulo,Eduardo e
Costinha.
_
OsjuízesforamPaulodosAnjoseNilton
Pacheco.
.

MAISUMA
FausiMiguel,daCOJA,deJoinville,àsaídadoGinásio,
comentavaasinadoseumunicípio,quedesdeosJogos
AbertosdeMafravemperdendoparaBlumenausemprepor
diferença'deumadoispontos.
.

Napartidadeontem,desdeo.primeírotempo
Blumenaumostrouquetinhacondiçõesparavencer;saindo
nafrenteemantendo,sempreumamédiadedezpontosde

diferença.Aofmaldestaetapa,45a34paraBlumenau.
Nosegundotempo,amedidaemquefoiperdendoseus
melhoresjogadorespordesclassificação,Blumenau
diminuiuoritmodejogoepermitiuqueJoinvílle
emparelhasse.Mas,osjoinvilensestambémacabaram
sofrendodomesmomal,agravadocomalesãodeDuma,
seumelhorjogador.Final,Blumenau85x83Joinville.
Romeu,Jair,Carlito,Erson,Godofredo,Joil,Walmor,
Ramon,César,CláudioeHeinojogaramporBlumenau,que
venceu.JoinvílledeDuma,Vilela,Ivo,Aldo,JoãoMaria,
Álvaro,CoutinhoeMedeiros.JulioBrunoeManoelTavares
estiveramnaarbitragem.

Itaja í venceu Lages na prorrogação, numa partida espetacular1disputada'segundoporjsegundo

Resultado'das provas· finais de natação·
la.Prova-800metros-homens
-nadolivre

HermínioMenezesNeto-Florianópolis-'lo.lugar
-11.20,08 (Rec)

Oá;l'I�ORubensHargerdaSilva-Joinville
-20.lugar-11.56,00

EdgardP.MuellerJr,
-Blumenau--:30.lugar-12.10,02

.

CarlosAugustoVieira-Blumenau
-40.lugar-12.24,00
JosiasdeB.deCastro-Florianópolis-50.lugar
�12.50,00

SérgioNord-Camboriú-60.lugar
-13.27,20

2a.Prova-400metros-moças-nadolivre

AngélicaFrank-Blumenau-lo.lugar
-5.55,2
HelenitadaS.Menezes-Florianópolis-20.lugar6.12,4
LianeKoffe-Blumenau-30.lugar6.27,02
RosimereH.daSilva-Joinville-40.lugar8.37,07.
LilianeM.Miguel-Joinville-50.lugar9.10,6

30.Prova-100metros-peitoclássicohomens
JaimedeBemFilho-Blumenau-10.lugar1.25,1
MuriloRosa-Florianópolis-20.lugar1.27,4
.LuizC.M.Miguel-Joinville-30.lugar1.28,8
DarciMelo-Florianópolis-40.lugar1.29,4
SidneyScossland-Joinville-50.lugar1.30,2
PauloR.D.Mundt-Blumenau-60.lugar1.37,5
NorbertoWillig-Joaçaba-Desclassificadoportercometido
faltanopercurso.
.

GilbertoCampigotto-Joaçaba-Desclassificadoportercometido
faltanopercurso

40.Prov�-100metros-moça-peito
BeateFrank-Blumenau-10.lugar1.36,1
EmiliaVitóriaMazola-Florianópolis-20.lugar1.37,6-
MariaTerezinhaBarbosa-Florianópolis-30.lugar1.41,3
\MariaTerezaCisconetto-Joinville-40.lugar1.46,6
GiceleThomesen-Blumenau-50.lugar1.48,9.
UkaStam-JoinviUe-60.lugar1.56,1
.

5a.Prova-100metros-homensnadodecostas

RodrigoA.Meirelles-Florianópolis-lo.lugar1.14,8(Rec.)
NelsonLuizdaCosta-Blumenau-20lugar1.20,1
CarlosH.H.daSilva-Joinville-30.lugar1.20,2
ErichBurger-Timbó-40.lugar1.32,0•
CristóvãoOFranco-Florianópolis-50.lugar1.33,0
AntonioC.Gwozdz-Joaçaba-60.lugar1.33,5
WilsonMurpy-Blumenau-70.lugar1.34,1

6a. Prova - 100 metros - moças costas

Angelika Frank - Blumenau - 10. lugar 1.24,5 (Rec.)

Liliane T. B. da Silva - Blumenau - 20. lugar 1.31,8
Heliane Silva Menezes - Florianópolis - 30. lugar 1.34,7
Cláudia Olinger Franco --: Florianópolis - 40. lugar 147,2
Maria C. H. da Silva - Joinville - 50. lugar 2.00,2

t« Prova - 200 metros - homens - nado livre

Hans Ulrich Frnk - B1umenau - 10. lugar 2.28,1
Romeu do Rosário Filho - Florianópolis - 20. lugar 2,35,8
Oáudio R. Harger da Silva - Joinville - 30. lugar 2.37,8
Sérgio Nord - Camboriú - 40. lugar 2.45,5
Mário Martins - Florianópolis - 50. lugar 2.46,3
Davi Krambek - Blumenau - 60. lugar 2.57,4
Percy N. da Costa - Joinville - 70.lugar 3.22,4

Sa. Prova - 200 metros - moças - nado livre

Beate Frank - Blumenau - 10� lugar 2.48,8 .

Helenita S. Menezes - Florianópolis - 20. lugar 2.58,4
Kátia Missener - Blumenau - 30.lugar 3.13,0
Rosane C. de Abreu - Florianópolis - 40. lugar 3.22,0

Rosemery H. da Silva - Joinville - 50. lugar 4.04,3
Liliane M. Miguel - Joinville - õo.Jugar 4.18,9

9a. Prova - 100 metros - Homens - nado borboleta

Edson Ledoux - Joinville - 10. lugar 1.09,5 I
. Vinício Olinger Filho - Florianópolis - 20. lugar 1.26,4
Ernesto Marcantini - Joinville - 30.lugar 1.42,6

·10a. Prova - 100 metros - moças - nado borboleta

Marit A. Zadrosny - Blumenau - 10. lugar 1.31,8
Eliane Thomesen - Blumenau - 20.lugar 1.37,1.
Emília V. Mazola - Florianópolis - 30.lugar 2.02,4
Steka Maris Barbosa - Florianópolis -40.lugar 2.29,4

lla. Prova - 100 metros - homens - nado livre

Hans Ulrich Frank - Blumenau - lo. lugar 1.04,2 (igual Rec.)

Rodrigo A. Meirelles - Florianópolis - 20. lugar 1.04,5
Julio C.Wildebrand - Joinville - 30. lugar 1.04,6
Nelson L. da Costa - Blumenau - 40. lugar 1.06,3
Romeu do Rosário Filho - Florianópolis - 50. lugar 1.08,4
Remy L. Bruno - Joaçaba - 60.lugar 1.15,6
Carlos R. Schuch - Balneário Camboriú - 70.lugar 1.17,8

Sérgio Moraes Matoso - Balneário Camboriú - So. lugar 1.19,0

CONTAGEM PARCIAL DE PONTOS

APÓS A'REALlZAÇÃO
.

DA 1a� PARTE DE NATAÇÃO
Masculino

.

lo. lugar: Florianópolis - 111 pontos
20. lugar: Blumenau - 86,5 pontos
30. lugar: Joinville - 84,5 pontos
40. lugar: Timbó - 9,0 pontos
50. lugar: Joaçaba - 8,0 pontos
60. lugar: Camboriú - 4,0 pontos
70.lugar: BaI. Camboriú - 0,75 pontos
Feminino
lo. lugar: Blumenau - 166 pontos
20. lugar: Florianópolis - 85 pontos
30. lugar: Joinville - 85 pontos

'XIII JASC
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Florian6polis e

Lages terminaram
com ·pancadaria

Jogo nervoso e catimbado.

ou em muita pancadaria no final da partida.

-

Só hão. saiu tiro ontem à tarde no ginásio Ivo Silveira,

quando Lages e Florianópolis realizaram uma partida de

futebol de salão (ou tentaram realizar) decisiva para a

. classificação que-afinal ficou com Florianópolis, que venceu

por três a dois. Houve até ameaça de garrafada. O jogo

começou muito nervoso, muito catimbado, e para muita
gente a explicação estava no fato de que Lages ficara no dia

anterior até às .cinco da manhã esperando Florianópolis para
jogar. O time da capital não apareceu, o jogo fora

transferido e os lageanos viram nisso um privilégio, já que os

organizadores alegaram que o pessoal de Florianópolis
estava muito cansado - tinha jogado algumas horas antes

contra Blumenau - e era tarde demais.

O primeiro tempo conseguiu terminar "tranquilo". No

segundo, deu pauleira durante e depois do jogo. As duas

equipes reclamavam do juiz, contra a violência do

adversário. Troca de pontapés entre Anacleto e Sérgio
começou a confusão, com os dois sendo expulsos. No final,

quatro contra quatro, tudo era motivo para queixas,

reclamações e agressões. No fmal, o pessoal da educação
física registrou na súmula que· Paulo Roberto e Oneda

xingaram várias vezes o pessoal da mesa.

A briga durante a interrupção da partida, faltando

cinco minutos, e que acabou com a expulsão de todos os

dois "bancos", foi generalizada, inclusive com invasão de

campo. Policiais, jogadores, cartolas e assistentes brigaram
no meio da quadra a socos e pontapés, sem contar algumas

ameaças de gariafaços. Lages ficou com a culpa maior da

pauleira - talvez por serem mais estourados - mas ela foi

consequência do nervosismo dos dois times e do próprio

juiz, que após a partida disse que ia largar o futebol de salão

para apitar apenas voleibol e basquete.
- Não dá, os caras são uns cavalos. Sempre dá briga.

Esta foi a última.
.

Nos últimos minutos, do lado de fora e nos dois lados

da quadra, Florianópolis e Lages gritavam para dentro,

irritando os adversários e incentivando. os jogadores.
Quando o jogo terminou, a polícia teve que escoltar o

pessoal de Lages até a saída. Onedo, após ofensas violentas

e injustificáveis aos alunos de educação física, foi para o

meio da quadra e rasgou com outros companheiros' revistas

que antes do "jogo", Florianópolis tinha dado de

lembrança.
Wilson Filomeno, presidente da CCO, chegou poucos

minutos antes do final da partida e ainda viu muita briga.
Estava nervoso e irritado com tudo, chegando a desabafar

que por ele Lages não jogavamais nenhuma partida. Poucos

minutos após a saída de Lages, informou-se, sem afirmação,

que a polícia tinha ido até o alojamento da delegação

lageana para prender Onedo, o que,' se confirmado, seria

condenável, principalmente por tratar-se de uma atitude

isolada, quando a pauleira envolveu muito mais gente e dos

dois lados.

o ";ogo" que levou a capital às finais'
Florianópolis entrou em campo com Julio Cesar,

Lázaro, Joel, Paulo Soares e Mauri, contra Lages de Alvaro,

Paulo, Oneda, Arildo e Anac1eto. A equipe da capital
entrou num rígido esquema defensivo, 3:1, enquanto Lages

variava e mostrava maior agressividade. O primeiro tempo

foi nervoso, com algumas oportunidades desperdiçadas

pelos dois lados, Aos dois minutos, numa virada pela

esquerda, Arildo abriu a contagem para a equipe de Lages,

num tiro rasteiro e meio fraco, que Julio Cesar deixou

passar. Florianópolis então tornou-se um .po,-!co .maís

. agressiva, Joel contundiu-se e deu lugar a Sergio, que

começou a progredir bem pel� direita. O empate veio logo e

o primeiro tempo terminou.

A segunda etapa foi mais nervosa, com os dois times

buscando a vantagem. Onedo muito nervoso pela esquerda
de Lages, Paulo. num bom trabalho pela direita e na frente.

Anacleto foi bem na defesa, até que contundiu-se e foi

expulso. Carmelino entrou e depois foi substítuído por

Nelson. Silvio substituiu Lázaro na equipe da capital, e

desempatou numa jogada de Mauri pela direita, que recebeu

uma bola prensada, girando bem para o meio. Mario Cesar,

de falta, faturou o terceiro gol para a capital. A diferença

desanimou momentaneamente a equipe de Lages, mas logo

após a saída, com uma falha infantil da defesa de

Florianópolis, Paulo Roberto faturou o segundo gol de sua

equipe, voltando então o ânimo na busca do empate. Júlio

Cesar salvou duas bolas perigosas de Lages, que no final foi

toda ao ataque, enquanto Florianópolis defendia-se.

Faltando três minutos e meio, o juiz Adalmir anulou um gol

de falta de Lages. Era dois toques e foi chutado direto. A

barreira e' Júlio Cesar deixaram a bola passar. A� o jogo,

tornou-se mais nervoso, com reclamações de ambos os lados

ao juiz, que procurava manter a calma, sem conseguir. Nos

últimos, 'interrupções e duas expulsões por jogo violento e

brigas deixaram apenas quatro para cada lado. Com

dificuldade o jogo chegou ao fim, Mas antes disso, após uma.

briga generalizada, o Juiz expulsou todo o mundo do banco

de Lages e de Florianópolis, não deixando mais ninguém

ficar na quadra. No fmal, jogadores de Lages resolveram

reclamar da mesa que não estavam faltando dois Segundos,

mas quatro. E o jogo terminou, num tumulto com os

jogadores lageanos acompanhados pela segurança até o lado

de fora do ginásio Ivo Silveira.
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IJASCPORDENTRO. I
•CCOeosresultados
NosetordefornecimentodosresultadosàImprensa, a
organizaçãodeWilsonFilomenoeopessoalládaCCO
melhoroumuito.Restaagoraasanarapenasoproblema das
tabelas,quediariamentesaemcomincorreções,gerando
muitaconfusãocomonocasodovaleifemininoontem. A

CCOdistribuiuumanotaoficialjustamentefalandodesta
comissãoqueestáfuncionandonosresultados.Aquiestá
ela:
MariadaGloriaSimão
NilzadeSouza
EsterVieiraCoelho
EvaldoLuizPrazeres
GildaSilva

MariaSaleteZímermar-i
JoãoMarcos

AliatarVentura

NorbertoBroeto

CléaSardáCunha
ArlindoFernandesHansen

AdelinoWeber
RobertoTitoFilomeno

SarnirJacobGalm
SimeãoLaércioRamos

IriaRossa

•Nadadoressedefendem

AdecisãodoprefeitoJúlioCésar,retirandoalguns
'nadadoresdaequipedeItajaí,porcausadoprotesto de
Florianópolis,JoinvilleeBlumenau,nãorepercutiumuito
bementreosatletas.
Elesalegamquenãohámotivoparasuaretiradados
JASC,argumentandoqueestãocomainscrição
,perfeitamenteregularequeexisteatéumofício da
CapitaniadosPortos,enviadoàComissãoMunicipal de
EsportesdeItajaí,esclarecendoasituaçãoeconfirmando
queestãoradicadoshámaisdeummêsnomunicípio.
OmarinheiroHélioBernardes,umdosnadadores
afastados,naturaldeItajaí,nãoseconformaemterque
deixardecompetir,dizendoqueestácominscriçãoregular:
"MeuspaismoramemItajaíeeuestouradicadoaquiháum
mêsemeio,trabalhandonaCapitaniadosPortos".
Héliodizquegostariadecontinuarcompetindoeque
nãoentendeporqueoafastaramdosJogosAbertos,se na
horadainscriçãojuntoàCCOtudoestavanormal.Quanto
aosnovosrecordesestabelecidosemalgumasprovas, o
nadadoragoraquersaberquetempoosorganizadoresvão
tomarcomobaseparaestabelecerasmarcas:"Oatletapode
sereliminadodascompetições,masosrecordesnão".

Quebra de muitos recordes nas provas
de atletismo realizadas noMareilio

Norival Bonifácio queria bater o recorde para Joinville mas acabou sofrendo uma distensãomu seu lar.

Arremesso de peso também foi
para Joinville. Marca estadual

Entre o meio dia, depois da aula na Escola Superior
de Educação Física de Joinville, até as duas horas, quan
do começa a trabalhar como secretária de um colégio, é
o único tempo disponível que Silda Em Decker tem para
treinar arremesso de peso.

Silda é jogadora titular da equipe de volei.de Joinvil
le e este ano resolveu tentar'o arremesso de peso. Sua
tentativa foi muito além do esperado, por ela própria e

pelo seu treinador, pois conseguiu á marca de

IOm,13cII1, novo recorde estadual para a modalidade.
Para quem participa pela primeira vez nos Jogos

Abertos como arremessadora de peso, sem tempo ne

nhum para treinar, uma medalha de ouro e um recorde
estadual podem significar estímulo para novas investidas.

É o que ela pretende fazer daqui por diante, na
modalidade de arremesso de disco, onde atualmente está,
como reserva, pronta para participar caso sua colega seja

.

impedida.
Mas Silda não quer que isso aconteça uma repetição

do seu caso em arremesso de peso. Ela nunca pensou em

atletismo, até o dia que foi obrigada a participar de uma
olimpíada em Salete. Ela teve somente três dias para
treinar e, assim mesmo, conseguiu ganhar á prova em que
participou. Seu arremesso atingiu à marca de 10,65 (com
peso de três quilos).

Depois disse ela só foi pensar outra vez em atletis
mo, quando começou a estudar na Escola de Educação
Física de Joinville. Antes continuou a praticar valei, che
gando inclusive a jogar por Blumenau em 63, quando foi
vice-campeã:

Agora Silda quer voltar para suas atividades em Join
ville e arrumar mais tempo para treinar, pois nos próxi
mos Jogos Abertos pretende participar tambémem arre

messo de disco.

Quebra de recordes na modalidade de atletismo está se

tornando rotina nos Jogos Abertos de Santa Catarina. Em
seis provas disputadas no período da manhã e tarde de
ontem, na pista do Marcílio Dias, foram derrubadas três
recordes estabelecidos nos Jogos Anteriores, sendo um deles
estadual.

3o.1ugar - Dirlene T. Kuitschel - Joinville, 4,64
, Arremesso de disco-feminino - recorde 29,22cni
lo. lugar - Dirlene Knitschall- Joinville - 30,78 recorde
,20.lugar - Alva Neves Pessi - Fpolls - 29,60
: 30. lugar - Mara Henning - Itajaí - 28,30
.Arremesso de dardo-feminino - recorde 33,53
10. Sandra Regina de Lima - Joinville - 31,68,
20. - Marli Kuntze - Mafra - 28,74
30. - Áurea Ferrari -:- Florianópolis - 25,56
Arrremesso de peso - recorde 9,88cm
lo. lugar - Silda Em Decker - Joinville - 10,13 recorde

20.1ugar - Mariana Strassmann - Rio do Sul- 9,47
30. lugar - Tereza Maria Boíng - Blumenau � 9,39

'

Arremesso de disco masculino - recorde 37,80cm
lo. lugar - Egon Belz - Blumenau - 37,62cm
20.1ugar - Yves Padilha - Joinville - 36,34
30. lugar ,- Ademir Anton - Florianópolis - 35,47
Salto Tríplice - recorde 13,92
lo. lugar - Muguel Raimundi - Blumenau - 12,96
Zo.Jugar ., Diamantino Martins - Fpolis -o 12,75
30. lugar - Norival Bonifácio - Joinville - 12,70

Sandra Regina ganhou no arremesso de dardo.

Sandra Regina ganhou
no flrremesso de dardo
prejudicado pelo vento

Nitsuju Nakatsukaza pode não ser um nome muito
bonito nem muito fácil de pronunciar, mas para Sandra
Regina de Lima 21 anos arremessadora de dardo
'representante de Joinville, ele tem um significado muito
especial.

.

O japonês é técnico de atletismo, com uma parcela
.importante na vitória de Sandra ontem à tarde, no

arremesso de dardo feminino. Ela conseguiu, nesta sua

segunda participação em Jogos Abertos, a marca de 31
metros e 68 centímetros, bem inferior a do ano passado em
Rio do Sul, que foi de 33,53, récorde dos JASC.

A culpa desta regressão na marca não é de Sandra.
Durante os intervalos de arremessos, várias atletas se

queixavam do vento muito forte e contrário, que soprou
na hora da prova. Algumas chegaram até a criticar os

organizadores pela marcação feita, justamente contra o mar,
de onde vem o vento.

Cabelos curtos, fitinha na cabeça, de óculos e pele bem
morena, ela não se preocupou muito em alcançar ou

,

ultrapassar sua marca do ano passado, pois como

conhecedora da modalidade que pratica, sabia que tinha
,

todas as condições para ganhar, apesar do vento.
Nos cinco anos que pratica esporte, Sandra Regina já

participou de competições fora do estado, ganhando
experiência e alguns títulos. Foi a terceira colocada no.
Brasileiro Juvenil de São Bernardo do Campo, em São Paulo
e bi-campeã de dardo nos Jogos Colegiais do Paraná.

AJUDA
Além da contribuição importante do técnico Nitsuju,

Sandra Regina consegue aperfeiçoar a cada ano seu estilo
finlandês, graças aos treinamentos que faz na Escola de

Educação Física de Joinville, onde ela cursa o segundo ano.

Enquanto a, época dos Jogos Abertos não chega ela
aproveita _0 tempo em que passa na Escola para aprimorar
suas condições no arremesso de dardo. Mais perto dos JASC
então, entra o trabalho de Nitsuju Nakatsukaza.

Resultado: uma paradinha no início da pista, dardo na

mão direita corrida até a beira do campo, um grito e o

lançamento até a marca dos 3ltn68cm, sua segunda vitória
consecutiva nos Jogos Abertos de Santa Catarina.

Embora o esporte amador em Santa Catarina, como em

todo, o Brasil, sofra prcblemas sérios, o atletismo estadual
apresenta todos os anos alguma melhoria no índice técnico,
além de um aumento muito grande, no número de

participantes. Para Nilton Pereira, árbitro geral da
modalidade, caso continue este aumento de ano para ano, o

regulamento de atletismo dos Jogos Abertos terá que ser

mudado.

Isto 'foi
_

uma razão também, para que algumas das
provas programadas para ontem sofressem algum atraso. As
seis finais, realizadas tiveram estes resultados:
Salto em distância feminino - recorde 5,02
10. lugar, Carmen Schreiber - Salete - 5,28, recorde

,

20. lugar - Ingrid Ruessel - Blumenau, 4,78
,

SHda Ern Decker bateu o recorde de arremesso de peso, levando mais uma medalha para Joinville:

Carmen, com muita -simplicidade
levou sua medâlha -para Salete

Ninguém deu muita bola o ano passado em Rio do Sul,
quando algumas atletas de Salete, que participava pela
primeira vez dos Jogos Abertos, entraram na pista do
estádio do Juventus.

Descalças, desconhecidas e mal uniformizadas, elas não
tinham condições de impressionar à torcida. Só o padre
Bruno acreditava em suas meninas de pés descalços e

desajeitadas, sem o mis-en-céne das mais experientes de
Blumenau, Joinville e Florianópolis. Mas no fmal dos Jogos,
das 21 medalhas conquistadas surpreendentemente por
Salete, elas eram as donas da maioria.

Um ano depois, em Itaiaí, no estádio do Marcílio Dias,
Carmen Schreiber, 17 anos, sem uniforme bonito> mas de

sapatilhas e com: muito mais, experiência, já mereceu

atenção de torcedores e entendidos em atletismo.
Ela começou de manhã, ganhando com folga a prova de

salto em distáncia, com a marca de 5m28cm, récorde dos
Jogos Abertos, quebrando o seu próprio, estabelececído o

ano passado em 'Rio do Sul.
Depois da prova, Carmen sabia que tinha ganho, mas

não entendeu muito bem ,sua nova marca para a'
modalidade. À tarde, depois de participar da eliminatória
dos 200 metros rasos, ela ainda se mostrava surpresa com o

feito: "até agora não sei como consegui pular tão longe".
E Carmen Schreíber não deve ficar só nesta medalha de

ouro. Suas pernas longas e pouco queimadas do sol ainda
poderão dar mais duas medalhas para Salete: nos 200
metros rasos femininos, ganhos por ela também em Rio do
Sul, com o tempo de 28 segundos e no salto em altura.
Nesta últimamodalidade ela não levamuita fé, apesar de ter
conseguido um bom terceiro lugar nos últimos Jogos: "não
gosto muito' de salto' em altura, por isso nem cheguei a

treinar direito. Prefiro o salto em distância.
'
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